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Domingo 15 de diciembre de 2024 

 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Diputados de Morena cierran filas en apoyo a Ricardo Monreal tras acusaciones de Adán 

Augusto López.- Diputados del grupo parlamentario de Morena expresaron su respaldo 

al presidente de la Jucopo en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal Ávila, tras las 

acusaciones lanzadas por el senador Adán Augusto López sobre presuntas 

irregularidades en contratos del Senado por 150 millones de pesos. En un comunicado 

conjunto, los legisladores morenistas subrayaron que la unidad debe prevalecer como 

principio fundamental del movimiento, dejando de lado diferencias o intereses 

personales. Entre los firmantes destacaron Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Mesa 

Directiva en San Lázaro; Pedro Haces, coordinador de Operación Política; y Arturo Ávila, 

vocero del grupo parlamentario. [POR ESTO!] [CONTRARÉPLICA] [LA POLÍTICA ONLINE] 

[MSN] 

Publican y borran carta con llamado a la unidad para legisladores de Morena.- La carta 

que la bancada de Morena en la Cámara de Diputados dio a conocer el viernes para 

pedir "unidad" dentro de su partido, en el contexto del enfrentamiento público entre 

Ricardo Monreal y Adán Augusto López Hernández, ha sido publicada y después 

"borrada" en varias ocasiones en las redes sociales de diversos políticos morenistas a lo 

largo de las últimas horas. 

Uno de los primeros en dar a conocer la carta, que cuenta con la firma de los 253 

diputados guindas, fue el presidente de la Mesa Directiva de San Lázaro, Sergio Gutiérrez 

Luna, pero poco después de haberla publicado en su cuenta de X, la liga fue borrada, 

si bien el legislador sí replicó el mensaje en video que había publicado Monreal, 

coordinador del grupo parlamentario de Morena, en respuesta a las acusaciones de 

López Hernández, presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado. 

[JORNADA] [EXCÉLSIOR P/4] [UNIVERSAL P/4]  

Sheinbaum minimiza fuego amigo entre Monreal y Adán Augusto.- De gira por Palenque, 

Chiapas, el refugio de Andrés Manuel López Obrador, la presidenta Claudia Sheinbaum 
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minimizó la confrontación entre Ricardo Monreal y Adán Augusto, líderes morenistas en 

San Lázaro y el Senado.  

Al calor del diferendo, Arturo Ávila, vocero de la bancada morenista, hizo circular un 

comunicado de apoyo a Ricardo Monreal, ante lo cual muchos de los legisladores 

incluidos como firmantes mostraron su molestia, de acuerdo a versiones a las que tuvo 

acceso EMEEQUIS. Ávila les dijo que esa carta era un proyecto y que quien no quisiera 

firmar se quitaba su nombre. Sin embargo, esa carta ya había sido publicada por Sergio 

Luna y Pedro Haces. [EME EQUIS] [UNIVERSAL] 

Diputados de Morena se desmarcan de Monreal tras pleito con Adán Augusto; arreglen 

sus diferencias por dinero como coordinadores, exigen.- En unas horas a Ricardo 

Monreal Ávila se le abrieron tres frentes: contra Adán Augusto López Hernández, 

coordinador de Morena en el Senado, y dos rebeliones de diputados: una de su propia 

bancada y otra en la oposición. Monreal Ávila acusó de recibido como expresidente de 

la Jucopo en el Senado en la legislatura pasada y subió un mensaje a sus redes sociales, 

donde afirmó “que las perversidades y mala fe en su contra ahora provienen de 

correligionarios", como antes padeció "esa adversidad" cuando era opositor. 

Posteriormente, ordenó la difusión de un desplegado al diputado vocero, Arturo Ávila 

Anaya, para respaldar su labor como coordinador de Morena, en el que indica que “la 

cuarta transformación no es un proyecto individual ni de facciones, sino un mandato del 

pueblo de México que exige de nosotros madurez política y el compromiso con el 

bienestar de todos los mexicanos”. 

“Hacemos un llamado fraterno a fortalecer la unidad como un acto de congruencia y 

lealtad al proyecto nacional que encabeza la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo”, 

resalta el texto, que también suscribió y difundió Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la 

Cámara de Diputados. [LATINUS]  

Alejandro Armenta asume gubernatura de Puebla.- Alejandro Armenta Mier rindió 

protesta como gobernador de Puebla para el periodo 2024-2030 ante el Congreso 

estatal. El morenista releva al panista Sergio Salomón Céspedes Peregrina. A la toma de 

protesta de Armenta Mier acudieron Mario Delgado, titular de la Secretaría de 

Educación Pública; Sergio Gutiérrez, presidente de la Cámara de Diputados; Gerardo 
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Fernández, presidente del Senado; el diputado Ricardo Monreal. [ARISTEGUI] 

[UNIVERSAL] [REFORMA P/7] [REFORMA P/7]  

Panistas exigen investigaciones a acusaciones de Adán Augusto por actos de 

corrupción de Monreal.- Legisladores del PAN exigieron investigaciones por las 

acusaciones del coordinador de Morena en el Senado, Adán Augusto López 

Hernández, en contra de su homólogo en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, 

por presuntas irregularidades en la asignación de contratos.  La diputada Kenia López 

Rabadán lamentó las acusaciones entre los morenistas, al tiempo que llamó a los dos 

coordinadores a presentar sus denuncias correspondientes. La coordinadora de la 

bancada del PAN en la Cámara de Diputados, Noemí Luna Ayala, criticó que los 

coordinadores morenistas se peleen por un recorte al Senado y no por los recortes que 

hubo a los rubros de salud o seguridad.[ MILENIO] [LÓPEZ-DÓRIGA][SOL] [JORNADA] 

[EXCÉLSIOR] [HERALDO]  

 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Respaldan legisladores de Morena a Ricardo Monreal.- Los diputados de Morena 

respaldaron a su coordinador Ricardo Monreal, después de que el senador Adán 

Augusto López, coordinador guinda en el Senado, le reclamara la reducción del 

presupuesto de la Cámara Alta. "Las y los diputados del Grupo Parlamentario de 

Morena, fieles a los principios que dieron origen al movimiento de la Cuarta 

Transformación, expresamos nuestro total respaldo a nuestro Coordinador, Ricardo 

Monreal Ávila, cuyo liderazgo ha sido clave para consolidar los ideales que 

representamos en este momento histórico de México", refirieron en un comunicado. 

Asimismo, hicieron un llamado a la unidad a sus compañeros en el Senado. [EL 

PORVENIR] [VOX POPULLI] [INFOBAE]  

Ricardo Monreal se defiende de las acusaciones en su contra: “Quien nada debe, nada 

teme”.- El diputado Ricardo Monreal, se defendió de las acusaciones en su contra y 

aseguró que “quien nada debe nada teme” e incluso exhortó a invitó a quienes lo 

difamaron a que presenten las denuncias con todos los contratos simulados que dicen 

tener "espero que el lunes o martes las puedan dar a conocer". [HERALDO] [[CAMBIO]  
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Ricardo Monreal afirmó que no hubo recorte al Senado sino incremento del 3%.- El 

coordinador de los senadores de Morena, Adán Augusto López, criticó la reducción 

presupuestal de tres millones de pesos que la Cámara de Diputados le hizo y, por ello, 

Adán Augusto López afirmó que se inició un proceso para limpiar de cualquier sospecha 

de corrupción en el Senado y se presentaron denuncias penales y administrativas ante 

la Auditoría Superior de la Federación, ya que se habrían detectado contratos 

irregulares de pasadas administraciones.  

Ricardo Monreal, coordinador de los diputados de Morena, respondió que no hubo 

recorte en el Senado sino que se incrementó el 3% con respecto al ejercicio anterior. 

[RADIO FÓRMULA] [MILENIO TV] [TELEFÓRMULA] [MAYA] [MAYA] [EL TIEMPO] [LA 

OPINIÓN] [EL DEBATE] [EL BUEN TONO] [CUARTO PODER] [MURAL] [EL PULSO] [AHORA 

TABASCO] [LA VERDAD] [UNOMÁSUNO] [MSN] 

Divide a diputados guindas carta de apoyo a su dirigente.- La publicación el viernes 

pasado de una carta de respaldo al coordinador de Morena en la Cámara de 

Diputados, Ricardo Monreal, presentada como si contara con el aval de los 253 

integrantes de la bancada, provocó inconformidad de una parte de los legisladores 

guindas, que fueron incluidos sin ser consultados sobre el apoyo al también titular de la 

Junta de Coordinación Política ante señalamientos de su par en el Senado, Adán 

Augusto López Hernández. [JORNADA]  

Claudia Sheinbaum pide cabeza fría y unidad a Adán Augusto y Monreal.- En Palenque, 

Claudia Sheinbaum se refirió al diferendo que existe entre el senador, Adán Augusto 

López y el diputado Ricardo Monreal, luego de que Adán Augusto señalara que se 

recortó el presupuesto del Senado y que se encontraron algunos negocitos de larga 

data y contratos irregulares. La presidenta Sheinbaum afirmó que es un asunto menor, 

se van a arreglar las cosas, hay unión en la 4t y les recomendó tener la cabeza fría. 

[TELEFÓRMULA] [REFORMA] [JORNADA] [UNIVERSAL] [MILENIO] [SIN EMBARGO] [24 

HORAS] [POLÍTICO MX] [LÓPEZ-DÓRIGA] [CRÓNICA] [NMÁS] [ARISTEGUI] [EXPANSIÓN] 

[SDP] [UNO MÁS UNO] [HERALDO] [SOL DE MÉXICO] [ANIMAL POLÍTICO] [EL 

DEMÓCRATA] [IMAGEN DE VERACRUZ] [AHORA] [XEVA] [OMNIA] [INFOBAE] [PAÍS] 

[FÓRMULA] [W RADIO] [JORNADA] [CRÓNICA] [SOL] [HERALDO] [UNIVERSAL] 

[REFORMA] [LPO]  
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Urgen en Oposición aclarar acusaciones entre Adán y Monreal.- Las acusaciones sobre 

presunta corrupción entre los líderes de la bancada de Morena en el Senado, Adan 

Augusto López Hernández, y en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, deben ser 

investigadas y aclaradas, exigieron senadores del PAN y del PRI. [REFORMA] [INFOBAE] 

[REFORMA]  

Acusaciones de Adán Augusto en contra de Monreal dejan en claro el rompimiento 

que hay al interior de Morena: Vargas del Villar.- Es claro el rompimiento que hay al 

interior de Morena, las acusaciones que hizo el presidente de la Junta de Coordinación 

Política de la Cámara de Senadores, Adán Augusto en contra de su homólogo en la 

Cámara de Diputados, Ricardo Monreal por haber realizado presuntamente contratos 

irregulares, afirmó el vicecoordinador de los senadores de Acción Nacional en la 

Cámara Alta, Enrique Vargas del Villar. [OVACIONES] 

Atiza Noroña: es una vendetta de Monreal.- Al asegurar que no se prestará al "golpeteo" 

contra ningún compañero, el presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña, dijo 

ayer que el senador Adán Augusto López tiene razón en sentirse ofendido por el 

diputado Ricardo Monreal. De acuerdo con Noroña, el pleito entre ambos políticos 

deriva de una venganza política personal por parte del zacatecano, quien no 

obedeció una supuesta instrucción en el tema del presupuesto.[REFORMA] [MSN] 

Marko Cortés llama “corruptos hasta el tuétano” a Adán Augusto López y Ricardo 

Monreal.- Marko Cortés aseguró que Adán Augusto López y Ricardo Monreal son 

“corruptos hasta el tuétano”, esto al ser cuestionado sobre el conflicto interno en 

Morena. [SDP] [POLÍTICO MX] 

Armenta dará estabilidad a Puebla: Monreal.- Ricardo Monreal Ávila, líder de la Cámara 

de Diputados, consideró que el gobernador Alejandro Armenta Mier brindará 

estabilidad a Puebla. “Estoy convencido de que será un buen gobernador y que 

atenderá los problemas de los poblanos; he visto su programa de gobierno y tengo 

mucha confianza en que va a cumplir al pueblo, a la gente que votó por él pero 

también a los que no votaron con él”, dijo el legislador morenista tras acudir a la toma 

de protesta del nuevo mandatario en el Congreso local. Monreal señaló que hay una 

expectativa generalizada entre los poblanos por la nueva administradora, por lo que 

confió en que, ante este panorama, se atenderán problemas como la atención en 
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salud y la seguridad en Puebla. [LA JORNADA DE ORIENTE] [EL POPULAR] [CINCO RADIO] 

[PARABÓLICA] [CONTRAPARTE] [EXILIO] [CRÓNICA] [EXCÉLSIOR] [REFORMA] [NEWS] 

Se despidió Ken Salazar de Diputados reuniéndose con Ricardo Monreal.- Se utilizó las 

oficinas y el salón de juntas de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de 

Diputados, pero Ken Salazar solo se reunió con uno solo, con el presidente de esta 

instancia legislativa, Ricardo Monreal, ahí lo llamó el mejor negociador, el mejor enlace 

y el mejor amigo. [RADIO FÓRMULA] [MILENIO TV]  

Comentario / Maryfer Centeno (Especialista en Grafología).- “A mí me parece que 

Ricardo Monreal tiene una facilidad de palabra, un encanto, es un gran seductor, pero 

es una persona sumamente protectora, por eso su firma es totalmente encerrada, él 

debe ser muy agradable y yo lo respeto muchísimo. Es una firma totalmente 

ascendente, porque es una persona optimista, es una persona a la que le gustan los 

retos, la cual a la complejidad no le va a huir, al contrario, le gusta”. [RADIO FÓRMULA]   

PAQUETE ECONÓMICO 2025  

Antilogía / Ricardo Monreal Ávila (Coordinador de diputados – Morena).- “Hace unas 

horas se aprobó el presupuesto por la Cámara de Diputados y este próximo año la 

nación tendrá 9.3 billones de pesos para ejercerlos en el gasto público. ¿Qué es lo que 

se aprobó?  Se aprobó esta madrugada del 12 de diciembre una reasignación de 

recursos de cerca de 45 mil millones de pesos ¿A quién se le benefició? Primero a las 

universidades, privilegiamos la universidad pública, laica y gratuita y se asignaron cerca 

de 18 mil millones de pesos extras a los que venían en el proyecto de presupuesto; 

además, logramos reasignar seis mil millones de pesos a la seguridad a través de la 

defensa nacional, reasignamos a cultura tres mil millones de pesos, a la infraestructura 

carretera casi 10 mil millones de pesos y al campo le entregamos una parte”.[MILENIO 

T V]   

Vergonzoso que diputados veracruzanos del oficialismo hayan votado por un 

presupuesto que lastima a los 212 ayuntamiento: Lorena Piñón.- Con profunda 

indignación, la diputada federal Lorena Piñón Rivera, expresó su rechazo al Presupuesto 

de Egresos de la Federación 2025, aprobado por la mayoría oficialista en la Cámara de 

Diputados. Este presupuesto, afirmó, representa un golpe directo a los 212 

ayuntamientos veracruzanos, que enfrentarán graves dificultades para atender las 
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necesidades de sus comunidades. “Es vergonzoso que los diputados veracruzanos del 

oficialismo hayan votado a favor de un presupuesto que claramente desatiende las 

verdaderas necesidades de nuestros municipios. En lugar de garantizar recursos para la 

seguridad, la infraestructura y los servicios básicos, se optó por consolidar un esquema 

centralista y autoritario que condena al abandono a nuestras comunidades”, afirmó. 

[HOJA DE RUTA]  

REFORMA DEL PODER JUDICIAL 

Publican en el Diario Oficial la lista del PJ de candidatos a juzgadores.- El primer minuto 

de este domingo, el Comité de Evaluación del Poder Judicial dio conocer a través del 

Diario Oficial de la Federación la lista de los aspirantes a los cargos de jueces, 

magistrados y ministros que cumplieron con los requisitos para continuar en el proceso 

rumbo a la elección del 1º de junio de 2025. De entre 25 que pasan a la siguiente fase 

para formar parte de la Corte, destaca la ex procuradora General de la República 

Marisela Morales y Paula María García Villegas Sánchez Cordero, hija de la diputada 

Olga Sánchez Cordero. [JORNADA]  

Tendrá el INE 20 mil capacitadores menos rumbo a la elección judicial.- Frente al recorte 

al presupuesto del INE, la alternativa para resarcir el impacto será un nuevo modelo de 

centros receptores del voto, al pasar de 172 mil a 80 mil para la elección extraordinaria 

de juzgadores, así como la reducción de 50 mil a 30 mil capacitadores y supervisores 

electorales (Caes). En el proyecto original delineado por el INE, el costo de contratar a 

dicho personal sería de 4 mil 500 millones de pesos, pero con el cambio se podría bajar 

a 2 mil millones. [JORNADA]  

DIPUTADOS 

Diputado de Morena presenta iniciativa para que adultos mayores en situación de calle 

reciban una pensión.- El diputado de Morena, Daniel Andrade Zurutuza propuso que el 

Estado mexicano garantice la atención y el otorgamiento gratuito de todos los 

documentos públicos que las personas adultas mayores en situación de calle o de 

vulnerabilidad social o familiar requieran para tramitar una pensión no contributiva o 

para ser beneficiarias de un programa social. La iniciativa, turnada a la Comisión de 

Atención a Grupos Vulnerables, plantea adicionar el artículo 6º Bis y reformar el 8º de la 

Ley de los Derechos de las Personas Adultas Mayores. [MILENIO] [GLOBAL]  

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/151224_P_HOJA_0_VERGONZOSOQUE_PEF25_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/151224_L_JORNADA_4_PUBLICANENELDIARIO_LISTADELPJ_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/151224_L_JORNADA_4_TENDRAELINE_20MILCAPACITADORES_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/151224_P_MILENIO_0_DIPUTADOSDEMORENA_PENSION_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/151224_L_GPM_0_INICIATIVAPARAQUEPERSONAS_ADULTOSMAYORESENCALLEPENSION_3DIP_.pdf


  

Germán Martínez regresa al PAN tras renunciar en 2018 para unirse a campaña de 

AMLO.- Germán Martínez formalizó su reincorporación al PAN tras haber renunciado en 

2018 para adherirse a la campaña presidencial de Andrés Manuel López Obrador e 

incluso ocupar un puesto en el gabinete durante su gobierno.  Jorge Romero, dirigente 

nacional del partido, anunció su regreso como militante y le dio una cálida bienvenida 

durante la sesión ordinaria del Consejo Nacional del PAN que se llevó a cabo este 

sábado en la sede central. [ANIMAL POLÍTICO] [MILENIO]  

Promueven Reforma para que Ejidos y Pueblos Originarios tengan Preferencia en 

Concesiones para Uso del Agua.- El diputado Francisco Javier Farias Bailon (MC) 

propuso reformar el artículo 20 de la Ley de Aguas Nacionales, a fin de establecer que 

los ejidos, pueblos indígenas y afromexicanos, y comunidades expuestas a severas 

sequías tendrán preferencia para obtener las concesiones y asignaciones respectivas 

para la explotación, uso o aprovechamiento de las aguas nacionales. 

La iniciativa, enviada para dictamen a la Comisión de Recursos Hidráulicos, Agua 

Potable y Saneamiento, y para opinión a la Comisión de Pueblos Indígenas y 

Afromexicanos, señala que el agua es un elemento esencial para el sustento y 

desarrollo del ser humano, de las sociedades y de todas las formas de vida que habitan 

en el planeta, ya que forma parte integral del ambiente y de los diferentes ecosistemas. 

[GLOBAL]  

Por abajo del promedio en AL los ingresos tributarios de México en 2025.- Los ingresos 

tributarios que el gobierno busca obtener en 2025 serán equivalentes a 14.6 por ciento 

del producto interno bruto, lo que representa la mayor participación de este tipo de 

recursos en los últimos años. Sin embargo, esa proporción sería 1.4 veces menor al 

promedio de la región de América Latina y el Caribe, que es de 21.5 por ciento, según 

datos del Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP). 

De acuerdo con el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas (CEFP) de la Cámara de 

Diputados, en el primer semestre de 2024, los ingresos tributarios alcanzaron 2 billones 

527 mil 739.8 millones de pesos, cifra que representa 93.3 por ciento de los ingresos no 

petroleros. Esta alta proporción refleja la importancia de los ingresos tributarios dentro 

de la estructura de los ingresos públicos no petroleros, señaló el CEFP. [JORNADA]  
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OPINIÓN  

 OPINIÓN/ EN CORTO/ CELEBRACIÓN NAVIDEÑA.-  Luego de que los legisladores 

aceleraron el término de los trabajos en el Congreso de la Unión con la aprobación del 

PEF 2025, los diputados se disponen a celebrar las fiestas decembrinas. El coordinador 

de la bancada de Morena, Ricardo Monreal, adelantó que el 24 de diciembre 

celebrará junto con su familia en su rancho de Zacatecas, donde habrá platillos como 

tamales, barbacoa, pavo y romeritos. Por cierto, dijo que el Año Nuevo lo recibirá con 

mucha esperanza y alegría. Definitivamente, ya huele a vacaciones. [VÉRTIGO/p44] 

COLUMNA/ TEMPLO MAYOR.- EN EL Consejo Nacional del PAN reaparecieron ayer 

personajes que habían dicho adiós al partido y se habían confrontado seriamente con 

la dirigencia de Marico Cortés. AHORA que al partido lo preside Jorge Romero, 

retornaron a la sede nacional de la colonia Del Valle, Margarita Zavala, Germán 

Martínez y Roberto Gil Zuarth. 

INCLUSO Martínez hizo una solicitud oficial para su reingreso al PAN, partido del que fue 

presidente nacional. ¡Ay, la nostalgia! • • • POR CIERTO, aunque andaba fuerte la 

versión de que la coordinadora de los senadores panistas, Guadalupe Murguía, sería 

retirada del cargo para dárselo a Marko Cortés y que lo mismo sucedería con la 

diputada Noemí Luna para darle entrada al yucateco Elías Lixa, los movimientos 

quedaron en suspenso. [REFORMA/p8] 

Sobre el tema escribe SACAPUNTAS [HERALDO/p2] 

ARTÍCULO/ LORENA PIÑÓN/ VERACRUZ, EL EJEMPLO DEL GOLPE AL GASTO FEDERALISTA.- 

El aprobado Presupuesto de Egresos de la Federación 2025 no solo refleja un abandono 

hacia el estado de Veracruz, sino que también desnuda un modelo que contradice los 

principios fundamentales del federalismo. Este presupuesto perpetúa desigualdades, 

concentra recursos en el centro y deja a los municipios, la base de nuestra estructura 

política y social, sumidos en la vulnerabilidad. En el desglose de los recursos 

federalizados para Veracruz, las cifras son alarmantes. [HERALDO] 

COLUMNA/ JAIME RIVERA/ OPINIÓN DEL EXPERTO/ ELECCIONES JUDICIALES, SIN DINERO.- 

Como se temía, la Cámara de Diputados aprobó un severo recorte al presupuesto del 

INE. Para llevar a cabo las elecciones de ministros, de la Suprema Corte, magistrados, 
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jueces y otros cargos judiciales, el INE solicitó 13 mil 255 millones de pesos, pero la 

mayoría legislativa, determinó una disminución total de 13 mil 476 millones. 

[EXCÉLSIOR/p7] 

Escribe sobre el tema EN CORTO [VÉRTIGO/p44] 

COLUMNA/ SERGIO SARMIENTO/ JAQUE MATE/ GASTAR MUCHO Y MAL.- El gobierno de 

México no solo gasta mucho, sino que gasta mal. El pasado 11 de diciembre la Cámara 

de Diputados aprobó el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) para 2025. El 

documento programa un gasto de 9.3 billones de pesos, pero sin generar los ingresos 

suficientes para cubrirlo: solo ocho billones 56 mil millones de pesos. Prevé así un déficit 

amplio, los “requerimientos financieros del sector público”, de 1.4 billones de pesos. Es 

el monto en que tendrá que aumentar la deuda pública el año que viene. Esto es 

equivalente a 3.9% del PIB, quizá menos que 5.9% de 2024 pero todavía una cifra 

enorme. [VÉRTIGO/p64] 

COLUMNA/ ROLANDO CORDERA/ LA HORA DEL RECUENTO.- Como quiera que sea, el 

gobierno tiene claros mandatos constitucionales que cumplir. Debe presentar(le) a la 

nación y sus desvencijadas representaciones su itinerario a seguir para elaborar el Plan 

Nacional de Desarrollo 2025- 2030. Por eso, a pesar del vergonzoso espectáculo habido 

con el PEF, aprobado en fast track sin apenas enmendar el “lamentable error” con las 

universidades públicas y sin ofrecer visos de que vamos en la dirección de unas 

realidades fiscales promisorias para promover nuevos y mejores desempeños en la 

economía pública y social, el Estado tiene que ponerse en movimiento constitucional. 

[JORNADA/p12] 

COLUMNA/ FRENTES POLÍTICOS/  DEMOCRACIA A DESCUENTO.- Con un recorte de 70% 

en el presupuesto solicitado, el INE de Guadalupe Taddei enfrenta un reto mayúsculo 

para organizar la elección judicial de 2025. De los 13 mmdp requeridos, sólo recibirá 

cuatro mil, dejando a la consejera Claudia Zavala con una calculadora en una mano 

y el manual de supervivencia democrática en la otra. ¿Centros masivos de votación en 

lugar de casillas cercanas? Bienvenidos a la era de la austeridad que aleja la 

participación ciudadana. Irónicamente, quienes recortaron el presupuesto exigirán 

elecciones impecables. Democracia barata, sí, a un alto costo para los derechos 

ciudadanos. [EXCÉLSIOR/p9] 
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COLUMNA/ BEATRIZ PEREYRA/ 2,600 MILLONES DE PESOS, ¿PARA QUÉ?.- La Cámara de 

Diputados aprobó 2 mil 600 millones de pesos para que la Conade opere durante 2025, 

cantidad que es superior en 500 millones de pesos a lo ejercido durante el año que 

termina. Considerando que en rubros importantísimos como la salud hubo recortes muy 

dolorosos, el deporte se puede dar por muy bien servido, lejos de perder dinero la suma 

aumentó para un periodo en el que no habrá Juegos Olímpicos, ni Panamericanos ni 

Centroamericanos, es decir, competencias internacionales que generan un gasto 

mayor. [HERALDO/p14] 

COLUMNA/ MIRELLE ROCCATTI/ BALLESTA/ LA CELEBRACIÓN DEL PUENTE GUADALUPE-

REYES.- En el Poder Legislativo los diputados y senadores están prestos de aprobar el 

Presupuesto de Egresos y la Ley de ingresos para el próximo año, y prepararse para 

disfrutar unas vacaciones por el arduo trabajo de levantar la mano para aprobar sin 

esfuerzo ni tan siquiera de la lectura y sin cambiar ni una coma, todas las iniciativas que 

el Ejecutivo les envió. [SIEMPRE/p36-37] 

COLUMNA/ CLAUDIA AGUILAR/ DESDE LA LEY/ EL ÚLTIMO INFORME DE LA MINISTRA 

PRESIDENTA DE LA SCJN. EL FIN DE UNA ERA.- …es evidente, que resulta fundamental 

hablar de los estragos que la reforma al Poder Judicial traerá aparejados, y que de 

hecho ya se perciben. La ministra Piña dedicó por ello, parte de su discurso a reflexionar 

sobre los retos que este nuevo modelo plantea, destacando puntualmente y con citas 

textuales, las advertencias formuladas por ministros, ministros, expertas y expertos 

constitucionalistas durante los foros realizados en la Cámara de Diputados en torno a la 

reforma judicial. Sus palabras fueron claras, contundentes y pertinentes: la eliminación 

de la carrera judicial y la politización de la justicia no son caminos hacia el 

fortalecimiento de la democracia, sino pasos hacia su erosión. [SIEMPRE/p6-9] 

COLUMNA/ MARGARITA LUNA/ PRESIDENTA DE LA SCJN. INFORME DE LA MINISTRA 

NORMA LUCÍA PIÑA HERNÁNDEZ.- La Ministra Piña señaló que “el informe anual es un 

ejercicio de rendición de cuentas que muestra el trabajo diario que se ha realizado 

desde la judicatura federal a favor de la impartición de justicia centrada en las 

personas… Resalto que En la Función administrativa, se atendió la auditoria que llevó a 

cabo la Auditoria Superior de la Federación, derivada de la presentación de la Cuenta 

Pública 2023. De la verificación del cumplimiento de la gestión financiera y el ejercicio 

del presupuesto asignado, no resultó observación o recomendación alguna a la 

Suprema Corte. [SIEMPRE/p12-13] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/151224_C_HERALDO_14_BEATRIZPEREYRA_2600MDPPARAQUE_3DIP_.pdf
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COLUMNA/ MORELOS CANSECO/ VISOS POLÍTICOS/ REDISEÑO CONSTITUCIONAL 

CONTROL SIN CONTRAPESOS.- A lo largo del primer periodo ordinario de sesiones de la 

actual Legislatura Federal se ha producido un rediseño constitucional. A partir de 18 

iniciativas del ex titular del Ejecutivo, dos de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo y 

una de quienes encabezan los órganos de dirección política y de dirección 

parlamentaria de las cámaras federales, nuestra Ley Fundamental presenta un rostro 

distinto, aunque algunos planteamientos estén en proceso y otros pendientes. 

[SIEMPRE/p18-19] 

ARTÍCULO/ JULIO A. MILLÁN/ LA TRANSPARENCIA Y LA RENDICIÓN DE CUENTAS SON MÁS 

QUE UN DERECHO.- La falta de transparencia y rendición de cuentas tiene sin duda un 

costo; lamentablemente, no existen estudios que hayan dimensionado su valor. Los más 

relativamente aproximados son aquellos que han intentado medir la corrupción; sin 

embargo, también adolecen de una metodología plenamente aceptada… Una cifra 

más útil para valorar la falta de transparencia y rendición de cuentas son los montos de 

gastos observados y no justificados durante las revisiones de las cuentas públicas 

llevadas a cabo por la Auditoría Superior de la Federación (ASF). [SIEMPRE/p20-21] 

COLUMNA/ EDUARDO MACÍAS/ DESDE LA ÓPTICA CIUDADANA/ SE VAN, SE VAN, SE 

FUERON.- Ahora el Senado sacó del parque a los siete órganos autónomos, tal como lo 

propuso el entonces presidente Andrés Manuel López Obrador en sus reformas 

constitucionales planteadas antes de terminar su mandato... La Auditoría Superior de la 

Federación en la revisión de la cuenta pública 2022 del INAI, por ejemplo, encontró 

irregularidades como viajes al extranjero y a otras partes de la república sin justificación 

apropiada, compras sin licitaciones, parientes y familiares de funcionarios en la nómina 

y hasta aviadores… [SIEMPRE/p26] 

COLUMNA/ SAMUEL RODRÍGUEZ/ COLISEO/ PRESENCIA, PARTE ELEMENTAL DEL ESTILO DE 

GOBERNAR.- …hay que considerar la relevancia que reviste el hecho de que la 

presidenta no solo dé continuidad al envío de iniciativas para concretar la reforma al 

Poder Judicial, sino que fije postura clara sobre el camino a seguir y mantenga una 

comunicación sólida y firme con el ala legislativa de la 4T a fin de mantener el rumbo 

trazado. En sus primeros 40 días como presidenta de México, Sheinbaum Pardo ha 

proyectado de manera clara los principales rasgos de su estilo de gobernar, en el que 

resalta su presencia y participación en temas cruciales. [VÉRTIGO/p39] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/151224_C_SIEM_19_MORELOSCANSECOGOMEZ_CONTROLSINCONTRAPESOS_3DIP_.pdf
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ARTÍCULO/ LUIS RUBIO/ MILITANCIA.- En su periodo de transición, la presidenta electa 

fue sumamente cauta en cuanto a la forma en que ejercería el poder, especialmente 

dadas las amplias mayorías con que Morena controla el Congreso. Fue enfática en la 

protección de los derechos de las minorías. Sin embargo, ya en la presidencia, ese 

cambio de tono desapareció del mapa. [REFORMA/p9] 

ARTÍCULO/ CARLOS ELIZONDO/ TRENES.- Si le preguntaran, seguramente la población 

preferiría un buen transporte urbano o suburbano, a gastar dinero público en un tren de 

CDMX a Nuevo Laredo, pero Morena no representa las preferencias de políticas 

públicas de las mayorías. Solamente valida las decisiones de los de arriba No hay 

deliberación de casi nada Hoy cambian la Constitución con más rapidez que con la 

que antes se modificaba un reglamento. Los morenistas no tienen incentivos para 

pensar en el electorado. Menos cuando Sheinbaum ya prometió que terminará con la 

reelección de legisladores y presidentes municipales. [REFORMA/p9] 

COLUMNA/ JUAN PABLO DELGADO/ EL ÁRBOL DE MORAS/ CINCO LUCES EN EL ABISMO 

(EDICIÓN 2024).- En México no solo vivimos un final ciclónico de sexenio. También nos 

recetaron unas campañas presidenciales aburridísimas donde Claudia Sheinbaum 

pulverizó a Xóchitl Gálvez y al resto de la oposición política. De ahí vino la fiebre 

reformista, donde los legisladores del oficialismo hicieron y deshicieron la Constitución a 

su antojo, llevándose entre las patas a muchas de nuestras libertades. A nivel 

internacional, el panorama fue aún más oscuro. En Oriente Medio el conflicto en Gaza 

continuó causando un enorme nivel de muerte y miseria. [VÉRTIGO/p61] 

INFORMACIÓN GENERAL 

 

CRISIS HÍDRICA 

Crisis hídrica empeorará, advierten especialistas.- Ciudades como Xalapa, 

Coatzacoalcos y el puerto de Veracruz, enfrentan constantes problemas en el suministro 

de agua, dejando a miles de hogares sin acceso al líquido vital durante semanas. El 

presidente de la Fundación “Salvemos el agua”, señaló que en zonas rurales, 

comunidades enteras dependen de pipas para abastecerse, una solución temporal que 

resulta costosa e insuficiente. [CRÓNICA DE XALAPA] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/151224_C_REFORMA_9_LUISRUBIO_MILITANCIA_3DIP_.pdf
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GOBIERNO 

 

Claudia Sheinbaum inaugura hoy el último tramo del Tren Maya.- Un año después de 

haber sido inaugurado, el Tren Maya finalmente cerrará el circuito de mil 554 kilómetros. 

Desde esta milenaria región maya de selva tropical, la presidenta Claudia Sheinbaum 

Pardo y otros funcionarios abordaron ayer uno de los convoyes para realizar el primer 

viaje de Palenque hacia Chetumal, Quintana Roo, correspondiente a la parte sur del 

recorrido. [JORNADA / p7] 

 

GENERAL 

 

Regresan paisanos con temor al viaje.- Los primeros paisanos que viajan de Estados 

Unidos a Mexico para celebrar las Fiestas de Fin de Año en Nuevo León y diversos estados 

de la República Mexicana ya comenzaron a cruzar por la entidad. Aunque se espera 

que desde este fin de semana las caravanas sean más grandes, esta semana los viajeros 

rodaron por la Autopista a Nuevo Laredo. [REFORMA / p10] 

 

JUDICIAL 

 

Desechan 80% de quejas contra personal judicial.- La Contraloría del Consejo de la 

Judicatura Federal (CJF) desechó ocho de cada diez querellas tramitadas durante el 

último año. El Informe de Labores 2024 del Poder Judicial de la Federación (PJF) indica 

que de noviembre de 2023 al de 2024 ingresaron ante esa instancia 749 recursos contra 

el personal jurisdiccional y se tenían 292 del año anterior, para sumar mil 041 quejas y 

denuncias. [EXCÉLSIOR / pp-p5] 

 

SEGURIDAD 

 

Atrapan a otro operador de El Chapo.- El Mini Lic fue uno de los principales líderes del 

Cártel de Sinaloa y su aprehensión, ocurrida el 12 de diciembre en Virginia, es 

considerada un golpe más en la lucha contra el narcotráfico. López Serrano, de 36 años, 

es hijo de Dámaso López Núñez, El Licenciado, quien fue uno de los colaboradores más 

cercanos de Joaquín El Chapo Guzmán, y uno de los operadores más importantes del 

grupo delictivo. [HERALDO DE MÉXICO / pp-p4] 
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Más mexicanos en EU consumen fentanilo.- La crisis por consumo de fentanilo que 

enfrenta Estados Unidos no sólo ha afectado a los estadounidenses, también a los 

mexicanos y otros extranjeros que radican en ese país. De acuerdo con un estudio 

encabezado por la Universidad de California, mientras en el año 2020 sólo se registraron 

seis atenciones de mexicanos por sobre dosis en hospitales públicos de ese país, el año 

pasado sumaron 24, de los cuales dos murieron. [SOL DE MÉXICO / pp-p4] 

 

Tiroteo desata pánico en partido de beisbol.- Unos aficionados grabaron los disparos que 

se registraron junto a una liga infantil de beisbol, donde un hombre fue asesinado y dos 

de los presuntos atacantes fueron detenidos. El ataque se registró el sábado por la tarde, 

cuando hombres armados dispararon en contra de una persona hasta asesinarla, en las 

inmediaciones de la Liga de Beisbol Culiacán Recursos, en el sector Country Tres Ríos. 

[EXCÉLSIOR / p11] 

 

SALUD 

 

SSa lanza licitación para compra consolidada de medicamentos.- La Secretaría de 

Salud (SSa) y Birmex han iniciado el proceso de licitación para la compra consolidada 

de medicamentos e insumos médicos para el ejercicio 2025-2026. Este ejercicio, 

considerado el más grande de su tipo en la historia del país, busca garantizar el 

abastecimiento de más de 3,900 claves de productos esenciales en todo el país, 

asegurando que las instituciones del sector salud puedan contar con los insumos 

necesarios para la atención de la población. [CRÓNICA / pp-p7] 

 

ECONOMÍA 

 

Ni el banco más optimista ve inflación de 3% en 2025.- A semanas de que termine 2024, 

la inflación lleva cuatro años y medio por encima de 3%, la meta explícita que tiene el 

Banco de México (Banxico). El Inegi dio a conocer que la inflación, también conocida 

como el impuesto de los pobres, fue de 4.5% en noviembre, después de alcanzar un pico 

de 8.7% dos años atrás debido a las interrupciones en la producción y distribución de 

bienes por la pandemia y eventos geopolíticos. La última vez que estuvo por debajo de 

3% fue en mayo de 2020. [UNIVERSAL / p19] 
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INTERNACIONAL 

 

Parlamento surcoreano destituye al Presidente, por ley marcial.- Con una abrumadora 

mayoría de 204 votos a favor, 85 en contra, tres abstenciones y ocho votos nulos, el 

Parlamento de Corea del Sur destituyó este sábado al presidente Yoon Suk-yeol, tras su 

polémica ley marcial. La moción que fue presentada por legisladores de oposición, 

necesitaba el apoyo de dos tercios de los 300 legisladores de la Asamblea Nacional para 

ser aprobada. [CRÓNICA / pp-p16]  
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Publican y borran carta con llamado a la unidad para 
legisladores de Morena 

 

 
 
La carta que la bancada de Morena en la Cámara de Diputados dio a conocer el viernes para 
pedir "unidad" dentro de su partido, en el contexto del enfrentamiento público entre 
Ricardo Monreal y Adán Augusto López Hernández, ha sido publicada y después "borrada" 
en varias ocasiones en las redes sociales de diversos políticos morenistas a lo largo de las 
últimas horas. 
 
Uno de los primeros en dar a conocer la carta, que cuenta con la firma de los 253 diputados 
guindas, fue el presidente de la Mesa Directiva de San Lázaro, Sergio Gutiérrez Luna, pero 
poco después de haberla publicado en su cuenta de X, la liga fue borrada, si bien el legislador 
sí replicó el mensaje en video que había publicado Monreal, coordinador del grupo 
parlamentario de Morena, en respuesta a las acusaciones de López Hernández, presidente 
de la Junta de Coordinación Política del Senado. 
 
La propia cuenta de X de la bancada morenista "subió" la mencionada carta alrededor de 
las 11:30 PM del viernes, pero igual que ocurrió con Gutiérrez Luna, borró la publicación 
apenas unos minutos después. 
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Quien sí publicó y mantuvo en sus redes sociales la carta fue el coordinador de operación 
política de la bancada morenista en San Lázaro, Pedro Haces Barba, quien manifestó 
claramente su respaldo a Monreal. 
 
"Como Coordinador de Operación Política del Grupo Parlamentario de Morena de la Cámara 
de Diputados, quiero expresar todo mi apoyo y solidaridad a mi amigo y Coordinador, 
@RicardoMonrealA. 
 
Por los embates , los falsos señalamientos , y las injurias de las que el día de hoy (ayer), ha 
sido señalado desde la tribuna del Senado", enfatizó el legislador. 
 
Por el contrario, otros diputados de Morena no se han pronunciado sobre el tema en sus 
redes sociales ni han difundido la carta. Entre quienes han guardado silencio se encuentran 
los dos vicecoordinadores de la bancada, Alfonso Ramírez Cuéllar y Gabriela Jiménez, y la 
vicepresidenta de la Mesa Directiva de la Cámara, Dolores Padierna Luna.  
 
https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/12/14/politica/publican-y-borran-carta-con-
llamado-a-la-unidad-para-legisladores-de-morena-6050  
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https://www.poresto.net/mexico/2024/12/14/diputados-de-morena-cierran-filas-en-apoyo-a-ricardo-monreal-tras-

acusaciones-de-adan-augusto-lopez.html  
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https://www.contrareplica.mx/nota-Diputados-de-Morena-respaldan-a-Ricardo-Monreal-tras-acusaciones-de-Adan-

Augusto-Lopez-2024141250  
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División en la 4T: Adan y Monreal se confrontan por contratos y presupuesto del Senado 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/division-en-la-4t-adan-y-monreal-se-confrontan-por-contratos-y-presupuesto-del-senado/
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Estalla confrontación entre los dos líderes legislativos de Morena 

https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/estalla-confrontaci%C3%B3n-entre-los-dos-l%C3%ADderes-legislativos-de-morena/ar-AA1vRoi6


 

 
 
 

Sheinbaum minimiza fuego amigo entre Monreal y 
Adán Augusto 

 

 
 
De gira por Palenque, Chiapas, el refugio de Andrés Manuel López Obrador, la presidenta 
Claudia Sheinbaum minimizó la confrontación entre Ricardo Monreal y Adán Augusto, 
líderes morenistas en San Lázaro y el Senado.  
 
Negó que el diferendo vaya a tener consecuencias en las iniciativas que presente el bloque 
oficialista y evitó mezclar a López Obrador en el asunto a pesar de que está de gira en 
Palenque, lugar de jubilación de AMLO. “Hay que dejarlo descansar”, dijo.  
 
Sobre las acusaciones de Adán Augusto contra Ricardo Monreal por presunta corrupción 
durante su anterior paso por el Senado, Sheinbaum señaló: “Si tiene algún tema, hay 
instancias para denunciar, pero es algo menor. Son asuntos normales entre ellos, pero hay 
unidad en el movimiento”.  
 
Agregó que en su momento platicará con ellos pero mientras les desea feliz Navidad y 
“cabeza fría”.  
 
El viernes Adán Augusto dijo que se presentarán denuncias ante la Auditoría Superior de la 
Federación por irregularidades en contratos, que ascienden a un monto de 150 millones de 
pesos, durante la anterior gestión de Ricardo Monreal, los cuales llamó “negocitos”. 
 
Ante lo cual Ricardo Monreal negó las acusaciones y aseguró tener documentos que 
prueban que todo está en regla.  
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DIPUTADOS MORENISTAS SE REBELAN 
Al calor del diferendo, Arturo Ávila, vocero de la bancada morenista, hizo circular un 
comunicado de apoyo a Monreal, ante lo cual muchos de los legisladores incluidos como 
firmantes mostraron su molestia, de acuerdo a versiones a las que tuvo acceso EMEEQUIS. 
 
Arturo Ávila abrió a comentarios el grupo de los diputados de Morena para que aportaran 
sobre el tema. Ahí mismo compartió el comunicado y la revuelta se armó cuando los 
legisladores vieron sus firmas sin consentimiento para apoyar a Monreal. 
 
Ávila les dijo que esa carta era un proyecto y que quien no quisiera firmar se quitaba su 
nombre. Sin embargo, esa carta ya había sido publicada por Sergio Luna y Pedro Haces.  
 
Las quejas se multiplicaron: “Estimados compañeros y compañeras, buenas noches. Con 
respecto al comunicado me parece que no es correcto poner nuestros nombres antes de 
analizar y opinar sobre la redacción. Lo correcto es que por un mínimo de respeto a los 
Diputados y Diputadas, primero acordar los términos de la redacción. Sería prudente 
convocar a una sesión, conforme a nuestro reglamento, del Grupo Parlamentario para de 
manera consensuada plantear las acciones o pronunciamientos. De manera responsable hay 
que cuidar las formas para tener siempre la unidad del Grupo Parlamentario”, dijo el 
diputado Carol Antonio Altamirano. 
 
“No autorizo usar mi nombre en un comunicado del grupo parlamentario sin que se me 
consulte. Ya basta de querer tratarnos como SUBORDINADOS”, expresó el expanista Manuel 
Espino. 
 
“Yo creo que ya basta de divisiones en un mismo grupo. Aquí todos somos iguales. Todo se 
filtra, hay que evitar un escándalo nuevamente en los medios. Estamos para respaldar a la 
presidenta no para darle más problemas”, dijo la diputada María Teresa Ealy. 
 
“Es importante que antes de poner nuestro nombre que nos hagan del conocimiento de 
este comunicado, y no tuvimos conocimiento como lo señala Carol”, agregó Olga Sánchez 
Cordero. 
 
El texto ya había sido tuiteado tanto por Sergio Gutiérrez Luna como por Pedro Haces en sus 
redes sociales. Sin embargo, el primero lo borró, mientras que el segundo no le importó que 
sus compañeros no estuvieran de acuerdo y todavía este sábado seguía en su cuenta de X. 
 
https://m-x.com.mx/al-dia/sheinbaum-minimiza-fuego-amigo-entre-monreal-y-adan-
augusto/  
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Diputados se rebelan contra Monreal por presumir 
su apoyo sin consultarlos; piden quitar sus nombres 

de comunicado 
 

 
 
Después del desencuentro entre Ricardo Monreal y Adán Augusto López, coordinadores de 
Morena en la Cámara de Diputados y en el Senado, respectivamente, por presuntos 
“negocitos añejos” en la Cámara Alta. 
 
El líder guinda en San Lázaro tuvo otro conflicto por publicar un boletín con el supuesto 
apoyo unánime de su bancada, pero sin preguntarle a los diputados morenistas si estaban 
o no de acuerdo, por lo que éstos se quejaron y pidieron quitar su nombre de dicha lista. 
 
“Las y los diputados del Grupo Parlamentario de Morena, fieles a los principios que dieron 
origen al movimiento de la Cuarta Transformación, expresamos nuestro total respaldo a 
nuestro Coordinador, Ricardo Monreal Ávila, cuyo liderazgo ha sido clave para consolidar los 
ideales que representamos en este momento histórico de México”, refirió el comunicado 
que causó la discordia. 
 
Sin embargo, los reclamos de diversos diputados escalaron a tal punto en el grupo de 
WhatsApp de la Vocería del Grupo Parlamentario, que el diputado Arturo Ávila “cerró” el 
grupo para inhabilitar los mensajes de sus compañeros de bancada. 
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“El grupo se cerrará nuevamente, gracias por sus aportaciones. El documento no es público, 
y aquí se sometió a consideración justamente para evitar que hubiera nombres, de los que 
no querían estar y viceversa”, escribió Ávila antes de restringir los mensajes. 
 
Sin embargo, el comunicado sí fue publicado, y los reclamos de los diputados inconformes 
con que se utilizará su nombre sin consultarles si estaban de acuerdo, provocaron que el 
presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez Luna borrara el mensaje de su cuenta de 
X, en donde posteó el supuesto apoyo unánime hacia Monreal Ávila. 
 
Fuentes al interior del grupo parlamentario señalaron, incluso, en el grupo de WhatsApp 
está una representante de la presidenta Claudia Sheinbaum, por lo que la mandataria se 
enteró de inmediato del conflicto interno, que se sumó al desencuentro entre Monreal y 
López Hernández. 
 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-se-rebelan-contra-monreal-por-
presumir-su-apoyo-sin-consultarlos-piden-quitar-sus-nombres-de-comunicado/   
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Diputados de Morena se desmarcan de Monreal tras 
pleito con Adán Augusto; arreglen sus diferencias por 

dinero como coordinadores, exigen 
 

 
 
En unas horas a Ricardo Monreal Ávila se le abrieron tres frentes: contra Adán Augusto 
López Hernández, coordinador de Morena en el Senado, y dos rebeliones de diputados: una 
de su propia bancada y otra en la oposición.  
 
Este viernes en el Senado, López Hernández anunció en tribuna que va a presentar 
denuncias penales por “dos negocitos añejos” que suman 150 millones de pesos.  
 
“Vamos a continuar limpiando de cualquier sospecha de corrupción o de connivencia al 
Senado de la República”, adelantó tras subrayar que hubo un recorte en el presupuesto del 
año próximo de la Cámara Alta. 
 
Monreal Ávila acusó de recibido como expresidente de la Junta de Coordinación Política 
(Jucopo) en el Senado en la legislatura pasada y subió un mensaje a sus redes sociales, 
donde afirmó “que las perversidades y mala fe en su contra ahora provienen de 
correligionarios", como antes padeció "esa adversidad" cuando era opositor. 
 
Posteriormente, ordenó la difusión de un desplegado al diputado vocero, Arturo Ávila 
Anaya, para respaldar su labor como coordinador de Morena, en el que indica que “la cuarta 
transformación no es un proyecto individual ni de facciones, sino un mandato del pueblo de 
México que exige de nosotros madurez política y el compromiso con el bienestar de todos 
los mexicanos”. 
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“Hacemos un llamado fraterno a fortalecer la unidad como un acto de congruencia y lealtad 
al proyecto nacional que encabeza la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo”, resalta el texto, 
que también suscribió y difundió Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Cámara de 
Diputados. 
 
El desplegado hizo énfasis en que “la unidad debe prevalecer por encima de cualquier 
interés personal o particular”. 
 
“La política no es espacio de confrontación, sino un ejercicio de diálogo, debate y 
construcción, de acuerdos que nos permita avanzar en el desarrollo del país, por eso las 
reformas han salido de ese recinto sin incidentes”, apunta. 
 
El pronunciamiento que emitió el vocero de Morena expresa su total respaldo a su 
coordinador, Monreal Ávila, “cuyo liderazgo ha sido clave para consolidar los ideales que 
representamos en este momento histórico de México”. 
 
Minutos después de darse a conocer el desplegado, varios diputados de Morena exigieron 
en el chat de su bancada quitar su nombre del desplegado porque “no fueron consultados” 
y exigieron respeto a su dignidad. 
 
“Exigimos respeto a la dignidad de las y los diputados. Deben consultar primero”, fue uno 
de los reclamos más repetidos en el chat morenista. 
 
La diputada Olga Sánchez Cordero envió un mensaje en el que dijo que “es importante que, 
antes de poner nuestro nombre, que nos hagan del conocimiento el contenido”. 
 
“Y no tuvimos conocimiento, como lo señala Carol”, reclamó Sánchez Cordero, quien se 
refirió a Antonio Carol Altamirano.  
 
Otro diputado dijo: “No, no, no, yo no me siento aludido en ninguna pelea por dinero, a mí 
que no me metan en el tema”.  
 
El diputado Manuel Espino demandó que “si alguien tiene problemas personales o políticos 
con otro compañero o compañera de la 4T, resuélvanlo como quieran, pero no nos 
involucren. Desde ahora expreso mi desacuerdo con quienes generen división interna”. 
 
La diputada Antares Vázquez Alatorre pidió “que se me consulte antes de usar mi nombre. 
No es correcto que se nos siga tratando como subordinados incondicionales”. 
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Latinus buscó al diputado Espino, quien expresó vía WhatsApp, su molestia, primero por la 
hora, las 11:00 de la noche para buscarlo y luego, por la filtración de la discusión que 
provocó la difusión del desplegado, pues “es una pendejada”. 
 
Sobre las diferencias entre los coordinadores de Morena en el Congreso de la Unión propuso 
que “se vayan al monte y se den de madrazos, sin involucrar a los legisladores”. 
 
“Los apoyamos en su responsabilidad institucional, no en sus pleitos personales”. 
 
Carlos Ventura Palacios expresó que “se deben consultar los temas, no deben utilizar 
nuestros nombres sin autorización, no es correcto”. 
 
El desplegado resalta los nombres de Gutiérrez Luna, Ávila Anaya y Pedro Haces, 
coordinador de operación política, y agrega en la lista de los 250 diputados a Alfonso 
Ramírez Cuéllar y Gabriela Jiménez, sin respetar su cargo de vicecoordinadores. 
 
Manuel Vázquez Arellano también se sumó a la protesta, por lo que tras un duro intercambio 
verbal, Ávila Anaya decidió bloquear el chat. 
 
El tercer frente se dio luego de que Héctor Saúl Téllez, diputado del Partido Acción Nacional, 
exigió en sus redes sociales eliminar el mensaje de apoyo a Monreal Ávila de la cuenta oficial 
de la Cámara de Diputados. 
 
“No es medio de difusión de Morena y sus corruptelas y mucho menos medio por el cual se 
tengan que dirimir acusaciones personales por problemas de corrupción de integrantes de 
ese partido”, exigió. 
 
https://latinus.us/mexico/2024/12/14/diputados-de-morena-se-desmarcan-de-monreal-
tras-pleito-con-adan-augusto-arreglen-sus-diferencias-por-dinero-como-coordinadores-
exigen-130564.html  
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Alejandro Armenta asume gubernatura de Puebla 
 

 
 
Alejandro Armenta Mier rindió protesta como gobernador de Puebla para el periodo 2024-
2030 ante el Congreso estatal. El morenista releva al panista Sergio Salomón Céspedes 
Peregrina. 
 
En su discurso, prometió que su administración se alineará a los principios de la 
administración de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. 
 
Asimismo, afirmó gobernará para todas y todos con inclusión; también se dijo a favor de un 
gobierno que ayude a los seres sintientes. 
 
Señaló que impulsará la revolución de las conciencias con sus principales postulados: no 
mentir, no robar ni traicionar al pueblo, pero también con las enseñanzas personales de ser 
útil, acometido y agradecido. 
 
“Los cargos, ni son para siempre, ni nos pertenecen. Los cargos son para servir a la 
población. No puede haber gobierno rico con pueblo pobre”. 
 
Armenta Mier resaltó que en su gobierno “cada servidor y funcionaria pública debe regirse 
por los principios de la Cuarta Transformación y el Humanismo Mexicano”, por lo que se 
hará respetar “las leyes y normas que impulsen una prosperidad compartida”. 
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“Mis fuerzas, mi dedicación y mi energía al servicio de Puebla que es mi tierra. ¡Siempre en 
equipo! ¡Por Amor a Puebla, vamos a pensar en grande! ¡Vamos a seguir construyendo la 
historia de Puebla! ¡Que viva la Cuarta Transformación! ¡Que viva la Doctora Claudia 
Sheinbaum! ¡Que viva México! ¡Que viva Puebla!”. 
 
A la toma de protesta de Armenta Mier acudieron Mario Delgado, titular de la Secretaría de 
Educación Pública; Sergio Gutiérrez, presidente de la Cámara de Diputados; Gerardo 
Fernández, presidente del Senado; el diputado Ricardo Monreal. 
 
Así como las ministras Yazmín Esquivel y Lenia Batres, la consejera jurídica de la presidencia, 
Ernestina Godoy. 
 
https://aristeguinoticias.com/1412/mexico/alejandro-armenta-asume-gubernatura-de-
puebla/  
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Pedro Haces presume foto con Andy López Beltrán; 
morenistas acompañan a Armenta en toma de 

protesta como gobernador de Puebla 
 

 
 
El líder sindicalista y diputado federal, Pedro Haces presumió en redes sociales una 
fotografía en la que posa junto a su “amigo”, el secretario de Organización de Morena, 
Andrés Manuel López Beltrán, a quien se encontró en la toma de protesta de Alejandro 
Armenta como gobernador de Puebla. 
 
A través de redes sociales, Haces reconoció el trabajo que está haciendo el hijo del 
expresidente Andrés Manuel López Obrador. 
 
“Es un enorme gusto coincidir con mi amigo, Andrés Manuel López Beltrán. Reconozco su 
invaluable trabajo como secretario de Organización de @PartidoMorenaMx. ¡Adelante 
Andy! ¡Ánimo!”, escribió en su cuenta de X. 
 
Por su parte, el diputado local, Andrés Villegas compartió fotografías del recibimiento de 
Andy López. 
 
Alejandro Armenta reúne a importantes morenistas en toma de posesión 
Este sábado 14 de diciembre, se realizó en Puebla la toma de posesión de Alejandro 
Armenta Mier como gobernador del estado, por lo que tuvo importantes invitados, entre 
ellos Pedro Haces y Andy López Beltrán. 
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El evento reunió a importantes integrantes de Morena como Gerardo Fernández Noroña, 
presidente de la Mesa Directiva del Senado; Yasmín Esquivel, ministra de la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación; Mario Delgado, secretario de Educación, Ricardo Monreal, 
coordinador del a bancada de Morena en la Cámara de Diputados; Sergio Gutiérrez, 
presidente de la Cámara de Diputados; Manuel Velasco, exgobernador de Chiapas. 
 
Pedro Haces presume foto con Andy López Beltrán; morenistas acompañan a Armenta en 
toma de protesta como gobernador de Puebla. Fotos: Tomadas de redes sociales 
Pedro Haces presume foto con Andy López Beltrán; morenistas acompañan a Armenta en 
toma de protesta como gobernador de Puebla. Fotos: Tomadas de redes sociales 
También, acudió Félix el cantante y compositor Julión Álvarez. 
 
Quien al parecer no acudió al evento fue el presidente de la Jucopo en el Senado, Adán 
Augusto López, esto en medio del estire y afloje de presuntas anomalías en la gestión de 
Ricardo Monreal. 
 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/pedro-haces-presume-foto-con-andy-lopez-
beltran-morenistas-acompanan-a-armenta-en-toma-de-protesta-como-gobernador-de-
puebla/   
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Panistas exigen investigaciones a acusaciones de 
Adán Augusto por actos de corrupción de Monreal 

 

 
 
Legisladores del PAN exigieron investigaciones por las acusaciones del coordinador de 
Morena en el Senado, Adán Augusto López Hernández, en contra de su homólogo en la 
Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, por presuntas irregularidades en la asignación de 
contratos. 
 
En entrevista previa a la sesión ordinaria del Consejo Nacional, el ex dirigente del 
blanquiazul y actual senador, Marko Cortés, acusó que los políticos de Morena son 
“corruptos hasta el tuétano”. 
 
Indicó que la investigación debe ser puntual y se debe sancionar a los funcionaros 
involucrados en el hecho. 
 
“Exigimos una puntual investigación y aclaración, y en su caso, sanción, porque no vamos a 
dar por buenos los dichos de Adán Augusto, por favor; ni la explicación de Monreal”. 
 
Afirmó que desde Palacio Nacional serán llamados para cohesionarse y evitar acusaciones 
en los medios de comunicación. 
 
“Desde el Poder los van a cohesionar. Ya estoy viendo a la Presidenta llamándoles a sus hijos 
peleados a que no hagan espectáculos públicos y que su cochinero lo laven en casa”. 
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En tanto, la diputada Kenia López Rabadán, lamentó las acusaciones entre los morenistas, 
al tiempo que llamó a los dos coordinadores a presentar sus denuncias correspondientes. 
 
“Es necesario que haya una explicación clara y pública, no solamente a los legisladores, sino 
a todo México. Estamos hablando de recursos del erario, de recursos de los impuestos de 
los mexicanos. Si hay malversación de recursos, si hay contratos indebidos, si alguien se 
enriqueció de manera ilícita, se debe saber, no importa de qué partido político sea, ya la 
gente está cansada de los políticos corruptos, de los políticos que llegan a engrosar sus 
carteras. Es necesario que haya una explicación”. 
 
Indicó que toca a la Contraloría del Senado hacer investigaciones internas y deslindar 
responsabilidades. 
 
“Es increíble pensar que quienes hacen las leyes son los primeros que las corrompen. Yo le 
diría a todos los que tienen conocimiento de algo ilícito, ilegal, tanto en Cámara de 
Diputados como en el Senado de la República, que presenten las denuncias 
correspondientes y quien diga que no lo hizo, pues que se defienda. Lo que no puede 
suceder es que estemos hablando del dicho de los dos coordinadores más poderosos en 
este país y no pase nada”. 
 
La coordinadora del PAN en San Lázaro Noemí Luna, se sumó a la exigencia de 
investigaciones y lamentó el desvío de recursos, cuando en materias como salud, educación 
y seguridad son urgentes. 
 
Agregó que también será necesario cuidar y vigilar los recursos que maneje Ricardo Monreal 
ahora en San Lázaro para evitar otro escándalo de corrupción. 
 
“Hay que presentar lo que sea necesario para que se transparente en que se ejecutó el 
recurso de la administración pasada del Senado y exigimos que lo mismo suceda en la 
actualidad de la Cámara de Diputados y la Cámara de Senadores”. 
 
https://www.milenio.com/politica/diputados-pan-exigen-investigacion-acusaciones-adan-
augusto 
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El PAN exige investigación sobre acusaciones de 
Adán Augusto López contra Ricardo Monreal 

 

 
 
El PAN en Cámara de Diputados exigió una investigación sobre las acusaciones del 
coordinador de Morena en el Senado, Adán Augusto López Hernández, en contra del líder 
morenista en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, por presuntas irregularidades en la 
asignación de contratos. 
 
“Exigimos una puntual investigación y aclaración, y en su caso, sanción, porque no vamos a 
dar por buenos los dichos de Adán Augusto ni la explicación de Monreal”, puntualizó el 
panista Marko Cortés. 
 
El exlíder nacional del PAN también aseguró que los implicados serán llamados a Palacio 
Nacional para evitar acusaciones en los medios de comunicación. 
 
“Desde el Poder los van a cohesionar. Ya estoy viendo a la Presidenta llamándoles a sus hijos 
peleados a que no hagan espectáculos públicos y que su cochinero lo laven en casa”. 
 
Por otro lado, la diputada Kenia López lamentó las acusaciones entre los legisladores de 
morena y llamó a los involucrados a presentar sus denuncias correspondientes. 
 
“Es necesario que haya una explicación clara y pública, no solamente a los legisladores, sino 
a todo México. Estamos hablando de recursos del erario, de recursos de los impuestos de 
los mexicanos. Si hay malversación de recursos, si hay contratos indebidos y si alguien se 
enriqueció de manera ilícita, se debe saber”, indicó. 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

  15-12-24 LEGISLATIVO 



 

 
 
 
 
La coordinadora del PAN en San Lázaro, Noemí Luna, apoyó la demanda de investigaciones 
y expresó su preocupación por el desvío de recursos, especialmente en áreas prioritarias 
como salud, educación y seguridad. 
 
También destacó la necesidad de supervisar los recursos que ahora maneja Ricardo Monreal 
en San Lázaro para prevenir otro posible escándalo de corrupción. 
 
“Hay que presentar lo que sea necesario para que se transparente en que se ejecutó el 
recurso de la administración pasada del Senado y exigimos que lo mismo suceda en la 
actualidad de la Cámara de Diputados y la Cámara de Senadores”. 
 
Adán Augusto López, presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado de la 
República y coordinador de Morena en el Senado, protagonizó un “choque” con el líder 
morenista en San Lázaro, Ricardo Monreal, respecto a presuntas irregularidades en 
contratos de la Cámara Alta en tiempos de Monreal Ávila. 
 
López Hernández expuso que el Senado presentó denuncias por presuntas irregularidades 
en contratos por un monto de 150 millones de pesos. Las denuncias se presentaron ante la 
Fiscalía, Función Pública y la Auditoría Superior de la Federación. 
 
https://lopezdoriga.com/deportes/santiago-gimenez-lidera-triplete-goleada-feyenoord-
ante-heracles/  
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PAN exige al Senado investigar contratos irregulares 
de Ricardo Monreal 

 

 
 
Legisladores del Partido Acción Nacional (PAN) pidieron investigar los presuntos contratos 
irregulares de Ricardo Monreal durante su periodo como presidente de la Junta de 
Coordinación Política (Jucopo) del Senado de la República, que denunció Adán Augusto 
López, actual líder morenista en la Cámara Alta, en tribuna al conocer del recorte que le 
asestaron los diputados. 
 
Previo al arranque del Consejo Nacional del PAN, el primero encabezado por el nuevo líder 
Jorge Romero, la senadora López Rabadán dijo que si hay acusaciones por actos de 
corrupción, es deber del Órgano Interno de Control del Senado investigar y sancionar, pues 
dijo que no son acusaciones vertidas desde la oposición sino de morenistas que conocen el 
tema. 
 
“Si hay malversación de recursos, si hay contratos indebidos, si alguien se enriqueció de 
manera ilícita se debe saber, no importa de qué partido político sea, ya la gente está cansada 
de los políticos corruptos, de los políticos que llegan a engrosar sus carteras. Es necesario 
que haya una explicación, para eso está el Órgano Interno de Control, para eso están las 
investigaciones internas del Congreso y externas, así es que yo espero que haya eficiencia y 
eficacia en la investigación”. 
 
Anuncia Jorge Romero que PAN adelantará dos años su selección de candidatos para 2027 
El dirigente nacional del PAN anunció que en enero comenzarán la elaboración de su plan 
estratégico para recuperar los territorios que perdieron. 
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“No estamos hablando de los dichos ni siquiera de la oposición, fíjense nada más, estamos 
escuchando los dichos de los propios señores de Morena y del régimen, así es que tiene que 
haber una explicación puntual y seria”, dijo. 
 
El senador Marko Cortés también solicitó una investigación y una sanción si es que 
realmente hubo irregularidades en los contratos por 60 millones de pesos para el resguardo 
de archivos del Senado y por 90 millones de pesos para la renovación de elevadores. 
 
“Esta es una acusación muy grave y por lo tanto el propio Adán Augusto debe aportar los 
elementos que sostengan su señalamiento y Ricardo Monreal tiene que defenderse 
respecto de los mismos, por eso he dicho: una muy puntual explicación, que nos lleve a una 
aclaración y a una sanción, a quien sea responsable de esto o bien una disculpa”, indicó. 
 
La coordinadora de la bancada del PAN en la Cámara de Diputados, Noemí Luna Ayala, criticó 
que los coordinadores morenistas se peleen por un recorte al Senado y no por los recortes 
que hubo a los rubros de salud o seguridad. 
 
“Les preocupa más que les recorten dinero a los senadores a que les recorten dinero a 
seguridad en un país donde todos los días hay episodios de homicidios, de extorsiones, de 
secuestros. Y es clarísimo, ellos argumentan que lo que se les reduce a la Secretaría de Salud 
va directo a IMSS-Bienestar, pero en realidad en términos globales hay un 11 por ciento 
menos en términos generales para el sector salud y esto por supuesto que implica que cada 
vez sean menos niños, que cuenten con el esquema completo de vacunas, era un tema que 
ya habíamos superado”, sostuvo. 
 
El choque entre los líderes morenistas en ambas cámaras ha provocado que incluso la 
presidenta Claudia Sheinbaum les pida actuar con la cabeza fría. La mandataria también 
pidió que si hay acusaciones por presunta corrupción se presenten las denuncias 
correspondientes. 
 
https://oem.com.mx/elsoldemexico/mexico/pan-exige-al-senado-investigar-contratos-
irregulares-de-ricardo-monreal-20196589  
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“Es algo menor”, dice Sheinbaum sobre choque entre 
Ricardo Monreal y Adán Augusto en el Senado 

 

 
 
La presidenta Claudia Sheinbaum se refirió a las diferencias que tuvieron los coordinadores 
de las bancadas de Morena en el Senado y la Cámara de Diputados, Adán Augusto López y 
Ricardo Monreal, respectivamente, por el manejo de recursos en el Senado. 
 
El recorte en el presupuesto del Senado de la República provocó un enfrentamiento entre 
los dos dirigentes de Morena en el Congreso, ya que Adán Augusto López dijo acusó que 
mientras Ricardo Monreal fue presidente de la Junta de Coordinación Política en el Senado 
se firmaron contratos que buscaban “limpiar cualquier indicio de corrupción”. 
 
Ante ello, la presidenta de México dijo que “hay instancias” para interponer cualquier queja 
de anomalía en el ejercicio público y descartó hablar con ambos coordinadores para 
“llamarlos al orden”; pero sí los llamó a tener “cabeza fría”: 
 
“Bueno. Si tiene algún tema, pues hay instancias para denunciarlo. Se tiene que investigar, 
pero es algo menor, son asuntos normales entre ellos”. 
 
–“¿Los llamará al orden?”, le preguntaron periodistas que la acompañan en su gira del fin 
de semana. 
 
–“No, pues no sé para qué”, dijo. 
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Choque fue por recursos 
Desde la tribuna del Senado, Adán Augusto López informó del recorte presupuestal al 
Senado, de 123 millones de pesos. “No nada más no aumentó, ni siquiera en términos de la 
inflación, sino que sufrió una reducción”, se quejó. 
 
El coordinador de los senadores de Morena dijo que si bien entiende que se debe privilegiar 
el gasto social pero que ello les obliga a revisar en qué gasta el Senado por contratos 
realizados en Legislaturas pasadas. 
 
“Les puedo informar que vamos a continuar limpiando de cualquier sospecha de corrupción 
o de connivencia al Senado de la República. Y hemos iniciado ya el proceso de reducción de 
dos negocitos ya añejos”. 
 
El diputado Ricardo Monreal calificó como “infundios” las declaraciones de su compañero 
de partido. Negó que hubiese habido recorte al presupuesto del Senado y dijo que le 
aumentaron el 3 %, lo que incluso ya sabía el senador Adán Augusto López Hernández. 
 
Monreal recordó que el Senado tiene un fideicomiso de más de mil millones de pesos desde 
la construcción de su sede y están a su disposición. 
 
https://animalpolitico.com/politica/sheinbaum-choque-monreal-adan-augusto-senado-
presupuesto   
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“Cabeza fría y unidad”, pide Claudia Sheinbaum a 
Adán Augusto y Monreal 

 

 
 
La presidenta Claudia Sheinbaum recordó a los líderes de las bancadas parlamentarias de 
Morena en el Congreso que los recursos públicos no deben usarse para otra cosa distinta al 
beneficio de la gente. 
 
Tanto a Adán Augusto López, coordinador de los senadores de Morena, como a Ricardo 
Monreal, coordinador del mismo partido en la Cámara de Diputados, les solicitó “cabeza fría 
y unidad”. 
 
El exhortó de la presidenta se da luego de que ambos legisladores protagonizaran un pleito 
este viernes por el recorte presupuestario aprobado para el Senado. 
 
Adán Augusto acusó presuntas irregularidades en el manejo de los recursos públicos en la 
Cámara Alta, cuando Ricardo Monreal fue líder de bancada entre 2018 y 2024. 
 
La presidenta Sheinbaum pidió que haya unidad en el movimiento que representa la llamada 
Cuarta Transformación y, en caso de existir alguna irregularidad en el manejo de recursos, 
que esta sea dirimida ante las instancias correspondientes. 
 
“Sí, son asuntos normales, pero hay unidad en el movimiento. Cabeza fría, unidad”, dijo la 
mandataria en una breve entrevista. 
 
Sheinbaum descartó, por el momento, reunirse tanto con Ricardo Monreal como con Adán 
Augusto López y, aunque negó llamar al orden, confió en que los diferendos lleguen a buen 
puerto, pues afirmó que hay unidad. 
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De gira por Palenque, Chiapas, municipio en el que habita el fundador del partido Morena 
y expresidente de México, Andrés Manuel López Obrador, la presidenta recordó los 
principios básicos del proyecto político al que pertenecen varios servidores públicos de los 
tres niveles de gobierno y legisladores federales. 
 
“Nada de lujos. El gobernante, el diputado, el senador, el presidente municipal, el 
gobernador, la gobernadora, deben vivir en la justa medianía”, remarcó. 
 
“Los recursos del pueblo son del pueblo de México, no son para usarse para ninguna otra 
cosa", Claudia Sheinbaum, presidenta de México 
Lo último 
 
Las acusaciones Monreal y Adán Augusto 
El recorte de 123.9 millones de pesos al Senado de la República, aprobado por la Cámara de 
Diputados, generó un enfrentamiento entre Adán Augusto López, líder de Morena en la 
Cámara Alta, y Ricardo Monreal, ahora diputado en la Cámara Baja. 
 
López Hernández informó sobre la rescisión de dos contratos por un total de 150.9 millones 
de pesos. El primero, por 60.5 millones, corresponde a la administración de los archivos del 
Senado durante la gestión de Monreal como presidente de la Junta de Coordinación Política. 
El segundo, por 90.4 millones, está relacionado con el mantenimiento de elevadores 
adjudicado a Grupo PIASA. 
 
Además, Adán Augusto señaló que presentará denuncias ante las autoridades competentes 
por “negocitos de antaño”, lo que Monreal descalificó al considerar el acto como un 
"teatrito". 
 
“Que sí se presenten las denuncias con todos los contratos simulados que dicen tener. 
Espero que el lunes o martes las puedan dar a conocer y qué bueno que la transparencia 
sea nuestro punto de partida. Entiendo que es una escena política la que están armando, 
que va a caer por su propio peso”, dijo Monreal en un videomensaje. 
 
Incluso, Monreal aseguró que en su carrera política había enfrentado acusaciones y 
adversidades provenientes principalmente de partidos de oposición, pero se dijo 
sorprendido de que los señalamientos vengan ahora de correligionarios.  
 
https://politica.expansion.mx/presidencia/2024/12/14/cabeza-fria-y-unidad-pide-claudia-
sheinbaum-a-adan-augusto-y-monreal  
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Minimiza Sheinbaum diferendo entre Monreal y 
Adán Augusto 

 

 
 
La presidenta de México Claudia Sheinbaum Pardo calificó como “algo menor” al diferendo 
entre los legisladores Adán Augusto López y Ricardo Monreal. Además aseguró que estas 
diferencias no afectarán las reformas constitucionales que se discuten en las cámaras.  
 
“Si tienen algún tema, hay instancias para denunciar. Además se tiene que investigar”, dijo 
Sheinbaum Pardo en su llegada al Centro de Atención a Visitantes (Catvi), de la zona 
arqueológica de Palenque, Chiapas. “Son asuntos normales entre ellos”, añadió.  
 
El senador Adán Augusto López acusó al diputado y ex senador Ricardo Monreal de presunta 
corrupción a través de contratos irregulares.  La mandataria comentó que en su momento 
podría hablar con ambos líderes del movimiento de Transformación en el Congreso. “Les 
deseo feliz Navidad, próspero Año Nuevo, cabeza fría”.  
 
Finalmente rechazó haberse reunido con el ex presidente Andrés Manuel López Obrador en 
su visita a esta ciudad, donde el tabasqueño vive el retiro de la vida pública.  “No, no, no. 
Hay que dejarlo descansar, él está descansando y hay que respetarlo”, finalizó. 
 
¿Qué pasó entre Ricardo Monreal y Adán Augusto López? 
Debido al recorte de 124 millones de pesos que registró, el Senado de la República, inició 
también recortes de los que llamó “negocios irregulares o con sospechas de corrupción” 
que al interior de la Cámara alta, lo que provocó señalamientos y expresiones de defensa 
por parte del coordinador de Morena en San Lázaro, Ricardo Monreal. 
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Primero fue el presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, Adán Augusto 
López, quien criticó el recorte hecho a su presupuesto por lo que informó que iniciaron el 
procedimiento con dos concesiones millonarias que no funcionan o con sospechas de 
corrupción. El primero se trata de la empresa Full Service de México que se encarga de los 
archivos del Senado, que tiene un contrato por 60 millones 529 mil pesos. 
 
“Y no nada más. Iniciamos ya el proceso de rescisión de esos contratos, sino hemos pedido 
al director de Asuntos Jurídicos del Senado de la República que presente las denuncias 
correspondientes, que se informe el por qué la administración del archivo consistía en 
mantener papelería diversa en una bodega en el estado de Hidalgo, de la cual vamos a hacer 
incluso del conocimiento de las autoridades la ubicación precisa. La empresa se llama Full 
Services de México, y no existe en los archivos del Senado ningún antecedente, más allá del 
nombre y del contrato firmado sucesivamente año por año en este Senado de la República. 
 
Sin decir nombres, comentó que como parte de la eliminación de negocios “añejos” y que 
año con año se renovaban, el segundo proceso es para el Grupo Piasa, que se encarga del 
mantenimiento de los elevadores, que están en mal estado, y que cuentan con un gasto de 
90 millones 427 mil 500 pesos. 
 
“Informo a la asamblea que hemos iniciado el procedimiento de rescisión de un contrato 
multianual que importa la cantidad de 90 millones 427 mil 500 pesos a una empresa que se 
llama Grupo PIASA. Y vamos a presentar las denuncias correspondientes para que informen 
al Senado de la República y para que todos los mexicanos sepamos quién es la empresa. Por 
qué hay elevadores en los que incluso ni siquiera se pudo instalar un aparato, y desde luego 
nos vamos a hacer cargo”, expresó luego de que do senadoras se quedaron atoradas en el 
elevador. 
 
 Adelantó que la próxima semana darán a conocer 3 o 4 más acciones de rescisión de 
contratos que tienen diversas irregularidades. 
 
Quien se sintió aludido fue el presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara 
de Diputados, Ricardo Monreal, anterior titular de la Jucopo en el Senado, quien calificó de 
“infundios”, los dicho López Hernández, por lo que invitó a su homólogo a que presente la 
documentación correspondiente. 
 
“Por todo esto afirmo, el que nada debe, nada teme, y entiendo que es una escena política 
en la que el teatro que están armando va a caerse por su propio peso. Invito por cierto a 
que sí se presenten las denuncias con todos los contratos simulados que dicen tener. Espero 
que el lunes o martes las puedan dar a conocer. Y qué bueno que la transparencia sea 
nuestro punto de partida. Me parece pertinente”, expresó. 
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Expresó que durante su gestión al frente del Senado, hubo una escrupulosa revisión de la 
Auditoría Superior de la Federación y de la Contraloría interna, además de que entre otras 
cosas, solicitó, semestralmente, ampliar el programa de auditorías, en especial sobre las 
contrataciones de infraestructura tecnológica de la información y las de mayor relevancia 
de su monto contratado, por lo que de septiembre del 2018 a diciembre del 2023 se 
realizaron 77 auditorías, en promedio de 13 por año. 
 
No obstante, lamentó que los ataques, que siempre ha recibido de la oposición, durante su 
labor pública, ahora provengan de su propio partido. 
 
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2024/12/14/minimiza-sheinbaum-diferendo-
entre-monreal-adan-augusto-661557.html  
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“Se va a resolver”, dice Sheinbaum ante la polémica entre Ricardo Monreal 

y Adán Augusto López - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/12/14/se-va-a-resolver-dice-sheinbaum-ante-la-polemica-entre-ricardo-monreal-y-adan-augusto-lopez/
https://www.infobae.com/mexico/2024/12/14/se-va-a-resolver-dice-sheinbaum-ante-la-polemica-entre-ricardo-monreal-y-adan-augusto-lopez/
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Así reaccionó Sheinbaum ante la tensión entre Adán 
Augusto y Monreal 

 
 

 
 
La presidenta Claudia Sheinbaum reaccionó a la confrontación entre los coordinadores de 
Morena en el Congreso, Adán Augusto López y Ricardo Monreal. 
 
“¡Ah, eso se va a resolver!”, señaló Sheinbaum a su llegada al evento de inauguración en el 
Centro de Atención a Visitantes (CATVI) en Palenque, Chiapas. 
 
¿Qué pasa entre Monreal y Adán Augusto? 
Adán Augusto López, líder de la bancada de Morena en el Senado de la República, exhibió 
una serie de contratos multianuales con empresas que proveían servicios a la Cámara Alta. 
 
Desde la tribuna, López Hernández dio a conocer que en la anterior administración, se 
contrató a una empresa por 60.5 millones de pesos para la administración de archivos del 
Senado en una bodega ubicada en Hidalgo. 
 
Además habló de la contratación de una empresa para la atención de los elevadores de la 
Cámara Alta, por 90.4 millones de pesos. 
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“Vamos a continuar limpiando de cualquier sospecha de corrupción o convivencia al Senado 
de la República”, señaló el líder de Morena en la Cámara. 
 
Ante ello, Ricardo Monreal, quien fue coordinador de Morena en el Senado en la Legislatura 
anterior, respondió a los señalamientos. 
 
Afirmó que las perversidades y mala fe en su contra provienen de correligionarios y añadió 
que hará frente a los señalamientos. 
 
“Quien nada debe nada teme, y entiendo que es una escena política en la que el teatro que 
están armando va a caer por su propio peso”, aseguró Monreal. 
 
https://politico.mx/2024/12/14/video-asi-reacciono-sheinbaum-ante-la-tension-entre-
adan-augusto-y-monreal/  
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Sheinbaum llama a Monreal y a Adán Augusto a 
“tener cabeza fría”; pide aclarar presuntas 

irregularidades en el Senado 
 

 
 
La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo minimizó la confrontación que hay entre los líderes 
de Morena en el Congreso de la Unión, el diputado Ricardo Monreal y el senador Adán 
Augusto López, y los llamó a arreglar sus diferencias y “tener cabeza fría”. 
 
En breve entrevista al llegar a inaugurar el Centro de Atención a Visitantes (Catvi) de la zona 
arqueológica de Palenque, la Mandataria federal calificó las diferencias entre los 
legisladores morenistas como un “asunto menor“, pero indicó que se tiene que investigar 
las presuntas irregularidades en la legislatura pasada del Senado. 
 
“¿La confrontación entre Monreal y Adán Augusto podría tener consecuencias en las 
iniciativas (al Congreso)?”, se le preguntó, a lo que respondió: “no, no tiene ningún 
problema”. 
 
Se le recordó que el senador acusó al zacatecano de presunta corrupción, ante lo que la 
mandataria refirió: “sí, bueno. Si tiene algún tema, pues hay instancias para denunciarlo. Se 
tiene que investigar. Es algo menor”. 
 
“¿Llamaría a que se arreglen?”, se le insistió a la jefa del Ejecutivo federal, y ella contestó: 
“sí, sí. Son asuntos normales entre ellos”. 
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La presidenta indicó que en su momento podría hablar con ambos líderes legislativos de 
Morena y a quienes les manifestó: “Les deseo feliz Navidad, próspero Año Nuevo, cabeza 
fría”. 
 
Al preguntarle si los llamará al orden, Sheinbaum Pardo dijo: “no, pues no sé para qué”. 
 
Sheinbaum niega reunión con AMLO: “hay que dejarlo descansar” 
La jefa del Ejecutivo federal rechazó que se haya reunido con el expresidente Andrés Manuel 
López Obrador en su visita a esta ciudad, donde el tabasqueño vive el retiro de la vida 
pública en su quinta “La Chingada”. 
 
“No, no, no (se reunieron). Hay que dejarlo descansar, él está descansando y hay que 
respetarlo”, comentó la presidenta de México. 
 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/sheinbaum-llama-a-monreal-y-a-adan-augusto-a-
tener-cabeza-fria-pide-aclarar-irregularidades-en-el-senado/  
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"Hay unidad en el movimiento", afirma Sheinbaum 
ante diferencias entre Monreal y Adán Augusto 

 

 
 
La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo aseguró que “hay unidad en el movimiento”, luego 
de las diferencias entre el senador morenista, Adán Augusto López y el diputado, Ricardo 
Monreal, aunque les pidió tener “cabeza fría”. 
 
En entrevista desde Palenque, Chiapas, la mandataria federal también descartó que dichas 
diferencias puedan afectar las iniciativas presidenciales que se envíen. 
 
— ¿El diferendo entre los legisladores (Adán Augusto y Monreal) no tendrá consecuencias 
en las iniciativas presidenciales?” 
“No, no tiene ningún problema”. 
 
— ¿Los llamaría a que se arreglen?” 
“Sí, son asuntos normales entre ellos, pero hay unidad en el movimiento”. 
 
— ¿Platicará con ellos? 
“En su momento, sí, les deseo feliz Navidad, próspero Año Nuevo, cabeza fría, tranquilidad”. 
Sheinbaum Pardo descartó llamar al orden a ambos legisladores, ya que dijo “no hace falta”. 
 
—¿Los llamará al orden? 
 
“No, no hace falta”.  
 
https://www.milenio.com/politica/sheinbaum-afirma-unidad-diferencias-monreal-adan-
augusto 
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Pide Sheinbaum a Adán Augusto y Monreal cabeza 
fría 

 

 
 
La Presidenta Claudia Sheinbaum llamó a los coordinadores parlamentarios de Morena en 
el Congreso, Adán Augusto López y Ricardo Monreal, a mantener la cabeza fría ante el pleito 
que protagonizaron ayer por un recorte en el presupuesto de la Cámara Alta. 
 
Entrevistada previo a que inaugurara un Centro de Atención a Visitantes en la zona 
arqueológica de Palenque, la Mandataria dijo que en el caso de las acusaciones que hizo 
Adán Augusto sobre supuestos actos de corrupción cometidos en la Legislatura pasada 
encabezada por Monreal deben investigarse. 
 
"¿Platicará con ellos?", se le preguntó. 
 
"En su momento, sí. Les deseo feliz Navidad, próspero Año Nuevo y cabeza fría", indicó. 
"Presidenta, este diferendo que hay, lo delicado es que Adán Augusto acusa contratos 
irregulares...", se le planteó. 
 
"Sí, bueno. Si tiene algún tema, pues hay instancias para denunciarlo", afirmó. 
 
Ayer, ante el recorte de recursos presupuestales Adán Augusto acusó que había "negocitos" 
en algunos contratos pactados en la pasada Legislatura, mientras que Monreal señaló a su 
compañero de partido de usar un "guardadito" de mil millones de pesos. 
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Sheinbaum dijo que estas diferencias no afectarán el trabajo legislativo y que en su 
momento hablará con ambos dirigentes parlamentarios. 
 
Sheinbaum aseguró que no se reunió con el ex Presidente Andrés Manuel López Obrador, 
quien vive en su rancho en esta ciudad. 
 
"No, él está descansando y hay que respetarlo", dijo. 
 
En otro tema, la Mandataria confirmó la captura de Dámaso López Serrano, el "Mini Lic", 
quien perteneció al Cártel de Sinaloa, pero dijo que los detalles los dará a conocer el 
Secretario de Seguridad y Protección Ciudadana. 
 
https://www.reforma.com/pide-sheinbaum-a-adan-augusto-y-monreal-cabeza-
fria/ar2923126?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm
_content=@reformanacional  
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Claudia Sheinbaum ignora pleito de Adán Augusto 
López y Ricardo Monreal, pero confirma detención 

de El mini Lic., Damaso López Serrano 
 

 
 
La presidenta Claudia Sheinbaum evadió hablar del pleito entre Adán Augusto López y 
Ricardo Monreal, líderes de Morena en el Congreso de la Unión por el Presupuesto 2025. 
 
Durante su gira por Chiapas, la presidenta fue cuestionada sobre el confrontamiento entre 
los líderes de Morena en las Cámaras de Diputados y Senadores; sin embargo, evitó la 
pregunta. 
 
Para desviarse de la primera pregunta, decidió responder al segundo cuestionamiento, 
referente a la detención de Damaso López Serrano, El mini Lic. 
 
Claudia Sheinbaum confirma detención de El mini Lic 
La presidenta Claudia Sheinbaum recibió dos preguntas previo a un evento en Palenque, 
Chiapas, y decidió responder una: La detención de El mini Lic. 
 
El 13 de diciembre se dio a conocer que Dámaso López Serrano, conocido como El mini Lic, 
fue detenido en Virginia, Estados Unidos; información confirmada por la presidenta de 
México. 
 
De acuerdo con las primeras informaciones, El mini Lic., está acusado de tráfico de fentanilo 
pese a que gozaba de libertad provisional por su cooperación con el gobierno de Estados 
Unidos en el juicio contra Joaquín “El Chapo”, Guzmán Loera, líder del Cártel de Sinaloa. 
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De acuerdo con Claudia Sheinbaum, la aprehensión de Damaso López Serrano, El mini Lic, 
“es una detención muy importante” que posteriormente será informada por el Secretario 
de Seguridad y Protección Ciudadana. 
 
Sin embargo, decidió no responder a la pregunta sobre el pleito entre Adán Augusto López, 
ex aspirante presidencial y líder de la bancada de Morena en la Cámara de Senadores; y 
Ricardo Monreal, también ex aspirante presidencial y líder de Morena en la Cámara de 
Diputados. 
 
¿Por qué se pelearon Adán Augusto López y Ricardo Monreal? 
Adán Augusto López y Ricardo Monreal protagonizaron un pleito por el presupuesto de 2025 
que desencadenó declaraciones hostiles entre los líderes morenistas. 
 
Durante su participación en tribuna del 13 de diciembre, Adán Augusto López acusó una 
reducción al presupuesto del Senado para 2025, en la que se aplicó una reducción a la 
propuesta inicial sin que además se hubiera tomado en cuenta la inflación. 
 
Por ello, López se lanzó contra la aprobación de la Ley de Egresos de la Federación 2025, 
pues a su consideración estaría afectando las actividades que lleva a cabo la Cámara de 
Senadores. 
 
Ante las acusaciones, Ricardo Monreal respondió a lo que consideró “infundios” lanzados 
por el morenista en el pleno del Senado. 
 
Monreal se dijo sorprendido por qué las acusaciones, que anteriormente hacía la oposición, 
en esta ocasión provengan de correligionarios de Morena. 
 
Asimismo, desmintió que se aprobara una reducción al presupuesto de la Cámara de 
Senadores y recalcó que incluso hubo un incremento del 3%.  
 
https://www.sdpnoticias.com/mexico/claudia-sheinbaum-ignora-pleito-de-adan-augusto-
lopez-y-ricardo-monreal-pero-confirma-detencion-de-el-mini-lic-damaso-lopez-serrano/  
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"Se debe investigar" 
 

 
 
La Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo consideró que las acusaciones que hizo el Senador 
Adán Augusto López sobre presuntos actos de corrupción cometidos en el Senado en la 
Legislatura pasada, la cual encabezó Ricardo Monreal, “deben investigarse”. 
 
–“¿Platicará con ellos?", cuestionó la prensa a la Presidenta previo a que inaugurara un 
Centro de Atención a Visitantes en la zona arqueológica de Palenque, Chiapas. 
 
–“En su momento, sí. Les deseo feliz Navidad, próspero Año Nuevo y cabeza fría", 
respondido la Mandataria. 
 
–“Presidenta, este diferendo que hay, lo delicado es que Adán Augusto acusa contratos 
irregulares", se le insistió sobre el tema. 
 
–“Sí, bueno. Si tiene algún tema, pues hay instancias para denunciarlo", afirmó. 
 
–"¿Los llamaría a que se arreglen?", le preguntaron. 
 
–"Sí, son asuntos normales entre ellos, pero hay unidad en el Movimiento", aseguró. 
 
La tarde del viernes, en un hecho inédito en la política mexicana, un líder político de Morena 
acusó a otro de su mismo partido de causar corrupción en el Senado de la República. Adán 
Augusto López Hernández, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), señaló 
a la administración de Ricardo Monreal Ávila, su predecesor en dicho cargo, de 
irregularidades en la conducción de las finanzas de la Cámara Alta que, además, tienen 
hedor a corrupción. 
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Por la noche, López Hernández le confirmó al diario El Universal que el Senado ya presentó 
denuncias penales y administrativas ante la Auditoría Superior de la Federación (ASF) por 
las irregularidades encontradas y denunciadas esta tarde desde el Pleno de dicha Cámara. 
 
También dijo al periódico de Bucareli que hallaron contratos con una empresa para la 
administración del archivo histórico, lo que implica un costo para el Senado de 
aproximadamente 60 millones al año. Otro contrato, destacó, corresponde al supuesto 
mantenimiento de elevadores, los cuales simplemente no funcionan. 
 
"Ya iniciamos el proceso de rescisión para esa empresa, ese era un contrato multianual de 
poco más de 90 millones de pesos", agregó el legislador y también exgobernador de 
Tabasco. 
 
López Hernández planteó que se inició un proceso para limpiar de “cualquier sospecha de 
corrupción” al Senado, lo que incluye suspender contratos con empresas que abusaron 
durante años de sus supuestas prestaciones. Esos “negocitos añejos”, como los llamó el 
legislador tabasqueño, vienen de la administración anterior que estuvo a cargo de Ricardo 
Monreal entre 2018 a 2024. 
 
En la tribuna, el también extitular de la Secretaría de Gobernación (Segob) detalló que se 
dio inicio al procedimiento para rescindir contratos sobre “dos negocitos añejos”: Uno, 
expuso, tiene que ver con una empresa a la que anualmente se le beneficiaba con más de 
60 millones 529 mil pesos al año, para la prestación de la administración de los archivos del 
Senado de la República. 
 
El exaspirante presidencial por Morena también explicó que este proceso no sólo se inició 
con la rescisión de esos contratos, sino que se le ha pedido al director general de Asuntos 
Jurídicos del Senado, Luis Genaro Vásquez Rodríguez, que presente las denuncias 
correspondientes. 
 
“Que se informe por qué la administración del archivo consistía en mantener papelería 
diversa en una bodega en el estado de Hidalgo”, de la que se dará a conocer la ubicación 
precisa a las autoridades correspondientes, planteó. 
 
La empresa, abundó López Hernández, se llama Full Service de México y no existe en los 
archivos del Senado ningún antecedente, más allá del nombre y del contrato firmado año 
con año. 
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Adicionalmente, informó a la asamblea que otra de las acciones consiste en la rescisión de 
un contrato multianual, por el que se destinan 90 millones 427 mil 500 pesos a una empresa 
que se llama Grupo Piasa, que se dedica al mantenimiento de elevadores. 
 
“Y vamos a presentar las denuncias correspondientes, para que informen al Senado de la 
República y para que todos los mexicanos sepamos de quién es la empresa, por qué hay 
elevadores en los que, incluso, ni siquiera se pudo instalar un aparato”, destacó. 
 
Monreal niega corrupción 
En respuesta a lo señalado por Adán Augusto, Ricardo Monreal dijo que su colega morenista 
siempre supo el presupuesto, además de que afirmó que no existen contratos simulados y 
que el manejo del dinero fue auditado por años. 
 
Ricardo Monreal aseveró que en el Presupuesto de Egresos de la Federación 2025 no hubo 
recorte presupuestal alguno al Senado, sino que aumentó tres por ciento, un hecho que el 
propio Adán Augusto sabía, relató. 
 
"Incluso sobre este aumento estaba enterado el Senador Adán Augusto, quien hace dos días 
me contestó que ellos salían con 100 millones de pesos más y se aprobaron 150 millones de 
pesos más, el tres por ciento de su presupuesto. Es decir, antes de aprobarse, él sabía 
perfectamente lo que contenía y expresó su beneplácito con tal cantidad. Inclusive 
recordamos el fideicomiso del que dispone el Senado por más de mil millones de pesos, que 
desde la construcción del edificio sede existen a disposición de esa Cámara y que cada año 
se incrementan por los intereses", expuso en un video difundido en sus redes sociales. 
 
El ahora Diputado morenista enfatizó que, durante el lapso de tiempo que presidió la Junta 
de Coordinación Política en el Senado, la institución fue sujeta a un riguroso escrutinio por 
parte de la Auditoría Superior de la Federación y de la Contraloría Interna. 
 
Igualmente comentó que las expresiones vertidas por Adán Augusto, como la presunta 
administración indebida de los archivos por 60 millones, que se presentaban de manera 
irregular, y sobre los contratos de elevadores por 90 millones, “son infundios y falsedades”. 
 
“En ambos casos existen licitaciones públicas y auditorías solicitadas personalmente por mí: 
ahí están los oficios y los resultados de ellas, en previsión de que pudieran surgir este tipo 
de perversidades políticas”, sostuvo. 
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“El líder guinda en San Lázaro reiteró que en su vida "la adversidad y la mala fe me han 
perseguido, pero las he enfrentado sin titubeos". Casi siempre venían de la oposición, 
agregó. "Hoy vienen de parte de correligionarios, pero de igual forma les haré frente con la 
verdad". 
 
Agregó que semestralmente solicitó ampliar su programa con especial énfasis en las 
contrataciones de infraestructura tecnológica de información y las de mayor relevancia por 
su monto contratado, por lo que de septiembre de 2018 a diciembre de 2023 se realizaron 
77 auditorías, en promedio 13 por año. 
 
Asimismo, dijo, se revisaron todas las cuentas públicas de 2018 a 2022, y hubo 45 
recomendaciones y sólo una observación, totalmente ellas debidamente solventadas. Se 
puede auditar y consultar a la propia Auditoría Superior de la Federación, añadió. 
 
Finalmente, exhortó a que se presenten todos los contratos simulados que dicen tener. 
“Aplaudo que se transparenten y se hagan públicos todos ellos”. 
 
https://www.sinembargo.mx/4589023/sheinbaum-dice-que-hablara-con-adan-augusto-y-
monreal-sobre-acusacion-de-corrupcion/  
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Minimiza Sheinbaum señalamientos de Adán 
Augusto a Monreal sobre contratos irregulares 

 

 
 
La presidenta Claudia Sheinbaum minimizó los señalamientos que hizo el senador Adán 
Augusto López contra el diputado Ricardo Monreal, por presuntos contratos irregulares 
celebrados por el zacatecano cuando estuvo a cargo del Senado. 
 
“No tienen ningún problema. Si (Adán Augusto) tiene algún tema pues hay estancias para 
denunciarlo, es algo menor, son asuntos normales entre ellos, pero hay unidad en el 
movimiento”, afirmó Sheinbaum Pardo ante medios de comunicación. 
 
Ayer, en el cierre de sesiones legislativas el senador Adán Augusto López, coordinador de la 
bancada de Morena, acusó desde la tribuna de la Cámara que se están eliminando “negocios 
añejos” que estaban desde las legislaturas pasadas, cuando Ricardo Monreal coordinó el 
Senado. 
 
Chocan Ricardo Monreal y Adán Augusto por presupuesto 
Adán Augusto sugirió actos de corrupción en la administración de Monreal como líder del 
Senado, luego de conocer el recorte que aplicó la Cámara de Diputados al Senado 
López Hernández mencionó dos contratos, uno por 60.5 millones de pesos y otro de 90 
millones de pesos. El primero era para la administración de archivos del Senado de la 
República y el segundo, para la instalación de elevadores. Al considerarlos como irregulares, 
adelantó que “vamos a poner las denuncias correspondientes”. 
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Sin embargo, Ricardo Monreal salió de inmediato a defenderse y mediante un video 
publicado en redes sociales, expuso que eran infundios y falsedades en su contra. Asimismo, 
lamentó que señalamientos que antes venían de sus adversarios, hoy vienen de sus 
correligionarios. 
 
Las diferencias entre ambos líderes morenistas en las Cámaras del Congreso de la Unión 
surgieron luego de un recorte presupuestario al Senado de la República por parte de la 
Cámara de Diputados. 
 
Dichos señalamientos Claudia Sheinbaum los tomó como una cosa menor y pidió a ambos 
legisladores morenistas a “tener la cabeza fría”. 
 
Afirmó que en su momento platicará con ambos legisladores para aclarar las diferencias. 
También aprovechó para desearles feliz navidad y próspero año nuevo. 
 
“Les deseo feliz Navidad, próspero año nuevo, cabeza fría, tranquilidad”, dijo la presidenta. 
 
https://oem.com.mx/elsoldemexico/mexico/minimiza-sheinbaum-senalamientos-de-adan-
augusto-a-monreal-sobre-contratos-irregulares-20227263  
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Sheinbaum pide a Adán Augusto y a Monreal “tener 
cabeza fría” en su diferendo sobre el Senado 

 

 
 
La presidenta Claudia Sheinbaum los llamó a tener “cabeza fría” a Adán Augusto López, 
presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Senado y coordinador de la 
bancada de Morena, y a Ricardo Monreal, también coordinador del partido guinda en la 
Cámara de Diputados, ante el cruce de señalamientos que protagonizaron esta semana. 
 
La mandataria aseguró que hay “unidad” en el movimiento, a pesar de las diferencias que 
tengan. 
 
Sobre los presuntos contratos irregulares realizados por la gestión anterior en el Senado, 
denunciados por Adán Augusto López, la presidenta dijo que “hay instancias para 
denunciarlo”, aunque calificó el diferendo como “algo menor”. 
 
Al ser cuestionada sobre si platicará con los coordinadores de Morena en ambas Cámaras, 
dijo que sí, en su momento, y les deseó felices fiestas, y los llamó a tener la cabeza fría. 
 
https://www.cronica.com.mx/nacional/2024/12/14/sheinbaum-pide-a-adan-augusto-y-a-
monreal-tener-cabeza-fria-en-su-diferendo-sobre-el-senado/  
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“Cabeza fría y unidad”, pide Claudia Sheinbaum a 
Adán Augusto y Monreal 

 

 
 
La presidenta Claudia Sheinbaum recordó a los líderes de las bancadas parlamentarias de 
Morena en el Congreso que los recursos públicos no deben usarse para otra cosa distinta al 
beneficio de la gente. Tanto a Adán Augusto López, coordinador de los senadores de 
Morena, como a Ricardo Monreal, coordinador del mismo partido en la Cámara de 
Diputados, les solicitó “cabeza fría y unidad”. 
 
Los recursos del pueblo son del pueblo de México, no son para usarse para ninguna otra 
cosa’, puntualizó. 
 
Sheinbaum pidió que haya unidad en el movimiento que representa la llamada Cuarta 
Transformación y, en caso de existir alguna irregularidad en el manejo de recursos, que esta 
sea dirimida ante las instancias correspondientes. 
 
https://unomasuno.com.mx/cabeza-fria-y-unidad-pide-claudia-sheinbaum-a-adan-
augusto-y-monreal/  
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Pide Sheinbaum a Monreal y Augusto López tener 
“cabeza fría” tras diferendo 

 

 
 
La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo minimizó la confrontación entre los líderes de 
Morena en el Congreso de la Unión, el diputado Ricardo Monreal y el senador Adán Augusto 
López. Aunque los llamó a tener “cabeza fría”. 
 
Entrevistada a su llegada al Centro de Atención a Visitantes (Catvi) de la zona arqueológica 
de Palenque —el cual inaugurará este sábado—, la jefa del Ejecutivo dijo que el diferendo 
entre los legisladores “es un asunto menor”. 
 
¿La confrontación entre Monreal y Adán Augusto podría tener consecuencias en las 
iniciativas (al Congreso)? -se le preguntó. 
 
-No, no tiene ningún problema -respondió. 
 
Se le señaló que el senador acusó al zacatecano de presunta corrupción, ante lo que la 
mandataria refirió: “Sí, bueno. Si tiene algún tema, pues hay instancias para denunciarlo. Se 
tiene que investigar. Es algo menor. 
 
-¿Llamaría a que se arreglen? -se le insistió. 
 
-Sí, sí. Son asuntos normales entre ellos. 
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Comentó que en su memento podría hablar con ambos líderes del movimiento de 
Transformación en el Congreso. “Les deseo feliz Navidad, próspero Año Nuevo, cabeza fría”. 
 
-¿Los llamará al orden? -se le interrogó. 
 
-No, pues no sé para qué. 
 
Asimismo, rechazó haberse reunido con el ex presidente Andrés Manuel López Obrador en 
su visita a esta ciudad, donde el tabasqueño vive el retiro de la vida pública. 
 
“No, no, no (se reunieron). Hay que dejarlo descansar, él está descansando y hay que 
respetarlo”, aseguró. 
 
https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/12/14/politica/pide-sheinbaum-a-monreal-y-
augusto-lopez-tener-201ccabeza-fria201d-tras-diferendo-4117   
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Sheinbaum pide “cabeza fría” a Adán Augusto López 
y Ricardo Monreal 

 

 
 
La presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, hizo un llamado a los coordinadores 
parlamentarios de Morena en el Congreso, Adán Augusto López y Ricardo Monreal, a que 
mantengan la cabeza fría. 
 
“Ya se va a resolver (…) No tiene ningún problema”, aseguró a medios de comunicación en 
Palenque, Chiapas. 
 
“En su momento, sí (hablará con ellos). Les deseo feliz Navidad, próspero Año Nuevo, cabeza 
fría, tranquilidad”, indicó. 
 
La mandataria mexicana acusó que si el senador Adán Augusto López acusa contratos 
irregulares, hay instancias para denunciarlo, pero recalcó que existe unidad en el 
movimiento de la Cuarta Transformación. 
 
“Si tiene algún tema, pues hay instancias para denunciarlo, es algo menor. Son asuntos 
normales entre ellos, pero hay unidad en el movimiento”, afirmó Sheinbaum Pardo. 
 
Adán Augusto López, presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado de la 
República, protagonizó un “choque” con el diputado Ricardo Monreal Ávila respecto a 
presuntas irregularidades en contratos de la Cámara Alta. 
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López Hernández presentó denuncias por presuntas irregularidades en contratos por un 
monto de 150 millones de pesos. Las denuncias se presentaron ante la Fiscalía, Función 
Pública y la Auditoría Superior de la Federación. 
 
Por medio de un video, el presidente de la Jucopo de la Cámara de Diputados, Ricardo 
Monreal, rechazó las acusaciones del senador Adán Augusto y aseguró que “son falsedades 
en contra de la administración que encabecé (en el Senado)”. 
 
“Quien nada debe, nada teme y entiendo que es una escena política en la que el teatro que 
están armando se va a caer. Que la transparencia sea el punto de partida”, manifestó. 
 
https://lopezdoriga.com/internacional/radar-latam-360-hechos-relevantes-america-latina-
semana-9-14-noviembre-2024/  
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Claudia pide a Adán y Monreal "cabeza fría" ante confrontación mediática 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/claudia-pide-a-adan-y-monreal-cabeza-fria-ante-confrontacion-mediatica/
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https://mayacomunicacion.com.mx/morena-en-el-ojo-del-huracan-sheinbaum-pide-cabeza-fria-ante-el-rifirrafe-de-adan-

augusto-y-monreal-por-presuntas-irregularidades-en-el-senado/  
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Les deseo cabeza fría: Sheinbaum a Adán Augusto y 
Ricardo Monreal tras diferendo 

 

 
 
La presidenta Claudia Sheinbaum minimizó el conflicto entre los líderes morenistas, Adán 
Augusto y Ricardo Monreal en el Legislativo y dijo que les desea: “Feliz Navidad, próspero 
año nuevo y cabeza fría”. 
 
Entrevistada por medios de comunicación durante su gira por Palenque, Chiapas, la 
mandataria aseveró que el intercambio de señalamientos son “asuntos normales entre 
ellos”. 
 
Por lo que descartó que los llame para dialogar y señaló les deseó “feliz Navidad, próspero 
Año Nuevo y cabeza fría”. 
 
El pasado viernes, el coordinador de Morena en el Senado, Adán Augusto López Hernández, 
acusó la existencia de contratos irregulares en la pasada administración en la Cámara Alta, 
la cual estuvo bajo el dominio de Ricardo Monreal, actual coordinador del mismo partido, 
pero en la Cámara de Diputados, además de evidenciar un recorte al Senado. 
 
Mientras que Ricardo Monreal calificó como infundios las acusaciones de Adán Augusto 
López. “Hoy vienen de parte correligionarios, o del gobierno cuando yo era opositor, pero 
de igual forma de donde provengan les haré frente con la verdad”. 
 
https://www.24-horas.mx/2024/12/14/les-deseo-cabeza-fria-sheinbaum-a-adan-augusto-
y-ricardo-monreal-tras-diferendo/  
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Sheinbaum pide 'cabeza fría' a Monreal y Adán 
Augusto 

 

 
 
La presidenta Claudia Sheinbaum hizo un llamado al líder del grupo parlamentario de 
Morena y presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, 
Ricardo Monreal, y al líder de la bancada morenista y Junta de Coordinación Política del 
Senado de la República, Adán Augusto López, tras el intercambio de acusaciones que 
cruzaron el viernes. 
 
Durante un chacaleo en su visita a Palenque, Chiapas, la mandataria minimizó lo sucedido, 
tachándolo de un “asunto menor”, pero llamando a ambos a mantener la “cabeza fría” y 
“tranquilidad”. 
 
Ante las denuncias de presunta corrupción por parte de Adán Augusto a Monreal, la 
presidenta se limitó a decir que “si tiene algún tema, pues hay instancias para denunciarlo”, 
pero no sin volver a destacarlo como “algo menor”. 
 
“Asuntos normales entre ellos, pero hay unidad en el movimiento (la 4T)”. 
 
El viernes Monreal respondió a los señalamientos de López, quien afirmó que presentará 
denuncias penales y administrativas ante la Auditoria Superior de la Federación por 
irregularidades en contratos de, presuntamente, hasta 150 millones de pesos, asignados 
durante el tiempo de Monreal en el organismo. 
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Tras las declaraciones, que no lo mencionaron directamente, Monreal respondió a través de 
un video publicado en su cuenta oficial de X, en el cuál, buscó aclarar la polémica al decir 
que durante su gestión, el Senado fue sujeto a riguroso escrutinio por la Auditoría Superior 
de la Federación y la Controlaría Interna: “Quien nada debe nada teme, y entiendo que es 
una escena política en la que el teatro que están armando va a caer por su propio peso”. 
 
https://aristeguinoticias.com/1412/mexico/sheinbaum-pide-cabeza-fria-a-monreal-y-
adan-augusto/  
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Sheinbaum pide calma a Monreal y Adán Augusto 
 

 
 

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, pidió cabeza fría y tranquilidad al senador 
Adán Augusto y al diputado Ricardo Monreal, luego de que el primero denunciara una 
reducción en el presupuesto del Senado por irregularidades en la gestión de recursos en la 
legislatura anterior, de la que el segundo formó parte.  
 
"Son asuntos normales ahí entre ellos, pero hay unidad en el movimiento. Les deseo feliz 
Navidad, prospero Año Nuevo, cabeza fría, tranquilidad", indicó Sheinbaum a pregunta 
expresa de Sara Pablo en Palenque, Chiapas.  
 
Añadió que se trata de un asunto menor, pero que si Augusto López tiene "algún tema, pues 
ahí hay instancias para denunciarlo".  
 
En otros asuntos, la mandataria rechazó que se haya reunido con el expresidente Andrés 
Manuel López Obrador, quien se encuentra descansando en Chiapas.  
 
Adán Augusto acusó a legislatura pasada de irregularidades 
Adán Augusto denunció una disminución en la reducción del presupuesto en el Senado, 
debido a un ajuste por dificultades económicas actuales y señaló irregularidades durante la 
gestión de recursos de la anterior legislatura, donde estuvo Ricardo Monreal.  
 
"Desde luego entiendo la preocupación de varias compañeras y compañeros que me han 
dicho que cómo es posible que (el presupuesto) no solo no aumentó ni siquiera en términos 
de la inflación, sino que sufrió una reducción", afirmó Augusto López.  
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 

 15-12-24 LEGISLATIVO 



 

 
 
 
 
Además denunció dos irregularidades: un contrato multianual de más de 90 millones de 
pesos con una empresa de elevadores que incumplió con su instalación adecuada, así como 
la existencia de otro contrato por más de 60 millones de pesos anuales con una firma que 
se encarga de la administración de archivos del Senado.  
 
Monreal contestó, mediante un video, donde indicó que en el Presupuesto de Egresos de la 
Federación 2025 no hubo recorte al Senado, sino un incremento del 3 por ciento.  
 
“El Senado puede desempeñar perfectamente su función con este presupuesto; perciben 
más de lo doble que las diputadas y los diputados, que se quedaron rezagados con el tiempo 
en su dieta y en su trabajo”, dijo el diputado. _Con información de Sara Pablo 
 
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/12/14/sheinbaum-pide-calma-
monreal-adan-augusto-844889.html  
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Claudia Sheinbaum pide cabeza fría y unidad  

a Adán Augusto y Monreal 
 

CIUDAD DE MÉXICO (JUAN PABLO PÉREZ).- En Palenque, Claudia 

Sheinbaum se refirió al diferendo que existe entre el senador, 

Adán Augusto López y el diputado Ricardo Monreal, luego de 

que Adán Augusto señalara que se recortó el presupuesto del 

Senado y que se encontraron algunos negocitos de larga data y 

contratos irregulares. La presidenta Sheinbaum afirmó que es un 

asunto menor, se van a arreglar las cosas, hay unión en la 4t y les 

recomendó tener la cabeza fría. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zBRDLb2hMKJ39hvU?e=bqfwPb

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zBRDLb2hMKJ39hvU?e=bqfwPb


 

 
 
 

“Cabeza Fría”, pide La presidenta Claudia Sheinbaum 
a Adán Augusto López y a Ricardo Monreal 

 

 
 
Sobre el cruce de señalamientos que protagonizaron esta semana, Adán Augusto López, 
presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Senado y coordinador de la 
bancada de Morena, y Ricardo Monreal, también coordinador de Morena en la Cámara de 
Diputados y presidente de la Jucopo, la presidenta Claudia Sheinbaum los llamó a tener 
“cabeza fría”. 
 
En su gira de trabajo por Palenque, Chiapas, la mandataria aseguró que hay “unidad” en el 
movimiento, pese las diferencias que tengan.  
 
Sobre los presuntos contratos irregulares en el Senado, que denunció Adán Augusto López, 
sin mencionar por su nombre al ahora diputado Ricardo Monreal y que antes fue líder del 
Senado, la presidenta dijo que sí tiene un tema, “hay instancias para denunciarlo”, aunque 
calificó el diferendo como “algo menor”. 
 
Finalmente, al ser cuestionada sobre si platicará con los coordinadores de Morena en ambas 
Cámaras, dijo que sí, en su momento, y les deseó felices fiestas, y los llamó a tener la cabeza 
fría. 
 
“Feliz Navidad, Próspero Año nuevo, cabeza fría y tranquilidad”. 
 
https://www.nmas.com.mx/nacional/politica/sheinbaum-reacciona-enfrentamiento-adan-
augusto-ricardo-monreal-morena-pide-cabeza-fria/   
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Sheinbaum minimiza acusaciones de Adán Augusto a 
Monreal por contratos irregulares 

 

 
 
La presidenta Claudia Sheinbaum minimizó los dimes y diretes entre los coordinadores 
parlamentarios de Morena en el Congreso, Adán Augusto López y Ricardo Monreal, al 
asegurar que es “algo menor” y son asuntos normales entre ellos, expresó. 
 
Entrevistada al subir a su vehículo luego de encabezar el inicio de los trabajos de 
construcción del Parque Ecoturístico “La Ceiba”, en Palenque, Chiapas, la mandataria 
mexicana apuntó que si el senador Adán Augusto López acusa contratos irregulares, hay 
instancias para denunciarlo, pero recalcó que existe unidad en el movimiento de la Cuarta 
Transformación. 
 
“Ya se va a resolver (…) No tiene ningún problema”, aseguró a medios de comunicación en 
Palenque, Chiapas. 
 
En su momento, ¿hablará con ellos?, se le cuestionó. 
 
“Les deseo Feliz Navidad, próspero Año Nuevo, cabeza fría, tranquilidad”, indicó. 
 
¿QUÉ PASÓ ENTRE ADAN AUGUSTO LOPEZ Y RICARDO MONREAL? 
Adán Augusto López, presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado de la 
República, protagonizó un “choque” con el diputado Ricardo Monreal, respecto a presuntas 
irregularidades en contratos de la Cámara Alta, al presentar denuncias por presuntas 
irregularidades en contratos por un monto de 150 millones de pesos. 
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Dichas denuncias se presentaron ante la Fiscalía General de la República, la Secretaría de la 
Función Pública y la Auditoría Superior de la Federación. 
 
A través de un video, el presidente de la Jucopo de la Cámara de Diputados, Ricardo 
Monreal, rechazó las acusaciones del senador Adán Augusto y aseguró que “son falsedades 
en contra de la administración que encabecé (en el Senado)”. 
 
https://wradio.com.mx/2024/12/14/sheinbaum-minimiza-acusaciones-de-adan-augusto-
a-monreal-por-contratos-irregulares/   
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Pelea entre Adán Augusto y Ricardo Monreal es una venganza personal, asegura Gerardo 

Fernández Noroña - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/12/15/pelea-entre-adan-augusto-y-ricardo-monreal-es-una-venganza-personal-asegura-gerardo-fernandez-norona/
https://www.infobae.com/mexico/2024/12/15/pelea-entre-adan-augusto-y-ricardo-monreal-es-una-venganza-personal-asegura-gerardo-fernandez-norona/


 

 
 
 
 

Ve Noroña venganza personal de Monreal 
 

 
 

Al asegurar que no se prestará al "golpeteo" contra ningún compañero, el presidente del 
Senado, Gerardo Fernández Noroña, dijo que el senador Adán Augusto López tiene razón en 
sentirse ofendido por el diputado Ricardo Monreal. 
 
De acuerdo con Noroña, el pleito entre ambos políticos deriva de una venganza política 
personal por parte del zacatecano, quien no obedeció una supuesta instrucción en el tema 
del presupuesto. 
 
"Hay diferencias, eso es otra cosa, y están debatiendo públicamente. Nuestro movimiento 
es un movimiento de mujeres y hombres libres, y Monreal tendió un puente y Adán Augusto 
está agraviado, con la versión que yo tengo, con razón", dijo Noroña a través de redes 
sociales. 
 
"No he escuchado a Ricardo Monreal, pero veo cómo van las cosas y no ha sido correcto. A 
mí me consta una instrucción que recibió, no voy a decir sobre qué tema, no lo voy a decir. 
Sólo me consta y me consta que no atendió esa instrucción en el tema del presupuesto, 
nada qué ver con el Senado, y me parece que ahí hay una vendetta política personal en su 
decisión. Es incorrecto, eso no se debe hacer", dijo el senador. 
 
Ayer, el líder de Morena en el Senado, Adán Augusto López, reclamó que los diputados 
redujeron el presupuesto a la Cámara alta, y en un acto de aparente represalia, acusó 
contratos abusivos ejercidos por Monreal, que canceló para disponer de recursos. 
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En respuesta, el zacatecano aseguró que no hubo recorte alguno en el Senado y apuntó que 
conversó con Augusto López sobre un fideicomiso del Senado por más de mil millones de 
pesos que, cuando él estuvo al frente de esa Cámara, no usó. 
 
"Recordamos el fideicomiso que dispone el Senado por más de mil millones de pesos que 
desde la construcción del edificio están a disposición y yo no dispuse. Ese es el origen de los 
infundios y falsedades", sostuvo Monreal. 
 
Sin embargo, aunque el presidente del Senado consideró el tema como delicado, confió en 
que podrá superarse. 
 
"Entiendo la tensión, y entiendo que eso ayuda al golpeteo contra nuestro movimiento, pero 
yo creo que ya se resolverá", dijo Noroña. 
 
https://www.reforma.com/ve-norona-venganza-personal-de-
monreal/ar2923290?utm_source=whatsapp&utm_medium=social&utm_campaign=prom
ocion_suscriptor  
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Noroña apunta a ‘vendetta política personal’ en diferendo entre Adán Augusto y Monreal 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/noro%C3%B1a-apunta-a-vendetta-pol%C3%ADtica-personal-en-diferendo-entre-ad%C3%A1n-augusto-y-monreal/ar-AA1vSRLQ
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https://www.elbuentono.com.mx/conflicto-entre-adan-augusto-lopez-y-ricardo-monreal-por-presuntas-irregularidades-

en-el-senado/  
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Por José Luna 
*No hubo recorte presupuestal alguno al Senado; se incrementó 3 por 
ciento, agregó en redes sociales*El político zacatecano exhortó «a 
que se presenten todos los contratos simulados que dicen tener» 
 
Global Press Mx / El presidente de la Junta de Coordinación Política 
(Jucopo) de la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal Ávila, aseveró 
que en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2025, 
recientemente aprobado, no hubo recorte presupuestal alguno al 
Senado de la República; por el contrario, se incrementó 3 por ciento. 
“El Senado puede desempeñar perfectamente su función con este 
presupuesto; perciben más de lo doble que las diputadas y los 
diputados, que se quedaron rezagados con el tiempo en su dieta y en 
su trabajo”, expresó. 
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Aseguró que el Presupuesto no fue arbitrario, ni menos faccioso o 
unipersonal. “De manera coordinada, se analizó conjuntamente con 
personas servidoras públicas del Ejecutivo Federal”. 
Monreal Ávila sostuvo que el senador Adán Augusto López estaba 
enterado sobre esto, “quien me contestó que salían con 100 millones 
de pesos más y se aprobaron 150 millones más”. 
Explicó que antes de aprobarse el PEF 2025, “él sabía perfectamente 
lo que contenía y expresó su beneplácito con tal cantidad; inclusive 
recordamos el fideicomiso del que dispone el Senado por más de mil 
millones de pesos, que desde la construcción del edificio sede existen 
a disposición de esa Cámara y que cada año se incrementan por los 
intereses”. 
Enfatizó que durante el lapso de tiempo que presidió la Junta de 
Coordinación Política en el Senado, la institución fue sujeta a un 
riguroso escrutinio por parte de la Auditoría Superior de la Federación 
y de la Contraloría Interna. 
Comentó que las expresiones vertidas en contra de la administración 
que encabezó en el Senado, como la presunta administración 
indebida de los archivos por 60 millones, que se presentaban de 
manera irregular, y sobre los contratos de elevadores por 90 millones 
“son infundios y falsedades”. 
“En ambos casos existen licitaciones públicas y auditorías solicitadas 
personalmente por mí: ahí están los oficios y los resultados de ellas, en 
previsión de que pudieran surgir este tipo de perversidades políticas”, 
sostuvo. 
Enfatizó que en su vida “la adversidad y la mala fe me han perseguido, 
pero las he enfrentado sin titubeos. Casi siempre provenían de la 
oposición; hoy vienen de parte de correligionarios, pero de igual forma 
les haré frente con la verdad”. 
Agregó que semestralmente solicitó ampliar su programa con especial 
énfasis en las contrataciones de infraestructura tecnológica de 
información y las de mayor relevancia por su monto contratado, por 
lo que de septiembre de 2018 a diciembre de 2023 se realizaron 77 
auditorías, en promedio 13 por año. 
Asimismo, dijo, se revisaron todas las cuentas públicas de 2018 a 2022, 
y hubo 45 recomendaciones y sólo una observación, totalmente ellas 
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debidamente solventadas. Se puede auditar y consultar a la propia 
Auditoría Superior de la Federación, añadió. 
Finalmente, exhortó a que se presenten todos los contratos simulados 
que dicen tener. “Aplaudo que se transparenten y se hagan públicos 
todos ellos”. 
“Quien nada debe nada teme, y entiendo que es una escena política 
en la que el teatro que están armando va a caer por su propio peso”, 
enfatizó. 
 

https://globalpress.mx/adan-augusto-lopez-estaba-enterado-del-
presupuesto-del-senado-diputado-ricardo-monreal/ 
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Ricardo Monreal se defiende de las acusaciones en 
su contra: “Quien nada debe, nada teme” 

 

 
 
El diputado Ricardo Monreal, se defendió de las acusaciones en su contra y aseguró que 
“quien nada debe nada teme” e incluso exhortó a invitó a quienes lo difamaron a que 
presenten las denuncias con todos los contratos simulados que dicen tener "espero que el 
lunes o martes las puedan dar a conocer". 
 
A través de un video difundido en su cuenta de X @RicardoMonrealA aclaró que no hubo 
recorte alguno en el Senado de la República y que incluso se incrementó el 3% con respecto 
al ejercicio que está concluyendo "sobre este aumento estaba enterado el senador Adán 
Augusto, quien hace dos días me contestó que ellos salían con 100 millones de pesos más y 
se aprobaron 150 millones de pesos más, el 3% de su presupuesto". 
 
"Antes de aprobarse Adán Augusto sabía perfectamente lo que contenía y expresó su 
beneplácito con tal cantidad", afirmó Ricardo Monreal. 
 
Reconoció que en su vida "la adversidad y la mala fe me han perseguido siempre, pero las 
he enfrentado sin titubeos. Casi siempre provenían de la oposición. Hoy vienen de parte de 
correligionarios o del gobierno provenían cuando yo era opositor pero de igual forma de 
donde provengan les haré frente con la verdad, veamos cuáles son las aseveraciones, la 
presunta administración indebida o irregular de archivos y su reglamentación o su cuidado 
por 60 millones de pesos que se presentaron de manera irregular a juicio del denunciante". 
 
"El presupuesto no fue arbitrario, ni menos faccioso o unipersonal", sostuvo Ricardo 
Monreal. 
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A continuación el discurso integro de Ricardo Monreal: 
Hoy, desde la tranquilidad de mi hogar, que era de las pocas tardes que me dedicaba a mi 
familia y a leer, tengo que aclarar los infundios que hoy se expresaron en la tribuna de la 
Cámara de Senadores. Primero, no hubo recorte alguno en el Senado de la República. Se 
incrementó el 3% con respecto al ejercicio que está concluyendo. Incluso sobre este 
aumento estaba enterado el senador Adán Augusto, quien hace dos días me contestó que 
ellos salían con 100 millones de pesos más y se aprobaron 150 millones de pesos más, el 3% 
de su presupuesto. Es decir, antes de aprobarse él sabía perfectamente lo que contenía y 
expresó su beneplácito con tal cantidad. 
 
Inclusive, recordamos él y yo el fideicomiso del que dispone el Senado por más de mil 
millones de pesos que desde la construcción del edificio están a disposición de esa Cámara 
y que siendo yo líder de la Cámara no dispuse y que cada año se incrementa con los 
intereses. Ese es el origen quizá de los infundios y las falsedades que hoy en tribuna se 
expresaron en contra de la administración que encabecé. 
 
En mi vida, la adversidad y la mala fe me han perseguido siempre, pero las he enfrentado 
sin titubeos. Casi siempre provenían de la oposición. Hoy vienen de parte de correligionarios 
o del gobierno provenían cuando yo era opositor pero de igual forma de donde provengan 
les haré frente con la verdad, veamos cuáles son las aseveraciones, la presunta 
administración indebida o irregular de archivos y su reglamentación o su cuidado por 60 
millones de pesos que se presentaron de manera irregular a juicio del denunciante. 
 
También sobre los contratos de elevadores por 90 millones de pesos. En ambos casos existen 
licitaciones públicas, pero no solo. Hay también auditorías solicitadas personalmente por 
mí. Ahí están los oficios y los resultados de ellas. Precisamente lo hice en previsión de que 
en un futuro pudieran surgir este tipo de perversidades políticas. 
 
Durante el lapso de tiempo en el que me honré en presidir la Junta de Coordinación Política 
en el Senado, la institución fue sujeta a un riguroso escrutinio por parte de la Auditoría 
Superior de la Federación y de la Contraloría Interna. 
 
Semestralmente solicité ampliar el programa de auditorías en especial sobre las 
contrataciones de infraestructura tecnológica de la información y las de mayor relevancia 
de su monto contratado. 
 
Por lo que de septiembre del 2018 a diciembre del 2023 se realizaron 77 auditorías en 
promedio de 13 por año. Asimismo, se revisaron todas las cuentas públicas del 2018 al 2022 
y hubo 45 recomendaciones y solo una observación, totalmente solventadas. 
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Por todo esto afirmo que quien nada debe, nada teme. Y entiendo que es una escena política 
en la que el teatro que están armando va a caerse por su propio peso. 
 
Invito, por cierto, a que sí se presenten las denuncias con todos los contratos simulados que 
dicen tener. Espero que el lunes o martes las puedan dar a conocer. Y qué bueno que la 
transparencia sea nuestro punto de partida. Me parece pertinente. 
 
Creo que el Senado puede desempeñar perfectamente su función con este presupuesto. Yo 
fui el líder seis años, incluso cuando llego a la Cámara de Diputados me doy cuenta de lo 
castigado que están diputados y diputadas, que perciben menos, menos de la mitad que los 
senadores y que están rezagados diputadas y diputados con el tiempo, en su dieta, en su 
función y en su trabajo de gestión. 
 
El presupuesto no fue arbitrario, ni menos faccioso o unipersonal. De manera coordinada se 
analizaba conjuntamente con personas servidoras públicas del Ejecutivo Federal todos los 
rubros y se coordinó de manera correcta entre ambas instituciones y poderes. Buenas 
tardes. 
 
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2024/12/14/ricardo-monreal-se-defiende-de-
las-acusaciones-en-su-contra-quien-nada-debe-nada-teme-661564.html  
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Choque de trenes en Morena: Adán Augusto López y Ricardo Monreal se enfrentan por “sospechas 

de corrupción en el Senado” | EL PAÍS México 

https://elpais.com/mexico/2024-12-14/choque-de-trenes-en-morena-adan-augusto-lopez-y-ricardo-monreal-se-enfrentan-por-sospechas-de-corrupcion-en-el-senado.html
https://elpais.com/mexico/2024-12-14/choque-de-trenes-en-morena-adan-augusto-lopez-y-ricardo-monreal-se-enfrentan-por-sospechas-de-corrupcion-en-el-senado.html


 

 
 
 
 

Acusaciones de Adán Augusto en contra de Monreal 
dejan en claro el rompimiento que hay al interior de 

Morena: Vargas del Villar 
 

 
 
Es claro el rompimiento que hay al interior de Morena, las acusaciones que hizo el 
presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Senadores, Adán Augusto 
en contra de su homólogo en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal por haber realizado 
presuntamente contratos irregulares, afirmó el vicecoordinador de los senadores de Acción 
Nacional en la Cámara Alta, Enrique Vargas del Villar. 
 
En conferencia de prensa, en las instalaciones del Partido Acción Nacional adelantó que 
solicitará su Grupo Parlamentario a la Junta de Coordinación Política los documentos en las 
que basó las acusaciones el morenista y ex secretario de Gobernación López Hernández. 
 
“El Partido Acción Nacional va a pedir los informes sobre las denuncias que hizo el 
presidente de la Junta de Coordinación Política ya que hay dos versiones sobre el recorte 
presupuestal en el Senado de la República, así como de los contratos para el resguardo de 
los archivos y los elevadores”. 
 
Indicó que realmente lo que queda claro es la ruptura al interior de Morena a nivel nacional, 
situación que, aseguró, también se vive en los estados. 
 
“Es muy claro que hay un rompimiento y no sólo ocurre ahí, sino en los estados”, dijo que 
esto se debe a que, además de que hay actos de corrupción, consideró que se debe a que 
Morena ganó los votos en las cámaras “de manera superficial” ya que sólo tienen el 54 por 
ciento de los votos y, “al tener tanto, no hay una ruta clara en el partido, hay fisuras también 
en los estados”, acotó. 
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Vargas del Villar consideró que todavía falta porque se haga una división clara y profunda en 
Morena rumbo a la elección de 2027 y eso permitirá ver a la ciudadanía en los excesos en 
los que incurre el partido oficialista en las cámaras, así como en el desvío de recursos y la 
utilización de las dependencias federales para solicitar espacios que no son permitidos, 
como ocurrió con el Museo Nacional de Arte (MUNAL) para celebrar una boda. 
 
Por otra parte, al celebrar que regresen al Partido Margarita Zavala, Roberto Gil Zuarth y 
Germán Martínez ya que “son buenos activos” para el instituto político, celebró que el 
dirigente nacional del partido, Jorge Romero, haya anunciado la apertura de este a la 
ciudadanía y que se haya determinado que recorrerán el país para cambiar lo que ocurre en 
el país, indicó. 
 
https://ovaciones.com/acusaciones-de-adan-augusto-en-contra-de-monreal-dejan-en-
claro-el-rompimiento-que-hay-al-interior-de-morena-vargas-del-villar/  
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https://imagendeveracruz.mx/nacional/tras-confrontacion-claudia-sheimbaum-llama-a-adan-agusto-y-monreal-a-tener-

cabeza-fria/50612490  
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Adán Augusto vs Monreal: Las 6 claves de la PELEA 
entre los líderes de Morena 

 

 
 

Al interior de Morena se han hecho innumerables llamados a la unidad, desde el púlpito 
presidencial, hasta la dirigencia nacional del partido; sin embargo, los principales rostros del 
morenismo han ignorado la orden, dando paso a una nueva tensión que parece ser de 
importantes proporciones. 
 
No es un tema menor, Morena es actualmente la primera fuerza política de México. 
Concentra el poder en el Ejecutivo, en el Legislativo con una aplastante súper mayoría, y 
gobierna en 23 estados del país. 
 
Por ello la tensión entre los líderes parlamentarios del partido guinda en el Congreso de la 
Unión: Adán Augusto López, del Senado, y Ricardo Monreal, en la Cámara de Diputados, ha 
encendido las alertas hasta en la oposición. 
 
Estas son las claves de la pelea entre Adán Augusto y Monreal 
 
1. El recorte al Senado de la República 
En el cierre del primer periodo ordinario de Sesiones de la LXVI Legislatura, Adán Augusto 
López subió a tribuna y soltó dos reclamos con dedicatoria a su correligionario Ricardo 
Monreal, homólogo en la Cámara de Diputados. 
 
El coordinador de los senadores de Morena reprochó la reducción en el presupuesto que 
fue aprobado para la Cámara Alta del orden de 123 millones de pesos, para quedar en un 
total de 5 mil 207 millones de pesos, para el Ejercicio Fiscal de 2025. 
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Aseguró que el presupuesto no solo no aumentó conforme a la inflación, sino que sufrió una 
reducción. 
 
Ante ello, Ricardo Monreal negó que el Senado de la República sufriera un recorte, sino que 
hubo un aumento del 3%, es decir de 150 millones de pesos, además sostuvo que Adán 
Augusto estaba enterado de ello. 
 
2. Contratos irregulares 
Adán Augusto también exhibió una serie de contratos millonarios con empresas que 
proveían servicios a la Cámara Alta realizados en la administración pasada durante la 
administración del zacatecano, cuando presidente de la Jucopo del Senado en la pasada 
legislatura. 
 

• Contrato con Full Service de México: por 60 millones 529 mil pesos, para la 
prestación de la administración de los archivos del Senado de la República en una 
bodega ubicada en Hidalgo 

• Contrato con Grupo Piasa: por 90 millones 427 mil 500 pesos, para mantenimiento 
de elevadores del Senado 

 
“Vamos a continuar limpiando de cualquier sospecha de corrupción o convivencia al Senado 
de la República. Hemos empezado con el proceso de reducción de dos negocitos ya añejos”, 
señaló el también presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara Alta. 
 
Agregó que además de estos dos contratos, se suman otros 3 o 4 más donde supuestamente 
también se simulaban prestaciones de servicios al Senado de la República. 
 
3. Monreal acusa ‘infundios’ 
Ricardo Monreal acusó que los señalamientos son “infundios” por parte de sus 
correligionarios, en referencia a Adán Augusto, con quien compitió el año pasado por la 
candidatura presidencial de Morena. 
 
Afirmó que el tabasqueño estaba enterado que el Senado de la República no sufriría 
recortes en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF), sino que tendría un aumento 
del 3% por el orden de 150 millones de pesos. 
 
Asimismo, indicó que se le acusa por la “presunta administración indebida o irregular de 
archivos y su reglamentación o su cuidado por 60 millones de pesos, que se presentaron de 
manera irregular, a juicio del denunciante”, además de los contratos por 90 millones 
relacionados con los elevadores del Senado. 
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Monreal sostuvo que en ambos casos, existen licitaciones públicas, así como auditorías que 
él mismo solicitó: “Precisamente lo hice en previsión de que, en un futuro, pudieran surgir 
este tipo de perversidades políticas”, dijo. 
 
4. Sheinbaum reacciona 
La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, reaccionó a la confrontación entre los 
coordinadores de Morena: “¡Ah, eso se va a resolver!”, señaló a su llegada a un evento de 
inauguración en Palenque, Chiapas. 
 
Apenas en noviembre pasado, la mandataria convocó a senadores y diputados de Morena 
en Palacio Nacional, en donde precisamente hizo un llamado a la unidad. 
 
El País indicó que según fuentes presentes en la reunión, Sheinbaum pidió a los legisladores 
de la 4T “que no pierdan el piso, no olviden de dónde vienen, se alejen de los privilegios y 
se acerquen más a la gente”, tal como lo establecen los decálogos de Morena. 
 
Esto se dio justamente en el marco en el que Monreal fue captado viajando en un 
helicóptero con rumbo a Toluca. En un primer momento el zacatecano justificó su transporte 
ante la premura de un evento, pero luego del llamado de la jefa del Ejecutivo ofreció una 
disculpa. 
 
5. ¿Vendetta política? 
Gerardo Fernández Noroña, presidente de la Mesa Directiva del Senado, reconoció que el 
tabasqueño estaría molesto con Monreal Ávila por los contratos que se habrían dado 
durante su pasada administración. 
 
“Hay diferencias, eso es otra cosa. Ellos están debatiendo públicamente, nuestro 
movimiento es un movimiento de hombres y mujeres libres. Monreal tendió un puente y 
Adán Augusto está agraviado, con la versión que yo tengo, con razón”, señaló. 
 
Sin embargo, dejó ver que el caso se trataría de una “venganza política” a nivel personal. 
 
“Me parece que ahí hay una vendetta política personal en su decisión, es incorrecto, eso no 
se debe hacer, a mí eso sí me consta, yo veo el tema delicado, lo veo superable”, sostuvo 
Noroña en una videocharla. 
 
6. Oposición aprovecha 
A raíz de esta confrontación, la segunda fuerza política de México: el PAN, no ha dejado 
pasar el tema. 
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Jorge Romero, dirigente nacional albiazul, auguró que dentro del mismo movimiento estaría 
la semilla que causará “la autodestrucción de Morena”, e incluso señaló que Acción Nacional 
verá en primera fila cómo “se matan entre ellos”. 
 
Así lo dijo ante el Consejo Nacional panista: “Nosotros vamos a ver en primera fila cómo se 
van a acabar matando entre ellos, ya lo verán. Basta ver las primeras planas de hoy. Fue tal 
el poder que engendró la 4T, que en ellos mismos está la semilla de su autodestrucción, ya 
lo verán”. 
 
https://politico.mx/2024/12/15/adan-augusto-vs-monreal-las-6-claves-de-la-pelea-entre-
los-lideres-de-morena/    

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 
 15-12-24 LEGISLATIVO 

https://politico.mx/2024/12/15/adan-augusto-vs-monreal-las-6-claves-de-la-pelea-entre-los-lideres-de-morena/
https://politico.mx/2024/12/15/adan-augusto-vs-monreal-las-6-claves-de-la-pelea-entre-los-lideres-de-morena/
https://politico.mx/


 

 
15-12-24 

 

LEGISLATIVO 
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https://www.tiempo.com.mx/noticia/adan_vs_monreal_discuten_por_supuestas_irregularidades_en_el_senado/  
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Antilogía / Ricardo Monreal Ávila  

(Coordinador de diputados – Morena) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (PEDRO GAMBOA).- “Hace unas horas se 

aprobó el presupuesto por la Cámara de Diputados y este 

próximo año la nación tendrá 9.3 billones de pesos para ejercerlos 

en el gasto público. ¿Qué es lo que se aprobó?  Se aprobó esta 

madrugada del 12 de diciembre una reasignación de recursos 

de cerca de 45 mil millones de pesos ¿A quién se les benefició? 

Primero a las universidades, privilegiamos la universidad pública, 

laica y gratuita y se asignaron cerca de 18 mil millones de pesos 

extras a los que venían en el proyecto de presupuesto; además, 

logramos reasignar seis mil millones de pesos a la seguridad a 

través de la defensa nacional, reasignamos a cultura tres mil 

millones de pesos, a la infraestructura carretera casi 10 mil 

millones de pesos y al campo le entregamos una parte”. 

 

 

 
 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zBMT7FP6G8MKq-eC?e=xahBg8 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zBMT7FP6G8MKq-eC?e=xahBg8
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Resaltado
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Comentario / Felipe López (Analista Político) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (JUAN BECERRA).- “Es la lucha de las 

Jucopos, ambos son presidentes de sus respectivas Juntas de 

Coordinación Política, lo es Ricardo Monreal de los diputados, 

Adán Augusto de los senadores y esto supone una historia. El 

hecho de que se haya hecho público el pleito en Morena, nos 

habla de una línea y que se quiere sacar a Monreal de la 

jugada”. 

 

 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1JAiIf-w7KcZAuroEH4UpTYHIbq-2uOXA/view

https://drive.google.com/file/d/1JAiIf-w7KcZAuroEH4UpTYHIbq-2uOXA/view
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Ricardo Monreal afirmo que no hubo recorte 

 al Senado sino incremento del 3% 
 

CIUDAD DE MÉXICO (JUAN BECERRA).- El coordinador de los 

senadores de Morena, Adán Augusto López, criticó la reducción 

presupuestal de tres millones de pesos que la Cámara de 

Diputados le hizo y, por ello, Adán Augusto López afirmó que se 

inició un proceso para limpiar de cualquier sospecha de 

corrupción en el Senado y se presentaron denuncias penales y 

administrativas ante la Auditoría Superior de la Federación, ya 

que se habrían detectado contratos irregulares de pasadas 

administraciones.  

 

Ricardo Monreal, coordinador de los diputados de Morena, 

respondió que no hubo recorte en el Senado sino que se 

incrementó el 3% con respecto al ejercicio anterior. 

 

 

 

 
https://drive.google.com/file/d/19etPx1omVWPKhGj8GgnI4JjYUzGhX6Za/vi

ew 
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Ricardo Monreal y Adán Augusto López  

chocan por presuntos contratos irregulares 
 

CIUDAD DE MÉXICO (DÉBORA ESTRELLA).- Se armó el pleito 

durante la sesión pero no entre Morena y la oposición sino entre 

los coordinadores legislativos de Morena, primero el presidente 

del Senado, Gerardo Fernández Noroña, criticó que los diputados 

le recortaron el presupuesto de la Cámara Alta para 2025, por 

motivo que el coordinador de los senadores morenistas, Adán 

Augusto López, afirmara que revisarán contratos cuestionables 

realizados durante la gestión de Ricardo Monreal como líder del 

Senado. 
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Chocan Monreal y Adán Augusto por presuntas irregularidades en el Senado/ RESUMEN | Watch 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/chocan-monreal-y-ad%C3%A1n-augusto-por-presuntas-irregularidades-en-el-senado-resumen/vi-AA1vRExA
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Adán Augusto acusa irregulares de Ricardo Monreal 
 

CIUDAD DE MÉXICO (JUAN PABLO PÉREZ).- Adán Augusto López 

acusó a la administración anterior del Senado de la República, 

dirigida por Ricardo Monreal, de cometer irregularidades en el 

manejo de 150 millones de pesos. Monreal respondió calificando 

estas acusaciones como una actitud mal intencionada y una 

perversidad de mala fe.   
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https://elpopular.mx/ciudadania-y-gobierno/2024/12/14/ricardo-monreal-respalda-al-nuevo-gobernador-alejandro-

armenta-en-su-proxima-administracion  
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Armenta gobernará sin distingos partidistas: Monreal - Newsweek en Español 

https://newsweekespanol.com/2024/12/14/armenta-gobernara-sin-distingos-partidistas-monreal/
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Alejandro Armenta sí tendrá un sexenio de seis años 
en Puebla; será una sorpresa y habrá estabilidad 

política: Monreal 
 

 
 
El coordinador de los diputados de Morena y presidente de la Junta de Coordinación Política 
en San Lázaro, Ricardo Monreal Ávila, atestiguó la toma de protesta de Alejandro Armenta 
Mier, como gobernador de Puebla. 
 
Acompañado de su inseparable compadre, el diputado Pedro Haces, Monreal Ávila aseguró 
que el nuevo mandatario estatal cumplirá a sus electores y también a los que no votaron 
por él, aunque hay una gran expectativa para el sexenio que arranca este sábado. 
 
“Creo que será el séptimo gobernador que pueda durar su sexenio. Han sido siete 
gobernadores en pocos sexenios, y esto ha generado, aunque no se quiera, inestabilidad 
política: cambio de equipo de manera permanente. Él será una sorpresa para los poblanos”, 
dijo a su arribo al Congreso del está. 
 
El líder parlamentario destacó que convivió casi seis años con Armenta cuando ambos 
fueron senadores, en el sexenio de López Obrador. Y por ello se dijo convencido de que será 
un buen gobernador. 
 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 
 15-12-24 LEGISLATIVO 



 

 
 
 
 
“Atenderá los reclamos y la problemática que encierra el estado de Puebla. He visto su 
programa de gobierno, y seguramente hoy habrá de hacer algunas anotaciones y apuntes. 
Él va a cumplirle al pueblo, a la gente de Puebla, a los que votaron por él, pero también a 
los que no votaron por él. Tengo mucha confianza y, como yo vengo muy seguido a Puebla, 
estoy seguro de que constataré que esto esté sucediendo”, zanjó Ricardo Monreal. 
 
https://www.cronica.com.mx/nacional/2024/12/14/alejandro-armenta-si-tendra-un-
sexenio-de-seis-anos-en-puebla-sera-una-sorpresa-y-habra-estabilidad-politica-monreal/  
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Comentario / Maryfer Centeno  

(Especialista en Grafología) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (JUAN BECERRA).- “A mí me parece que 

Ricardo Monreal tiene una facilidad de palabra, un encanto, es 

un gran seductor, pero es una persona sumamente protectora, 

por eso su firma es totalmente encerrada, él debe ser muy 

agradable y yo lo respeto muchísimo. Es una firma totalmente 

ascendente, porque es una persona optimista, es una persona a 

la que le gustan los retos, la cual a la complejidad no le va a huir, 

al contrario, le gusta”. 
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“Fieles a sus principios”, diputados de Morena respaldan a Ricardo Monreal tras enfrentamiento 

con Adán Augusto - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/12/15/fieles-a-sus-principios-diputados-de-morena-respaldan-a-ricardo-monreal-tras-enfrentamiento-con-adan-augusto/
https://www.infobae.com/mexico/2024/12/15/fieles-a-sus-principios-diputados-de-morena-respaldan-a-ricardo-monreal-tras-enfrentamiento-con-adan-augusto/


 

 
15-12-24 

 

LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

https://voxpopulinoticias.com.mx/2024/12/diputados-de-morena-apoya-a-ricardo-monreal-como-lider/  

 

 

 

 

https://voxpopulinoticias.com.mx/2024/12/diputados-de-morena-apoya-a-ricardo-monreal-como-lider/


 PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

15-12-24 LEGISLATIVO  

 

 

 

Se despidió Ken Salazar de Diputados  

reuniéndose con Ricardo Monreal 
 

CIUDAD DE MÉXICO (JUAN BECERRA).- Se utilizó las oficinas y el 

salón de juntas de la Junta de Coordinación Política de la 

Cámara de Diputados, pero Ken Salazar solo se reunió con uno 

solo, con el presidente de esta instancia legislativa, Ricardo 

Monreal, ahí lo llamó el mejor negociador, el mejor enlace y el 

mejor amigo. 

 

 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1QgBJlORJ5yjKJlrWcEBbemqX6DJQe8i7/vie
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Ken Salazar empezó gira de despedida con diputados 

 

CIUDAD DE MÉXICO (DÉBORA ESTRELLA).- El embajador de 

Estados Unidos en México, Ken Salazar, ya empezó a despedirse 

de México porque su tiempo como funcionario estadounidense 

está por acabarse. Ayer visitó la Cámara de Diputados y Ricardo 

Monreal lo recibió y reconoció su trabajo durante los últimos 

cuatro años. 
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https://mayacomunicacion.com.mx/monreal-explica-su-ausencia-en-reunion-de-morena-y-defiende-la-libertad-de-los-

diputados/  
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Monreal aseguran que no se usaron recursos  

públicos para la posada de Morena 
 

CIUDAD DE MÉXICO (LALO GONZÁLEZ).- Para finalizar el año, los 

diputados de Morena organizaron una posada en un restaurante 

al sur de la Ciudad de México, pese a que el coordinador de la 

bancada de Morena, Ricardo Monreal, había negado una 

convocatoria. En declaraciones a los medios de comunicación, 

explicó que no asistió al festejo y aclaró que no se utilizaron 

recursos públicos. 

 

 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1V-

EOSVsW155reHGNILj_1MkHLM71Q9l6/view

https://drive.google.com/file/d/1V-EOSVsW155reHGNILj_1MkHLM71Q9l6/view
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Marko Cortés ante el pleito de Adán Augusto vs 
Monreal: ‘Cuando el perro es bravo a los de casa 

muerde' 
 

 
 
El senador panista Marko Cortés se pronunció sobre el conflicto interno entre los 
legisladores de Morena, tras las acusaciones realizadas por el senador Adán Augusto López 
contra la pasada administración de Ricardo Monreal en el Senado, relacionadas con 
supuestos contratos irregulares por 150 millones de pesos. 
 
“Esto está evidenciando claramente, la corrupción de Morena. Entre ellos mismos se están 
peleando por quién asigna los contratos”, declaró el legislador del PAN. “cuando el perro es 
bravo hasta a los de casa muerde”, aseguró. 
 
Exigirán investigación exhaustiva 
Aunque consideró graves las acusaciones de Adán Augusto, Cortés subrayó que no se puede 
tomar por ciertas sus declaraciones sin pruebas sólidas. Por ello, aseguró que los 
legisladores del PAN exigirán una investigación exhaustiva que determine responsabilidades 
y aplique las sanciones correspondientes en caso de confirmarse los señalamientos de 
desvío de recursos públicos. 
 
“El propio Adán Augusto debe aportar los elementos que sostengan su señalamiento y 
Ricardo Monreal tiene que defenderse”, mencionó que si no hay elementos suficientes para 
una sanción, al menos deberá ofrecerse una disculpa pública. 
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Críticas a la Cuarta Transformación 
El senador también aprovechó la ocasión para criticar la falta de palabra de los legisladores 
de Morena. Afirmó que esta pendiente de discusión una propuesta respaldada por toda la 
bancada del PAN, pues ha sido bloqueada deliberadamente, a pesar de haberse prometido 
su discusión en el pleno del Senado. 
 
“No es gente de fiar y por ello he dicho, esto nos demuestra cómo son: corruptos hasta el 
tuétano”, enfatizó Cortés, refiriéndose a las prácticas legislativas del oficialismo. 
 
Respecto a las divisiones dentro de Morena, el líder panista prevé que el gobierno federal 
intervendrá pronto para “tapar” el conflicto interno y restablecer la cohesión entre los 
legisladores. 
 
“Ya estoy viendo a la presidenta de la República llamándoles a sus hijos peleados a que no 
hagan espectáculo público y a que su cochinero lo laven en casa”, ironizó el senador. 
 
Finalmente, Marko Cortés enfatizó la importancia de aclarar este caso, aunque reconoció 
que la agenda legislativa está detenida por el cierre de sesiones. Por ello, anticipó que la 
solicitud para abordar el tema deberá presentarse el próximo 1 de febrero o bien, discutirse 
en la Comisión Permanente. 
 
Esta controversia podría ser el mayor escándalo interno de Morena hasta el momento ¿será 
el punto de quiebre de la cuarta transformación? o ¿terminarán pidiéndose disculpas? como 
asegura Cortés. 
 
https://politico.mx/2024/12/14/marko-cortes-ante-el-pleito-de-adan-augusto-vs-monreal-
cuando-el-perro-es-bravo-a-los-de-casa-muerde/  
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Urgen en Oposición aclarar acusaciones entre Adán y 
Monreal 

 

 
 
Las acusaciones sobre presunta corrupción entre los líderes de la bancada de Morena en el 
Senado, Adan Augusto López Hernández, y en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, 
deben ser investigadas y aclaradas, exigieron senadores del PAN y del PRI. 
 
"Es algo muy grave, es algo que se debe aclarar con puntualidad", dijo el panista Marko 
Cortés. 
 
"Los muestra como son, corruptos hasta el tuétano", agregó. 
 
La senadora del PRI Claudia Anaya, en tanto, pidió que haya menos acusaciones mediáticas 
y que se presenten las denuncias correspondientes. 
 
"Que se investigue, que se denuncien. Todas las irregularidades que se encuentren es lo 
correcto de todas las partes, de todas las instancias", dijo vía telefónica. 
 
Ayer viernes, al comentar el recorte de 123 millones de pesos al presupuesto del Senado, 
López Hernández apuntó contra el ex líder de los morenistas y hoy coordinador en San 
Lázaro, Ricardo Monreal. 
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Anunció al Pleno que se abrirían denuncias por contratos irregulares de dos "negocitos 
añejos" de mantenimiento de elevadores y de administración de archivos, por más de 90 
millones uno y otro de 60 millones de pesos. Incluso dijo que en los próximos días revelaría 
otros contratos presuntamente irregulares. 
 
Monreal reclamó entonces al tabasqueño, su rival en la elección presidencial interna del 
partido, por el uso de "un guardadito" de mil millones de pesos en el Senado. 
 
"Recordamos el fideicomiso que dispone el Senado por más de mil millones de pesos que 
desde la construcción del edificio están a disposición y yo no dispuse. Ese es el origen de los 
infundios y falsedades", dijo. 
 
Anaya, priista zacatecana, sostuvo que el fideicomiso es público y que sirve para hacer 
arreglos en el Senado, pero insistió en que se aclaren las denuncias entre los dos morenistas. 
 
"Me parece bien que siempre que haya dudas del manejo de cualquier recurso, lo externe 
cualquiera de las partes. Igual, si Ricardo Monreal encontró algo en diputados, también 
debiera externarlo", agregó. 
 
"Presentando las denuncias correspondientes también, eso es algo que debemos hacer, 
hacer funcionar a las instituciones". 
 
"Tal vez debiéramos ser menos mediáticos, y ser más eficientes en la entrega de resultados, 
porque en Morena siempre se habla mucho de corrupción, ¿pero cuántas personas están 
en procesos, ya sea administrativos o penales, por esos hechos? Entonces, pocas veces se 
llega a resultados", expresó. 
 
https://www.reforma.com/urgen-en-oposicion-aclarar-acusaciones-entre-adan-y-
monreal/ar2923158  
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Marko Cortés llama “corruptos hasta el tuétano” a 
Adán Augusto López y Ricardo Monreal 

 

 
 
Marko Cortés aseguró que Adán Augusto López y Ricardo Monreal son “corruptos hasta el 
tuétano”, esto al ser cuestionado sobre el conflicto interno en Morena. 
 
Los legisladores de Morena, Adán Augusto López y Ricardo Monreal, tuvieron una discusión 
debido a la aprobación de la Ley de Egresos de la Federación 2025. 
 
El primera instancia Adán Augusto López acusó en tribuna una reducción al presupuesto de 
la Cámara de Senadores, lo que rápidamente fue desmentido por Ricardo Monreal. 
 
Marko Cortés llama corruptos a Adán Augusto López y Ricardo Monreal 
Marko Cortés, senador del Partido Acción Nacional (PAN), habló sobre el conflicto interno 
que ha surgido entre Adán Augusto López y Ricardo Monreal iniciado por la aprobación de 
la Ley de Egresos de la Federación 2025 y que desató otros temas. 
 
El senador Marko Cortés aseguró que tanto Adán Augusto López como Ricardo Monreal son 
“corruptos hasta el tuétano” y dijo que este conflicto pone en evidencia toda la corrupción 
que hay dentro de Morena. 
 
“Cuando el perro es bravo hasta a los de casa muerde. Esto está evidenciando claramente, 
la corrupción de Morena. Entre ellos mismos se están peleando por quién asigna los 
contratos”, declaró Marko Cortés. 
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Durante la rápida entrevista, Marko Cortés adelantó que los legisladores del PAN solicitarán 
que se haga una investigación puntual y exhaustiva para esclarecer las declaraciones que 
han hecho Adán Augusto López y Ricardo Monreal. 
 
En caso de comprobarse la culpabilidad de Ricardo Monreal por desvío de recursos públicos, 
pedirán que se apliquen las sanciones correspondientes. 
 
“El propio Adán Augusto debe aportar los elementos que sostengan su señalamiento y 
Ricardo Monreal tiene que defenderse”, dijo. 
 
Marko Cortés imagina la solución que dará Claudia Sheinbaum al conflicto entre Adán 
Augusto López y Ricardo Monreal 
 
El senador Marko Cortés comentó que imagina que la presidenta Claudia Sheinbaum 
buscará que el conflicto entre Adán Augusto López y Ricardo Monreal se solucione en 
privado. 
 
“Ya estoy viendo a la presidenta de la República llamándoles a sus hijos peleados a que no 
hagan espectáculo público y a que su cochinero lo laven en casa”, dijo irónicamente el 
senador. 
 
Marko Cortés reafirmó que este conflicto demuestra la corrupción en Morena, por lo que 
se solicitará la aclaración del tema. “No es gente de fiar y por ello he dicho, esto nos 
demuestra cómo son: corruptos hasta el tuétano”, enfatizó Marko Cortés. 
 
https://www.sdpnoticias.com/mexico/marko-cortes-llama-corruptos-hasta-el-tuetano-a-
adan-augusto-lopez-y-ricardo-monreal/   
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Panistas critican controversia morenista: “Ahí está la semilla de su autodestrucción” - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/12/15/panistas-critican-controversia-morenista-ahi-esta-la-semilla-de-su-autodestruccion/
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https://xeu.mx/nacional/1353314/senadores-de-oposicin-urgen-investigar-y-aclarar-acusaciones-entre-adan-augusto-y-

monreal  
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Germán Martínez, Roberto Gil, Margarita Zavala y 
Max Cortázar regresan al PAN 

 

 
 
El ex presidente del PAN, Germán Martínez, la ex candidata presidencial, Margarita Zavala y 
el ex senador, Roberto Gil, regresaron al blanquiazul para participar en la sesión ordinaria 
del Consejo Nacional del partido. 
 
En el caso de Martínez, indicó el líder nacional Jorge Romero, se volvió a afiliar y recobró sus 
derechos como ex dirigente. 
 
Al donde se nombrará al Tesorero del partido y se aprobará la comisión permanente, 
acudieron sus gobernadoras de Aguascalientes, Tere Jiménez y de Guanajuato, Libia Denisse 
García; así como sus coordinadoras en el Senado, Guadalupe Murguía y de la Cámara de 
Diputados, Noemí Luna. 
 
Entre los invitados de Romero también destacó Manuel Gómez Morín del Río, quien había 
sido un abierto opositor a la dirigencia de Marko Cortés. 
 
Asimismo, su rival en la interna, Damián Zepeda. También está presente el ex 
vicecoordinador de campaña de Xóchitl Gálvez, Max Cortázar. 
 
En tanto, Adriana Dávila, decidió no acudir al acto. 
 
https://www.milenio.com/politica/sesion-ordinaria-del-consejo-nacional-del-pan  
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Pelea en el Senado entre Lilly Téllez y Gerardo Fernández Noroña desata MEMES: “¡Ya cásenlos!” - 

Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/12/14/pelea-en-el-senado-entre-lilly-tellez-y-gerardo-fernandez-norona-desata-memes-ya-casenlos/
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Téllez se lanza contra Sheinbaum por pleito Adán Augusto-Monreal 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://es-us.noticias.yahoo.com/t%C3%A9llez-lanza-sheinbaum-pleito-ad%C3%A1n-190523190.html
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El gran circo de la 4T | Opinión | EL PAÍS México 

 

 

https://elpais.com/mexico/opinion/2024-12-15/el-gran-circo-de-la-4t.html
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Diputado de Morena presenta iniciativa para que 
adultos mayores en situación de calle reciban una 

pensión 
 

 
 
El diputado de Morena, Daniel Andrade Zurutuza propuso que el Estado mexicano garantice 
la atención y el otorgamiento gratuito de todos los documentos públicos que las personas 
adultas mayores en situación de calle o de vulnerabilidad social o familiar requieran para 
tramitar una pensión no contributiva o para ser beneficiarias de un programa social . 
 
La iniciativa, turnada a la Comisión de Atención a Grupos Vulnerables, plantea adicionar el 
artículo 6º Bis y reformar el 8º de la Ley de los Derechos de las Personas Adultas Mayores. 
 
Establece que ninguna persona adulta mayor podrá ser socialmente marginada o 
discriminada en ningún espacio público o privado por su condición “social o por encontrarse 
en situación de calle”. 
 
Menciona que si bien el artículo 4º de la Constitución Política señala la obligación del Estado 
de implementar programas sociales, como las pensiones para adultos mayores, hay 
personas de este sector poblacional que por la situación de calle en la que viven u otros 
motivos de vulnerabilidad no han podido acceder a estos programas. 
 
Enfatiza que la imposibilidad de acceder a dichos programas se debe a la falta de 
documentos públicos que se requieren para realizar los trámites ante las dependencias 
correspondientes, entre los cuales se encuentran credencial para votar vigente, credencial 
del Instituto Nacional de las Personas Adultas Mayores, Clave Única de Registro de 
Población, acta de nacimiento y comprobante de domicilio. 
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Expone que las personas mayores en situación de calle son un sector que experimenta una 
triple discriminación por motivos como su edad, precariedad económica y condición de vida 
en calle, y por esa razón necesitan un mayor apoyo por parte del Estado. 
 
Asimismo, destaca la garantía que tienen todas las personas al derecho a la identidad, la 
cual es fundamental para acceder a otros derechos como la salud, justicia y empleo. 
 
Precisa que datos estadísticos muestran que en México ha aumentado tanto el volumen 
como la proporción de personas mayores (60 años y más) en relación con otros grupos de 
edad, lo que indica que la población adulta mayor seguirá creciendo, así como sus 
problemáticas y necesidades. 
 
Según el Consejo Nacional de Población (Conapo), la población mexicana de 60 años y más 
pasará de alrededor de 12 millones en 2015 (10 por ciento) a 20 millones en 2030 (14.8 por 
ciento de la nacional). 
 
Refiere que en 2020 se reformó el artículo 4º de la Constitución Política para establecer la 
obligación del Estado a implementar programas sociales, como las pensiones para adultos 
mayores. 
 
Subraya que en este año se aprobó la reforma constitucional para reducir, de 68 a 65 años, 
la edad de acceso a la Pensión para el Bienestar de las Personas Adultas Mayores. 
 
Por ello, considera que el Estado mexicano es quien debe garantizar la atención y el 
otorgamiento gratuito de todos los documentos públicos que este segmento de la población 
en situación de calle o vulnerabilidad requiere para tramitar una pensión contributiva o ser 
beneficiarios de los programas sociales. 
 
https://www.milenio.com/politica/diputado-de-morena-presenta-iniciativa-adultos-
mayores-reciban-pension  
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Por José Luna 
*El diputado Andrade Zurutuza (Morena) impulsa cambios a la Ley de 
los Derechos de las Personas Adultas Mayores 
 
Global Press Mx / El diputado Daniel Andrade Zurutuza (Morena) 
propuso que el Estado mexicano garantice la atención y el 
otorgamiento gratuito de todos los documentos públicos que las 
personas adultas mayores en situación de calle o de vulnerabilidad 
social o familiar requieran para tramitar una pensión no contributiva o 
para ser beneficiarias de un programa social. 
La iniciativa, turnada a la Comisión de Atención a Grupos Vulnerables, 
plantea adicionar el artículo 6º Bis y reformar el 8º de la Ley de los 
Derechos de las Personas Adultas Mayores. 
Establece que ninguna persona adulta mayor podrá ser socialmente 
marginada o discriminada en ningún espacio público o privado por su 
condición “social o por encontrarse en situación de calle”. 
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Menciona que si bien el artículo 4º de la Constitución Política señala la 
obligación del Estado de implementar programas sociales, como las 
pensiones para adultos mayores, hay personas de este sector 
poblacional que por la situación de calle en la que viven u otros 
motivos de vulnerabilidad no han podido acceder a estos programas. 
Enfatiza que la imposibilidad de acceder a dichos programas se debe 
a la falta de documentos públicos que se requieren para realizar los 
trámites ante las dependencias correspondientes, entre los cuales se 
encuentran credencial para votar vigente, credencial del Instituto 
Nacional de las Personas Adultas Mayores, Clave Única de Registro de 
Población, acta de nacimiento y comprobante de domicilio. 
Expone que las personas mayores en situación de calle son un sector 
que experimenta una triple discriminación por motivos como su edad, 
precariedad económica y condición de vida en calle, y por esa razón 
necesitan un mayor apoyo por parte del Estado. 
Asimismo, destaca la garantía que tienen todas las personas al 
derecho a la identidad, la cual es fundamental para acceder a otros 
derechos como la salud, justicia y empleo. 
Precisa que datos estadísticos muestran que en México ha 
aumentado tanto el volumen como la proporción de personas 
mayores (60 años y más) en relación con otros grupos de edad, lo que 
indica que la población adulta mayor seguirá creciendo, así como sus 
problemáticas y necesidades. 
Según el Consejo Nacional de Población (Conapo), la población 
mexicana de 60 años y más pasará de alrededor de 12 millones en 
2015 (10 por ciento) a 20 millones en 2030 (14.8 por ciento de la 
nacional). 
Refiere que en 2020 se reformó el artículo 4º de la Constitución Política 
para establecer la obligación del Estado a implementar programas 
sociales, como las pensiones para adultos mayores. 
Subraya que en este año se aprobó la reforma constitucional para 
reducir, de 68 a 65 años, la edad de acceso a la Pensión para el 
Bienestar de las Personas Adultas Mayores. 
Por ello, considera que el Estado mexicano es quien debe garantizar 
la atención y el otorgamiento gratuito de todos los documentos 
públicos que este segmento de la población en situación de calle o 
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vulnerabilidad requiere para tramitar una pensión contributiva o ser 
beneficiarios de los programas sociales. 
 

https://globalpress.mx/iniciativa-para-que-personas-adultas-mayores-
en-situacion-de-calle-tramiten-pension-no-contributiva-del-estado/ 
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https://semanariobaluncanan.com/2024/12/14/presentan-iniciativa-para-que-personas-adultas-mayores-en-situacion-de-

calle-puedan-tramitar-pension-no-contributiva-del-estado/  
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Boletín No. 0640 

 

• El diputado Andrade Zurutuza (Morena) impulsa cambios a la Ley de los 
Derechos de las Personas Adultas Mayores 

 
 

El diputado Daniel Andrade Zurutuza (Morena) propuso que el Estado 
mexicano garantice la atención y el otorgamiento gratuito de todos los 
documentos públicos que las personas adultas mayores en situación de 
calle o de vulnerabilidad social o familiar requieran para tramitar una 
pensión no contributiva o para ser beneficiarias de un programa social.  

La iniciativa, turnada a la Comisión de Atención a Grupos Vulnerables, 
plantea adicionar el artículo 6º Bis y reformar el 8º de la Ley de los 
Derechos de las Personas Adultas Mayores.  

Establece que ninguna persona adulta mayor podrá ser socialmente 
marginada o discriminada en ningún espacio público o privado por su 
condición “social o por encontrarse en situación de calle”. 

Menciona que si bien el artículo 4º de la Constitución Política señala la 
obligación del Estado de implementar programas sociales, como las 
pensiones para adultos mayores, hay personas de este sector poblacional 
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que por la situación de calle en la que viven u otros motivos de 
vulnerabilidad no han podido acceder a estos programas.  

Enfatiza que la imposibilidad de acceder a dichos programas se debe a la 
falta de documentos públicos que se requieren para realizar los trámites 
ante las dependencias correspondientes, entre los cuales se encuentran 
credencial para votar vigente, credencial del Instituto Nacional de las 
Personas Adultas Mayores, Clave Única de Registro de Población, acta de 
nacimiento y comprobante de domicilio. 

Expone que las personas mayores en situación de calle son un sector que 
experimenta una triple discriminación por motivos como su edad, 
precariedad económica y condición de vida en calle, y por esa razón 
necesitan un mayor apoyo por parte del Estado.  

Asimismo, destaca la garantía que tienen todas las personas al derecho a 
la identidad, la cual es fundamental para acceder a otros derechos como 
la salud, justicia y empleo.  

Precisa que datos estadísticos muestran que en México ha aumentado 
tanto el volumen como la proporción de personas mayores (60 años y 
más) en relación con otros grupos de edad, lo que indica que la población 
adulta mayor seguirá creciendo, así como sus problemáticas y 
necesidades.  

Según el Consejo Nacional de Población (Conapo), la población mexicana 
de 60 años y más pasará de alrededor de 12 millones en 2015 (10 por 
ciento) a 20 millones en 2030 (14.8 por ciento de la nacional).  

Refiere que en 2020 se reformó el artículo 4º de la Constitución Política 
para establecer la obligación del Estado a implementar programas 
sociales, como las pensiones para adultos mayores.  



 

 
 
 

LEGISLATIVO 15/12/2024 0 

Subraya que en este año se aprobó la reforma constitucional para reducir, 
de 68 a 65 años, la edad de acceso a la Pensión para el Bienestar de las 
Personas Adultas Mayores.  

Por ello, considera que el Estado mexicano es quien debe garantizar la 
atención y el otorgamiento gratuito de todos los documentos públicos 
que este segmento de la población en situación de calle o vulnerabilidad 
requiere para tramitar una pensión contributiva o ser beneficiarios de los 
programas sociales. 
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Sergio Mayer exige investigar y sancionar a policías que agredieron a detenidos en Guanajuato - 

Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/12/14/sergio-mayer-exige-investigar-y-sancionar-a-policias-que-agredieron-a-detenidos-en-guanajuato/
https://www.infobae.com/mexico/2024/12/14/sergio-mayer-exige-investigar-y-sancionar-a-policias-que-agredieron-a-detenidos-en-guanajuato/


 

 
 
 
 

"Ella me buscó": Sergio Mayer responde tras ser 
visto con la abogada de Maryfer Centeno 

 

 
 
Hace algunos días, Sergio Mayer lanzó un comunicado a través de su cuenta de X (antes 
Twitter) en el que cuestionó la legitimidad de los defensores de Maryfer Centeno y acusó a 
sus involucrados de tener posibles vínculos con el Poder Judicial de la Ciudad de México 
 
Aunque las redes aplaudieron y respaldaron la decisión del diputado, el asunto tomó otro 
giro luego de que filtraran imágenes y videos en los que aparecía Mayer comiendo en un 
restaurante con la abogada de Centeno, Rebeca Mariana Gutiérrez. 
 
Esta reunión generó inconformidad en los usuarios, quienes cuestionaron los principios 
éticos del actor y lo acusaron de ser corrupto, sin embargo, Sergio respondió a las dudas y 
desmintió las acusaciones a su persona. 
 
¿Por qué Sergio Mayer estaba con la abogada de Maryfer Centeno?  
En un reciente video en vivo, uno de los usuarios le cuestionó su reunión con Mariana 
Gutiérrez, a lo que él respondió sin negar el asunto. De acuerdo con Mayer, la abogada lo 
buscó para pedir una "tregua". 
 
Sergio explicó que Mariana le pidió que cesara con sus planes de atacar el caso de Maryfer 
Centeno, pues ella ya se iba a "bajar del tema" y que no buscaba problemas con él. Además 
agregó que no le parecía casualidad que hubiera paparazis en el lugar, pues a su parecer, el 
asunto pudo haber sido "armado", sin embargo, no tenía problemas con eso, pues no tenía 
nada que esconder. 
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El diputado también fue cuestionado por haber sido captado abrazando a la abogada, a lo 
que respondió que él era un hombre muy "apapachador" y que Mariana le había hablado 
de un tema personal y le había ofrecido un abrazo en agradecimiento. 
 
A eso agregó sus sospechas sobre que el asunto había sido arreglado para que los paparazis 
los fotografiaran, pues la abogada le insistió en salir del local para hablar y ahí fue cuando 
le ofreció el abrazo. A pesar de todo, Mayer aclaró que no se sentía molesto y que estaba 
en total disposición de decir la verdad sobre el encuentro. 
 
https://www.milenio.com/espectaculos/famosos/sergio-mayer-con-abogada-de-maryfer-
centeno-rebeca-gutierrez 
   

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 
 15-12-24 LEGISLATIVO 

https://www.milenio.com/espectaculos/famosos/sergio-mayer-con-abogada-de-maryfer-centeno-rebeca-gutierrez
https://www.milenio.com/espectaculos/famosos/sergio-mayer-con-abogada-de-maryfer-centeno-rebeca-gutierrez


 

 
 
 
 

Cuauhtémoc Blanco “permite” que Ricardo La Volpe 
utilice un vapeador; a pesar de estar prohibidos 

 

 
 
Cuauhtémoc Blanco hizo explotar las redes sociales con su participación en la transmisión 
de TUDN de la semifinal de vuelta del Apertura 2024 entre Cruz Azul y América. 
 
El histórico futbolista mexicano se robó los reflectores en el palco de transmisión por cómo 
vivió la épica victoria (3-4) de las Águilas sobre La Máquina en el Estadio Ciudad de los 
Deportes+. 
 
El canterano azulcrema celebró de manera efusiva las cuatro anotaciones del conjunto de 
André Jardine, se levantó, gritó, se burló e incluso jaloneó a sus compañeros de Televisa, 
David Faitelson y Ricardo La Volpe. 
 
Cada acción que ejecutaba la leyenda de la Selección Mexicana llamaba la atención de los 
espectadores de la transmisión y, por supuesto, del público presente en el inmueble de la 
colonia Noche Buena. 
 
Sin embargo, Cuauhtémoc Blanco también fue criticado en las redes sociales por uno de los 
momentos que quedaron grabados en el Clásico Joven. 
 
El Temo recibió comentarios negativos por “permitir” que Ricardo La Volpe utilizara un 
vapeador en plena transmisión de TUDN durante el juego entre Cruz Azul y América. 
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El actual diputado federal de Morena fue uno de los que votó a favor de que se aprobara la 
reforma constitucional para no permitir el uso de los cigarros electrónicos. 
 
Cabe resaltar que Cuauhtémoc Blanco es el actual secretario de la Comisión de Presupuesto 
y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados, por lo que fue criticado “por culpa” del 
exentrenador argentino. 
 
Hasta el momento, la ley todavía no ha entrado en vigor, aunque ya es una realidad que el 
Pleno del Senado de México voto a favor de que se prohíba el uso y la comercialización de 
los cigarros electrónicos y vapeadores. 
 
La iniciativa ya fue remitida a los 31 congresos estatales para que se pueda continuar con el 
proceso legislativo, será necesario que cuente con el avala de al menos 17 de las legislaturas 
para que logre su entrada en vigor. 
 
Por tal motivo, las críticas contra Cuauhtémoc Blanco por “dejar” que Ricardo La Volpe 
vapeara en la transmisión de TUDN no están completamente fundamentadas. 
 
https://www.eluniversal.com.mx/deportes/cuauhtemoc-blanco-permite-que-ricardo-la-
volpe-utilice-un-vapeador-a-pesar-de-estar-prohibidos/  
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Germán Martínez regresa al PAN tras renunciar en 
2018 para unirse a campaña de AMLO 

 

 
 
Germán Martínez formalizó su reincorporación al PAN tras haber renunciado en 2018 para 
adherirse a la campaña presidencial de Andrés Manuel López Obrador e incluso ocupar un 
puesto en el gabinete durante su gobierno.  
 
Jorge Romero, dirigente nacional del partido, anunció su regreso como militante y le dio una 
cálida bienvenida durante la sesión ordinaria del Consejo Nacional del PAN que se llevó a 
cabo este sábado en la sede central.  
 
“Hoy le damos la bienvenida a nuestro partido y a este Consejo nuevamente a don Germán 
Martínez. Mi querido Germán, eres una voz potente, hermano mío. Y eres bienvenido, mi 
querido Germán”, expresó. 
 
De esta manera Martínez recobrará todos sus derechos como exdirigente del partido y 
podrá formar parte de los órganos de dirección: el Consejo Nacional y el Comité Ejecutivo 
Nacional. 
 
Renuncia de Germán Martínez al PAN 
En marzo de 2018, Germán Martínez aseguró que el PAN había dejado de ser socialmente 
útil, y renunció a una militancia de 30 años en el partido que dirigió de 2007 a 2009. 
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“Al PAN ya no le duele el dolor de la pobreza, es un vergonzoso adicto al presupuesto público 
y al deleite del confort de las oficinas gubernamentales”, acusó Martínez en su carta de 
renuncia, entregada en plena campaña de 2018 al entonces dirigente panista, Damián 
Zepeda. 
 
Su renuncia fue un golpe a la campaña presidencial de Ricardo Anaya, candidato de la 
alianza PAN-PRD-MC, y un espaldarazo al candidato Andrés Manuel López Obrador, a quien 
había combatido con dureza en las elecciones de 2006. 
 
El michoacano fue postulado por Morena al Senado, pero nunca se afilió a ese partido. 
Formó parte del gabinete ampliado de López Obrador como director del IMSS, de diciembre 
de 2018 a mayo de 2019. 
 
Sin embargo, renunció al Seguro Social por diferencias con la Secretaría de Hacienda, 
denunciando injerencia de dicha secretaría en las compras del instituto e ineficiencia, pero 
no rompió de inmediato con Morena y regresó al Senado como integrante de la bancada 
guinda. 
 
Fue hasta el 23 de noviembre de 2021 cuando Martínez renunció al grupo parlamentario 
mayoritario, y meses después formó el Grupo Plural junto con Emilio Álvarez Icaza, Gustavo 
Madero, también exdirigente del PAN, Nancy de la Sierra, entre otros. 
 
Regreso al PAN 
En agosto de 2023, Germán Martínez manifestó su respaldo a la candidatura presidencial 
de Xóchitl Gálvez y asesoró su campaña como aspirante de la Coalición Fuerza y Corazón por 
México.  
 
Fue en enero de este año cuando el entonces senador del Grupo Plural emprendió el regreso 
al blanquiazul, en busca de una candidatura plurinominal a la Cámara de Diputados, sin que 
esto implicara forzosamente su reafiliación al partido. 
 
En agosto pasado, Martínez obtuvo una diputación plurinominal del PAN por el estado de 
Michoacán. 
 
https://animalpolitico.com/politica/german-martinez-pan-renuncia-amlo  
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PAN recibe de vuelta a Germán Martínez; "eres una 
voz potente, hermano mío, bienvenido": Jorge 

Romero 
 

 
 
Germán Martínez, ex secretario de la Función Pública en el gobierno de Felipe Calderón y 
ex presidente del Partido Acción Nacional (PAN) regresó a las filas del blanquiazul esta 
mañana en la Sesión Ordinaria del Consejo Nacional del partido tras haber sido senador 
por Morena en el gobierno de Andrés Manuel López Obrador. 
 
Martínez Cázares, quien también fungió como director general del Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS) en el gobierno de la auto nombrada Cuarta Transformación, asistió a 
la sede partidista para integrarse a la reunión en la que Jorge Romero Herrera, actual 
dirigente nacional del PAN, expresó que habría “apertura total” a la alineación de nuevos 
perfiles para ir fuertes rumbo a las elecciones de 2027. 
 
En entrevista con medios de comunicación, Germán Martínez informó que “regresa con 
todos los derechos al PAN”. “Vine a pedir, a solicitar humildemente, la reincorporación, 
como militante del PAN, y agradezco que el presidente reconozca que, como expresidente, 
también tengo derechos y formo parte de los órganos de dirección del partido”, dijo. 
 
Por su parte, Romero Herrera cobijó su regreso y comunicó a los consejeros que Martínez 
Cázares solicitó personalmente su intención de reafiliarse formalmente al partido, hecho 
que celebró en el discurso frente Germán, quien se sentó en primera fila y ante las fuerzas 
panistas por quienes también fue aplaudido. 
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“Le damos la bienvenida a nuestro partido a Don Germán Martínez. Eres una voz potente, 
hermano mío, y eres bienvenido mi querido Germán”, celebró Jorge Romero. 
 
Frente a la presencia de Ricardo Anaya, Margarita Zavala, Max Cortázar y Roberto Gil, 
Romero Herrera aseguró que el músculo panista llegará fuerte y competitivo a la 
renovación de 16 gubernaturas del país dentro de tres años. 
 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/pan-recibe-de-vuelta-a-german-martinez-eres-
una-voz-potente-hermano-mio-bienvenido-jorge-romero/  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 
 15-12-24 LEGISLATIVO 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/pan-recibe-de-vuelta-a-german-martinez-eres-una-voz-potente-hermano-mio-bienvenido-jorge-romero/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/pan-recibe-de-vuelta-a-german-martinez-eres-una-voz-potente-hermano-mio-bienvenido-jorge-romero/


 

 
15-12-24 

 

LEGISLATIVO 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/vergonzoso-que-diputados-veracruzanos-del-oficialismo-hayan-votado-por-un-presupuesto-

que-lastima-a-los-212-ayuntamiento-lorena-pinon/  
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Por José Luna 
*El diputado Farias Bailon (MC) planteó modificar la Ley de Aguas 
Nacionales 
 
Global Press Mx / El diputado Francisco Javier Farias Bailon (MC) 
propuso reformar el artículo 20 de la Ley de Aguas Nacionales, a fin de 
establecer que los ejidos, pueblos indígenas y afromexicanos, y 
comunidades expuestas a severas sequías tendrán preferencia para 
obtener las concesiones y asignaciones respectivas para la 
explotación, uso o aprovechamiento de las aguas nacionales. 
La iniciativa, enviada para dictamen a la Comisión de Recursos 
Hidráulicos, Agua Potable y Saneamiento, y para opinión a la Comisión 
de Pueblos Indígenas y Afromexicanos, señala que el agua es un 
elemento esencial para el sustento y desarrollo del ser humano, de las 
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sociedades y de todas las formas de vida que habitan en el planeta, 
ya que forma parte integral del ambiente y de los diferentes 
ecosistemas. 
Dentro de las diferentes fuentes que hay para obtener el vital líquido, 
el agua subterránea tiene una gran relevancia, no solo por ser uno de 
los principales surtidores para consumo humano, sino también porque 
posee un papel ecológico fundamental en el equilibrio de la 
naturaleza y en la subsistencia de los seres vivos 
Indica que el agua de los pozos se destina para todo uso, 
principalmente para el doméstico o para abrevar al ganado y cultivar 
hortalizas en pequeñas superficies; también, hay familias que hierven 
el agua para beber y la mayoría la consumen directamente porque 
no perciben una relación entre el agua de pozo y problemas de salud. 
Los pozos superficiales que explotan aguas subterráneas someras han 
sido una alternativa de relativamente bajo costo y tecnología simple 
para el abastecimiento de agua donde no hay o donde son 
insuficientes las aguas superficiales. A diferencia de los pozos 
profundos modernos, los pozos superficiales cavados a mano pueden 
ser costeados por familias de escasos recursos. 
El documento explica que, a pesar de los grandes avances en la 
cobertura del servicio a zonas rurales, la calidad del servicio de agua 
potable en estas áreas es muy diferente del que se recibe en las áreas 
urbanas. En las zonas rurales, las redes públicas de agua potable 
trabajan escasamente, en el mejor de los casos, algunas horas al día 
y dos o tres días por semana. 
Señala que en México la Comisión Nacional del Agua (Conagua) es 
el organismo público responsable de la administración y regulación de 
las aguas nacionales, que incluyen las aguas superficiales y 
subterráneas. 
Considera que el agua subterránea en México es una fuente 
primordial de abastecimiento de ciudades y zonas rurales, ya que más 
de 65 por ciento del volumen total de agua que estas urbes requieren 
para el desarrollo de sus actividades diarias provienen de los acuíferos 
del país, debido a que el mantenimiento de dichos espacios y de los 
servicios que estos proporcionan demanda el consumo de grandes 
cantidades de agua. 
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Tanto en las ciudades como en las comunidades rurales, la principal 
forma de extracción y abastecimiento del agua subterránea se lleva 
a cabo mediante la perforación de pozos verticales a distintas 
profundidades, pues la longitud a la que son excavados dependerá 
de la profundidad a la que se encuentren los mantos freáticos. 
Destaca que es necesario que las autoridades actúen con la misma 
celeridad con la que se extiende la sequía y el cambio climático y 
poner especial atención a los lugares alejados de presas y de otro tipo 
de sistemas hídricos, ya que en territorios de difícil acceso y lejanos a 
grandes centros urbanos, el uso de pozos es la única fuente para 
obtener agua y más aún en tiempos en los que no hay lluvia. 
 

https://globalpress.mx/promueven-reforma-para-que-ejidos-y-
pueblos-originarios-tengan-preferencia-en-concesiones-para-uso-del-
agua/ 
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https://semanariobaluncanan.com/2024/12/14/promueven-reforma-para-que-ejidos-y-pueblos-originarios-tengan-

preferencia-en-concesiones-para-uso-del-agua/  
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Boletín No. 0639  

 

• El diputado Farias Bailon (MC) planteó modificar la Ley de Aguas 
Nacionales 

 

El diputado Francisco Javier Farias Bailon (MC) propuso reformar el 
artículo 20 de la Ley de Aguas Nacionales, a fin de establecer que los 
ejidos, pueblos indígenas y afromexicanos, y comunidades expuestas a 
severas sequías tendrán preferencia para obtener las concesiones y 
asignaciones respectivas para la explotación, uso o aprovechamiento de 
las aguas nacionales. 

 

La iniciativa, enviada para dictamen a la Comisión de Recursos 
Hidráulicos, Agua Potable y Saneamiento, y para opinión a la Comisión de 
Pueblos Indígenas y Afromexicanos, señala que el agua es un elemento 
esencial para el sustento y desarrollo del ser humano, de las sociedades 
y de todas las formas de vida que habitan en el planeta, ya que forma 
parte integral del ambiente y de los diferentes ecosistemas.  
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Dentro de las diferentes fuentes que hay para obtener el vital líquido, el 
agua subterránea tiene una gran relevancia, no solo por ser uno de los 
principales surtidores para consumo humano, sino también porque 
posee un papel ecológico fundamental en el equilibrio de la naturaleza y 
en la subsistencia de los seres vivos 

 

Indica que el agua de los pozos se destina para todo uso, principalmente 
para el doméstico o para abrevar al ganado y cultivar hortalizas en 
pequeñas superficies; también, hay familias que hierven el agua para 
beber y la mayoría la consumen directamente porque no perciben una 
relación entre el agua de pozo y problemas de salud. 

 

Los pozos superficiales que explotan aguas subterráneas someras han 
sido una alternativa de relativamente bajo costo y tecnología simple para 
el abastecimiento de agua donde no hay o donde son insuficientes las 
aguas superficiales. A diferencia de los pozos profundos modernos, los 
pozos superficiales cavados a mano pueden ser costeados por familias de 
escasos recursos. 

 

El documento explica que, a pesar de los grandes avances en la cobertura 
del servicio a zonas rurales, la calidad del servicio de agua potable en estas 
áreas es muy diferente del que se recibe en las áreas urbanas. En las 
zonas rurales, las redes públicas de agua potable trabajan escasamente, 
en el mejor de los casos, algunas horas al día y dos o tres días por 
semana.  
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Señala que en México la Comisión Nacional del Agua (Conagua) es el 
organismo público responsable de la administración y regulación de las 
aguas nacionales, que incluyen las aguas superficiales y subterráneas. 

 

Considera que el agua subterránea en México es una fuente primordial 
de abastecimiento de ciudades y zonas rurales, ya que más de 65 por 
ciento del volumen total de agua que estas urbes requieren para el 
desarrollo de sus actividades diarias provienen de los acuíferos del país, 
debido a que el mantenimiento de dichos espacios y de los servicios que 
estos proporcionan demanda el consumo de grandes cantidades de agua. 

 

Tanto en las ciudades como en las comunidades rurales, la principal 
forma de extracción y abastecimiento del agua subterránea se lleva a 
cabo mediante la perforación de pozos verticales a distintas 
profundidades, pues la longitud a la que son excavados dependerá de la 
profundidad a la que se encuentren los mantos freáticos.  

 

Destaca que es necesario que las autoridades actúen con la misma 
celeridad con la que se extiende la sequía y el cambio climático y poner 
especial atención a los lugares alejados de presas y de otro tipo de 
sistemas hídricos, ya que en territorios de difícil acceso y lejanos a grandes 
centros urbanos, el uso de pozos es la única fuente para obtener agua y 
más aún en tiempos en los que no hay lluvia. 
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https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/p
romueven-reforma-para-que-ejidos-y-pueblos-originarios-tengan-
preferencia-en-concesiones-para-uso-del-agua 
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Reforma laboral repartidores: Una tarde de trabajo con Beatriz, repartidora en Ciudad de México: 

“No queremos ser subordinados” | EL PAÍS México 

https://elpais.com/mexico/2024-12-14/una-tarde-de-trabajo-con-beatriz-repartidora-en-ciudad-de-mexico-no-queremos-ser-subordinados.html
https://elpais.com/mexico/2024-12-14/una-tarde-de-trabajo-con-beatriz-repartidora-en-ciudad-de-mexico-no-queremos-ser-subordinados.html
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Jueza Nancy Juárez acusa que suspensión es una represalia por ir en contra de la reforma al Poder 

Judicial: “Es una farsa” - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/12/14/jueza-nancy-juarez-acusa-que-suspension-es-una-represalia-por-ir-en-contra-de-la-reforma-al-poder-judicial-es-una-farsa/
https://www.infobae.com/mexico/2024/12/14/jueza-nancy-juarez-acusa-que-suspension-es-una-represalia-por-ir-en-contra-de-la-reforma-al-poder-judicial-es-una-farsa/
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Ciudades como Xalapa, Coatzacoalcos y el puerto de Veracruz, 
enfrentan constantes problemas en el suministro de agua, dejando a 
miles de hogares sin acceso al líquido vital durante semanas. 

El presidente de la Fundación “Salvemos el agua”, señaló que en 
zonas rurales, comunidades enteras dependen de pipas para 
abastecerse, una solución temporal que resulta costosa e insuficiente. 

“Es un tema que hay que tomar mucha atención en los 212 municipios, 
pero también a los ciudadanos porque tenemos que cambiar la forma 
de cómo usamos el agua, tenemos que cambiar usos y costumbres”, 
dijo. 

Indicó que el desabasto de agua en el país y el mundo podrían llevar 
incluso a conflictos entre la población, pérdidas graves de agricultura, 
pérdidas económicas y por si fuera poco en 50 años advierten 
especialistas se vislumbra la extinción poco a poco de la humanidad. 

El ambientalista comentó que actualmente los cultivos en la entidad 
veracruzana son los pilares económicos del estado, sin embargo han 
sufrido pérdidas considerables debido a la falta de agua para riego, 
tal es el caso del café, el maíz, la naranja, maíz, frijol, chile y la caña 
de azúcar, en donde se contabilizan mil 700 hectáreas de estos 
cultivos como pérdida total. 

“Hasta esa fecha pues nos vamos nosotros a tener una escasez muy 
grave de agua si no nos ponemos las pilas (…) si nosotros hacemos lo 
que tenemos que hacer no tiene porque faltar agua nunca, vamos a 
captar agua de lluvia”. 
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En tanto, en el sector industrial, ha comenzado a reportar 
afectaciones en sus operaciones, lo que podría traducirse en pérdidas 
económicas importantes, además de la disminución de la generación 
de empleo. 

https://cronicadexalapa.com.mx/crisis-hidrica-empeorara-advierten-
especialistas/ 

 

https://cronicadexalapa.com.mx/crisis-hidrica-empeorara-advierten-especialistas/
https://cronicadexalapa.com.mx/crisis-hidrica-empeorara-advierten-especialistas/
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El aprobado Presupuesto de Egresos de la Federación 2025 no solo refleja un 

abandono hacia el estado de Veracruz, sino que también desnuda un modelo 

que contradice los principios fundamentales del federalismo. Este 

presupuesto perpetúa desigualdades, concentra recursos en el centro y deja 

a los municipios, la base de nuestra estructura política y social, sumidos en la 

vulnerabilidad. 

En el desglose de los recursos federalizados para Veracruz, las cifras son 
alarmantes. Las aportaciones federales del Ramo 33 sufrirán una reducción 
del 8.5%, equivalente a 3,377.9 millones de pesos menos en comparación 
con 2024. Este recorte afecta directamente a rubros fundamentales como 
salud, educación y desarrollo social, sectores que son el pilar del bienestar 
comunitario. 
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Por ejemplo, el Fondo de Aportaciones para los Servicios de Salud enfrenta 
un drástico recorte del 41.9%, pasando de 9,275.9 millones en 2024 a 5,620 
millones en 2025. Esto representa una condena para miles de familias que 
dependen del sistema de salud público. Este recorte no es una simple 
estadística; es una sentencia contra la atención médica, particularmente en 
comunidades rurales y marginadas donde los servicios son ya precarios. 

En educación, los recortes también son devastadores. La eliminación total del 
subfondo de Infraestructura Educativa Básica significa la pérdida de 612 
millones de pesos, dejando a los niños y jóvenes sin instalaciones adecuadas 
para su desarrollo. Este acto equivale a arrancarles el futuro, negándoles las 
herramientas necesarias para enfrentar los desafíos de un mundo cada vez 
más competitivo. 

Los municipios, además, son particularmente afectados. La desaparición de 
fondos clave como el Fondo de Fiscalización y Recaudación (2,235.3 millones 
de pesos) y el Fondo de Extracción de Hidrocarburos (199.5 millones de 
pesos) deja a las administraciones locales sin los recursos indispensables para 
atender las necesidades de su población. Asimismo, los recortes al Fondo de 
Aportaciones Múltiples (FAM), con una disminución del 33.3%, equivalen a 
680.7 millones de pesos menos para programas de asistencia social y 
alimentaria, que son esenciales para los sectores más vulnerables. 

Es evidente que este presupuesto no solo es insuficiente, sino que representa 
una agresión directa contra el principio federalista que debería sostener 
nuestra república. Los municipios, que deberían ser protagonistas en la 
solución de los problemas locales, son relegados a un papel de absoluta 
dependencia. 

Este esquema no solo perpetúa la desigualdad, sino que también condena a 
estados como Veracruz a la permanencia de sus rezagos. Los recursos no 
deben ser usados como herramienta de castigo político ni como una forma 
de centralizar el poder, sino como un medio para garantizar oportunidades 
reales para todos.  



 

OPINIÓN 15/12/24 7 

 



 

 
 
 

OPINIÓN 15/12/2024 64 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

OPINIÓN 15/12/2024 12   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

OPINIÓN 15/12/2024 12  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

OPINIÓN 15/12/24 9 

 



 

OPINIÓN 15/12/2024 14  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

OPINIÓN 15/12/2024 14  

 

 

 

 



 

 
 
 
 

OPINIÓN 15/12/2024 36 - 37 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 



 

 
 
 
 

OPINIÓN 15/12/2024 36 - 37 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
 
 
 

OPINIÓN 15/12/2024 6 - 9 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 



 

 
 
 
 

OPINIÓN 15/12/2024 6 - 9 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 



 

 
 
 
 

OPINIÓN 15/12/2024 6 - 9 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
 
 
 

OPINIÓN 15/12/2024 6 - 9 

 

 

 

 

 

 



 

 
 
 
 

OPINIÓN 15/12/2024 12 - 13 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 



 

 
 
 
 

OPINIÓN 15/12/2024 12 - 13 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
 
 
 

OPINIÓN 15/12/2024 18 - 19 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 



 

 
 
 
 

OPINIÓN 15/12/2024 18 - 19 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
 
 
 

OPINIÓN 15/12/2024 20 - 21 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 



 

 
 
 
 

OPINIÓN 15/12/2024 20 - 21 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
 
 
 

OPINIÓN 15/12/2024 26 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
 
 

OPINIÓN 15/12/2024 39 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

OPINIÓN 15/12/24 9 

 

 



 

OPINIÓN 15/12/24 9 

 

 



 

 
 
 

OPINIÓN 15/12/2024 61 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
 
 
 

OPINIÓN 15/12/2024 14 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

OPINIÓN 15/12/24 2 

 



 

OPINIÓN 15/12/2024 2  

  

 

 

 

 
 

 

 



 

OPINIÓN 15/12/2024 2  

 

 

 

 

 

 

 



 

OPINIÓN 15/12/24 2 

1 

 



 

OPINIÓN 15/12/24 12 

 



 

OPINIÓN 15/12/24 14 

1 

 



 

 15/12/2024         7     

 

 

 

 

 

 

 

                                          

 

 

 

 

{ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

OPINIÓN 15/12/2024 2  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
 
 
 

OPINIÓN 15/12/2024 22 - 23 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 



 

 
 
 
 

OPINIÓN 15/12/2024 22 - 23 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
 
 
 

OPINIÓN 15/12/2024 16 - 17 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 



 

 
 
 
 

OPINIÓN 15/12/2024 16 - 17 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

OPINIÓN 15/12/24 15 

1 

 



 

 
 
 
 

OPINIÓN 15/12/2024 10 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

OPINIÓN 15/12/24 9 

 



 

 

 

15-12-24 

 

 

OPINIÓN 

 
 

 

 

 



 

 

 

15-12-24 

 

 

OPINIÓN 

 
 

 

 

 



 

 

 

15-12-24 

 

 

OPINIÓN 

 
 

 

 

 



 

 

 

15-12-24 

 

 

OPINIÓN 

 
 

 

 

El gran circo de la 4T | Opinión | EL PAÍS México 

 

 

https://elpais.com/mexico/opinion/2024-12-15/el-gran-circo-de-la-4t.html


 

OPINIÓN 15/12/24 8 

 



 

OPINIÓN 15/12/2024 12   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

OPINIÓN 15/12/24 14 

1 

 



 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

OPINIÓN 15/12/24 8 

 

 



 

OPINIÓN 15/12/24 15 

1 

 



 

OPINIÓN 15/12/2024 2   

 

 

 

 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

OPINIÓN 15/12/2024 2  

 

 

 

 

 



 

OPINIÓN 15/12/2024 13   

 

 

 

 
 

 



 

OPINIÓN 15/12/2024 13  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

OPINIÓN 15/12/2024 CP   

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

OPINIÓN 15/12/24 9 

 



 

 15/12/2024         2     

 

 

 

 

 

 

 

                                         

 

 

 

{ 

 

{ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 15/12/2024         2     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 15/12/2024         4     

 

 

 

 

 

 

 

                                         

 

 

 

{ 

 

{ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 15/12/2024         4     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 15/12/2024         5     

 

 

 

 

 

 

 

                                         

 

 

 

{ 

 

{ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



SÍNTESIS INFORMATIVA NACIONAL

CARTONES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

“2024: AÑO DE FELIPE CARRILLO PUERTO”



   

  

15/12/2024 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



   

  

15/12/2024 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



   

  

15/12/2024 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



   

  

15/12/2024 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



   

  

15/12/2024 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



SÍNTESIS INFORMATIVA NACIONAL

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL
“2024: AÑO DE FELIPE CARRILLO PUERTO”

SÍNTESIS 
INTERNACIONAL



 

 
 
 
 

 

 

 

  

 

  
 
  

 

15 DE DICIEMBRE DE 2024 

PM condemned for allowing 

a ‘new wave of slum 

housing’ 

S. Korea’s Yoon is impeached A mammoth need for 

immigrant workers 

Syrians confront horrors 
inside a torture prison’s halls 

El Gobierno mantiene la presión 

a Villarruel, pero da por perdida 

la banca de Kueider 

PF prende Braga Netto sob 

acusação de interferir na 

apuração da trama 

golpista 

Le pape en Corse 

Historique ! 

El informe encargado por Puente 

refuta las acusaciones de 

Aldama 

El 44% de los policías 

sancionados por agresión sigue 

en actividad 
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Parlamento de Corea del Sur aprobó la destitución del presidente por declarar la ley 

marcial  

•EE UU estableció contacto directo con grupo islamista que derrocó a Bashar al-Assad en 

Siria  

•Arrestan el ex ministro de Defensa de Brasil y 'número dos' de Bolsonaro por su presunto 

papel en una trama golpista 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

LEGISLATIVO 
 

Una tarde de trabajo con Beatriz, repartidora en Ciudad de México: “No queremos ser 

subordinados”.- El Congreso aprueba la reforma de Sheinbaum para regular los derechos 

laborales de los repartidores de aplicaciones y el gremio lo considera “una victoria”. [EL 

PAÍS] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 
 

Claudia Sheinbaum reaccionó a la detención de ‘El Mini Lic’ en Estados Unidos: “Una muy 

importante”.- Luego de que se confirmaron la captura en Estados Unidos de Dámaso 

López Serrano, alias ‘El Mini Lic’, la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo fue 

cuestionada por la prensa a modo de conocer sus primeras impresiones, por lo que dejó 

que el Gabinete de Seguridad ahonde más en el tema, aunque no por ello dejó de 

manifestar que se trataba de una acción “muy importante”. [INFOBAE, SWISSINFO, SPUTNIK, 

FORBES, EL PAÍS, LA LISTA] 
 

Sheinbaum llamó a funcionarios a no usar recursos del pueblo para “lujos y parafernalias”.- 

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, llamó a los funcionarios públicos de 

todo el país, y de todos los niveles, a vivir en la justa medianía, y sin usar los recursos públicos 

para lujos, esto en el marco del escándalo que la llamada “boda fifí”, llevaba a cabo el 

pasado 4 de octubre en el Museo Nacional de Arte, y la cual se hizo pasar por un evento 

diplomático. [INFOBAE] 
 

La relación entre Canadá y México debe ser amistosa para beneficio de ambos países, 

señala el gobierno canadiense.- La Secretaría de Relaciones Exteriores mexicana informó 

a través de sus redes sociales que el canciller Juan Ramón de la Fuente sostuvo una 

llamada telefónica con la ministra canadiense de Asuntos Exteriores, Melanie Joly, quien 

le externó que la relación entre ambos países debe ser cordial y de amistad para beneficio 

de ambas naciones. [INFOBAE, SPUTNIK] 
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GENERAL 
 

Ronald Johnson, el halcón de Trump en México.- El nuevo embajador estadounidense será 

la cara más visible de la política de Trump hacia México, una política fundamental para 

ambos países que comparten una relación comercial que genera un millón de dólares por 

minuto y una frontera de 3.152 kilómetros que cruzan un millón de personas cada día. [EL 

PAÍS] 
 

Los empresarios mexicanos, frente a Trump: “Hay que tomar muy en serio sus amenazas”.- 

Empresarios y expertos coinciden en que la imposición de aranceles sobre los envíos 

nacionales frenará este ingreso de divisas al país y supondrá un obstáculo para el 

obstáculo de nuevos proyectos estadounidenses a territorio mexicano. Las voces 

empresariales admiten, además, que las barreras arancelarias que pretende establecer el 

próximo presidente de Estados Unidos contravienen el espíritu del T-MEC. [EL PAÍS] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 
 

La defensa aérea rusa interceptó 37 drones ucranianos sobre Kursk, Briansk, Oriol y el mar 

de Azov.- Las fuerzas de defensa antiaérea del Ejército "interceptaron y destruyeron" 

durante la madrugada cerca de una cuarentena de drones ucranianos sobre distintas 

regiones del país, incluidas Kursk o Briansk y puntos sobre el mar de Azov, según las 

autoridades de Rusia. [EUROPA PRESS, SPUTNIK] 
 

Al menos un muerto y varios heridos en un ataque ucraniano contra la provincia rusa de 

Bélgorod.- Las autoridades de la provincia rusa de Bélgorod, ubicada en el extremo 

oriental de Rusia, informaron de que al menos un civil fallecido y varios resultaron heridos 

en un nuevo ataque del Ejército ucraniano contra la zona. [EUROPA PRESS] 
 

Ucrania reivindica ataque a instalación petrolera en Oriol.- El Ejército ucraniano informó 

de un exitoso ataque contra la que definió como "una de las mayores terminales de 

productos petrolíferos" de Rusia en la región de Oriol, en el oeste ruso. [DW] 
 

DECLARACIONES RUSIA - UCRANIA 
 

Zelenski ve el último ataque "masivo" a su sistema energético como un "acto de terrorismo 

ruso deliberado y cínico".- El presidente de Ucrania, Volodimir Zelenski, anunció que el 

último ataque ruso contra su infraestructura energética, "uno de los mayores contra el 

sector", constituye un "acto de terrorismo deliberado y cínico" por parte de Rusia y reclamo 

a sus aliados internacionales más "capacidades" para dar respuesta a las acciones de 

Moscú. [EUROPA PRESS] 
 

Zelenski aseguró que tropas norcoreanas ya han comenzado a combatir junto a Rusia en 

la región de Kursk.- El presidente de Ucrania, Volodimir Zelenski, aseguró que tropas 

norcoreanas comenzaron a combatir junto a las fuerzas de Rusia en la región rusa de Kursk, 

escenario desde hace meses de una incursión ucraniana que Moscú sigue sin repeler. 

[EUROPA PRESS, EFE] 

https://elpais.com/mexico/2024-12-15/ronald-johnson-el-halcon-de-trump-en-mexico.html
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https://www.europapress.es/internacional/noticia-menos-muerto-varios-heridos-ataque-ucraniano-contra-provincia-rusa-belgorod-20241214102233.html
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https://www.europapress.es/internacional/noticia-zelenski-ve-ultimo-ataque-masivo-sistema-energetico-acto-terrorismo-ruso-deliberado-cinico-20241214064156.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-zelenski-asegura-tropas-norcoreanas-ya-comenzado-combatir-junto-rusia-region-kursk-20241214163453.html
https://efe.com/mundo/2024-12-14/zelenski-rusia-envio-saldados-norcoreanos-asaltos-kursk/
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Volodimir Zelensky denunció que Rusia lanzó más de 130 drones contra Ucrania: “Otra 

noche de terror”.- El presidente ucraniano, Volodimir Zelensky, denunció el “terror ruso” 

impuesto nuevamente a la población de Ucrania con los ataques que el Kremlin lanzó. 

[INFOBAE] 
 

CONFLICTO ISRAEL-HAMÁS  
 

Aumentan a 44.930 los palestinos asesinados en Gaza en manos del Ejército israelí.- El 

Ministerio de Salud en Gaza informó que el número de palestinos muertos por el ataque 

israelí desde el 7 de octubre de 2023 ha aumentado a 44.930 víctimas fatales, con otras 

106.624 personas heridas. La mayoría de las víctimas son mujeres y niños. [TELESUR] 
 

Ataque israelí contra un edificio municipal deja al menos 10 muertos en el centro de Gaza.- 

Al menos diez personas murieron por un ataque israelí contra un edificio municipal en la 

ciudad de Deir al Balá, en el centro de la Franja de Gaza, mientras las autoridades del 

enclave intentan verificar si entre los fallecidos, tal y como avanzan ya varios medios 

palestinos citando fuentes propias, se encuentra el alcalde de la ciudad, Diab al Jarro. 

[EUROPA PRESS] 
 

Más de 50 muertos y 170 heridos en los ataques israelíes contra Gaza en las últimas 24 

horas.- Al menos 55 personas murieron y 170 resultaron heridas en los ataques israelíes 

contra la Franja de Gaza de las últimas 24 horas, según el recuento de los hospitales 

publicado este sábado por el Ministerio de Sanidad del enclave, gobernado por Hamás. 

[EFE] 
 

DECLARACIONES ISRAEL-PALESTINA 
 

Hamás acusa a Israel de atacar varias veces el mismo lugar para matar a los rehenes.- El 

grupo islamista Hamás acusó al Ejército israelí de atacar varias veces un mismo lugar con 

la intención de matar a los rehenes israelíes en la zona, aunque no dio más detalles sobre 

la ubicación de los ataques ni quiénes se vieron afectados. [SWISSINFO] 
 

POSICIONAMIENTOS 
 

Al menos cuatro niños mueren al día debido a la violencia en Gaza, según UNICEF.- El 

Fondo de Naciones Unidas para la Infancia anuncio que al menos cuatro niños de media 

mueren al día a causa de la violencia en la Franja de Gaza, donde otras 30 personas 

murieron en un nuevo ataque de las fuerzas de Israel contra el enclave palestino. [EUROPA 

PRESS] 
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AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

POLÍTICA 
 

Trump quiere que su nuera ocupe un puesto en el Senado de Estados Unidos, según el 

Washington Post.- El presidente electo Donald Trump le comunicó al gobernador de 

Florida, Ron DeSantis, que quiere que su nuera Lara Trump sea el reemplazo del senador 

floridano Marco Rubio, quién ha sido nominado como próximo secretario de Estado, según 

informó el Washington Post. [FORBES] 
 

Críticos al frente de las agencias federales: así planea Donald Trump sacudir la 

Administración.- El presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, ha nominado a 

personas muy críticas o incluso contrarias a la existencia de las agencias del Estado que 

deberán dirigir, dentro de un plan para sacudir la Administración federal en su segundo 

mandato, que arrancará el próximo 20 de enero. [EFE] 
 

GENERAL 
 

Un tribunal federal de Estados Unidos rechazó suspender la orden que obliga a TikTok a 

desvincularse de China el mes que viene.- Un tribunal federal de apelaciones de Estados 

Unidos rechazó suspender la orden que obliga a la plataforma de contenidos 

audiovisuales TikTok a romper para enero de 2025 todos sus vínculos con su matriz china, 

ByteDance, después de que la compañía solicitará la suspensión de la orden. [EUROPA 

PRESS, DW, TELEMUNDO, PRENSA LATINA] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 
 

Argentina exigió a Venezuela la liberación "inmediata" de un suboficial detenido en el país 

de forma "arbitraria".- El Gobierno de Argentina denunció la detención "arbitraria" de uno 

de los suboficiales de la Gendarmería Nacional por parte de las autoridades venezolanas 

y exige su puesta en libertad "inmediata", al tiempo que ha advertido que "no tolerarán" 

nuevas actuaciones de esta naturaleza. [EUROPA PRESS] 
 

BOLIVIA 
 

La Policía boliviana detiene al conocido como "barón de la droga" de Perú, en busca y 

captura desde 2007.- Las autoridades del Centro Especial de Investigación Policial de 

Bolivia detuvo en la ciudad de Santa Cruz al conocido como "barón de la droga" peruano, 

Adrián Velarde Huamani, popularmente conocido como 'El Chato Adrián'. [EUROPA 

PRESS] 
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Bolivia elegirá a 19 de 26 jueces en los comicios judiciales parciales.- Bolivia elegirá en las 

elecciones judiciales este domingo a 19 de los 26 jueces de los altos tribunales del país, 

debido a la decisión constitucional que declaró desierta la convocatoria en algunas 

regiones bolivianas, dejando pendiente la votación de 7 cargos para futuros comicios. 

[EFE] 
 

BRASIL 
 

Arrestan el ex ministro de Defensa de Brasil y 'número dos' de Bolsonaro por su presunto 

papel en una trama golpista.- La Policía brasileña arresto al exministro de Defensa y 

antiguo candidato a la Vicepresidencia del país, general Walter Braga Netto, dentro de 

una investigación sobre una trama organizada por el ex presidente Jair Bolsonaro para 

orquestar un golpe de Estado en 2022, confirmaron fuentes próximas a la investigación a 

los principales medios brasileños y a la agencia Bloomberg. [EUROPA PRESS, EFE, DW, 

TELESUR] 
 

VENEZUELA 
 

Al menos nueve fallecidos en un incendio provocado tras una explosión en Venezuela.- Al 

menos nueve personas fallecieron, incluidos siete menores de edad como consecuencia 

de una explosión que ha incendiado la vivienda en la que residían, situada en los Altos 

Mirandinos, en Caracas, Venezuela, según han informado las autoridades locales. 

[EUROPA PRESS] 
 

EUROPA 

ESPAÑA 
 

Muere el fundador de Mango, Isak Andic, el hombre más rico de Cataluña, en un 

accidente de montaña en Barcelona.- El fundador de Mango, Isak Andic, murió en un 

accidente de montaña en la localidad barcelonesa de Collbató. Según han confirmado 

a EFE fuentes de la compañía, la muerte del hombre más rico de Cataluña, de acuerdo a 

la lista Forbes, se habría producido tras caer por un barranco. Andic iba acompañado de 

su hijo y de su mujer cuando resbaló en uno de los senderos y cayó de una gran altura. 

[INFOBAE, CNN, BBC, EL PAÍS, DW, FORBES] 
 

FRANCIA 
 

El nuevo jefe de Gobierno francés inicia consultas con la espada de Damocles de la 

deuda.- Poco después de que Moody’s degradase la nota de la deuda soberana gala en 

un escalón, el recién nombrado primer ministro de Francia, François Bayrou, inició una 

ronda de consultas institucionales con la preocupación por la situación económica del 

país como telón de fondo. [EFE] 
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https://www.europapress.es/internacional/noticia-arrestado-ex-ministro-defensa-brasil-numero-dos-bolsonaro-presunto-papel-trama-golpista-20241214152910.html
https://efe.com/mundo/2024-12-14/arresto-braga-netto-exministro-de-bolsonaro/
https://www.dw.com/es/detenido-exministro-de-bolsonaro-en-investigaci%C3%B3n-por-trama-golpista/a-71058817
https://www.telesurtv.net/policia-federal-arresta-a-exministro-walter-braga-netto-en-brasil/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-menos-nueve-fallecidos-incendio-provocado-explosion-venezuela-20241214034718.html
https://www.infobae.com/espana/2024/12/14/muere-el-fundador-de-mango-isak-andic-el-hombre-mas-rico-de-cataluna-en-un-accidente-de-montana-en-barcelona/
https://cnnespanol.cnn.com/2024/12/14/espana/fundador-mango-muere-accidente-trax
https://www.bbc.com/mundo/articles/cql52ppxxdyo
https://elpais.com/espana/catalunya/2024-12-14/el-fundador-de-mango-isak-andic-muere-en-un-accidente-de-montana-cerca-de-barcelona.html
https://www.dw.com/es/el-fundador-de-la-cadena-espa%C3%B1ola-de-ropa-mango-muere-en-un-accidente/a-71059117
https://forbes.com.mx/muere-el-fundador-de-la-cadena-espanola-de-moda-mango-en-un-accidente-de-montana/
https://efe.com/mundo/2024-12-14/nuevo-jefe-gobierno-frances-consultas/
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Un hombre mata a cinco personas en el norte de Francia cerca de un campamento de 

inmigrantes.- Un hombre mató a tiros a cinco personas, cuatro de ellas cerca de un 

campamento de inmigrantes próximo a Dunkerque, en el norte de Francia, y a otra en una 

localidad cercana, informaron las autoridades. [EFE] 
 

GEORGIA 
 

Georgia: Mijaíl Kavelashvili, prorruso y exfutbolista, es elegido presidente por el 

Parlamento.- El Ejecutivo georgiano entra en sintonía con Moscú. El prorruso y candidato 

del bloque gobernante Sueño Georgiano Mijaíl Kavelashvili fue elegido como presidente 

de Georgia por el Parlamento del país en una votación que fue boicoteada por la 

oposición, tal y como informó la Comisión Electoral Central georgiana. [FRANCE 24, DW, 

RT] 
 

GRECIA 
 

Al menos un migrante muerto y cerca de 40 desaparecidos por un naufragio frente a las 

costas de Grecia.- Al menos un migrante murió y cerca de 40 desaparecidos a causa de 

un naufragio frente a las costas de Grecia, si bien decenas de personas lograron ser 

rescatadas por la Guardia Costera del país. [EUROPA PRESS, EFE] 
 

ITALIA 
 

Italia concedió la nacionalidad al presidente de Argentina.- El Gobierno de Italia otorgó 

la nacionalidad italiana al presidente de Argentina, Javier Milei, debido a sus raíces 

familiares, una decisión que provocó la polémica debido a las dificultades con las que se 

topan los migrantes que llegan al país a la hora de lograr la ciudadanía. [EUROPA PRESS, 

DW] 
 

ASIA 

COREA DEL SUR 
 

Parlamento de Corea del Sur aprobó la destitución del presidente por declarar la ley 

marcial.- El Parlamento de Corea del Sur aprobó la moción de destitución presentada 

contra el presidente del país, Yoon Suk Yeol, por declarar la ley marcial, una medida que 

fue revocada tan solo horas después de su decreto y que provocó una crisis interna en el 

país. [EUROPA PRESS, EFE, FRANCE 24, REUTERS, DW, RT, BBC, FORBES, THE NEW YORK TIMES] 
 

Nuevo presidente en funciones de Corea del Sur aboga por reforzar la seguridad de la 

nación.- El nuevo presidente en funciones de Corea del Sur, Han Seok-yeol, presidió una 

reunión extraordinaria de gabinete en el Complejo Gubernamental de Seúl, en la que 

afirmó que “establecerá una postura de seguridad sólida y gestionará de manera estable 

la confianza externa”. [TELESUR] 
 

 

https://efe.com/mundo/2024-12-14/hombre-mata-personas-norte-francia/
https://www.france24.com/es/europa/20241214-georgia-mija%C3%ADl-kavelashvili-prorruso-y-exfutbolista-es-elegido-como-presidente-por-el-parlamento
https://www.dw.com/es/georgia-elige-como-presidente-al-prorruso-kavelashvili/a-71058316
https://actualidad.rt.com/actualidad/533833-eligen-nuevo-presidente-georgia
https://www.europapress.es/internacional/noticia-menos-migrante-muerto-cerca-40-desaparecidos-naufragio-frente-costas-grecia-20241214115521.html
https://efe.com/mundo/2024-12-14/naufragio-embarcacion-sur-creta/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-italia-concede-nacionalidad-presidente-argentina-20241214134317.html
https://www.dw.com/es/italia-concede-la-nacionalidad-al-presidente-argentino-milei/a-71057095
https://www.europapress.es/internacional/noticia-parlamento-corea-sur-aprueba-destitucion-presidente-20241214091643.html
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https://www.france24.com/es/asia-pac%C3%ADfico/20241214-corea-del-sur-el-presidente-yoon-suk-yeol-fue-destituido-por-el-parlemento
https://www.reuters.com/world/asia-pacific/south-koreas-constitutional-court-decide-impeached-presidents-fate-2024-12-14/
https://www.dw.com/es/corea-del-sur-parlamento-destituye-al-presidente-yoon-suk-yeol/a-71056137
https://actualidad.rt.com/actualidad/533821-parlamento-surcoreano-aprueba-destitucion-presidente
https://www.bbc.com/mundo/articles/cx2vq0dy8veo
https://forbes.com.mx/el-parlamento-destituye-al-presidente-surcoreano-por-haber-declarado-la-ley-marcial/
https://www.nytimes.com/es/2024/12/14/espanol/mundo/presidente-corea-sur-destituido.html
https://www.telesurtv.net/nuevo-presidente-en-funciones-de-corea-del-sur-aboga-por-reforzar-la-seguridad-de-la-nacion/
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La Unión Europea insta a una "solución ordenada" a la crisis política en Corea del Sur tras 

la destitución del presidente.- La Unión Europea insta a buscar una solución "ordenada y 

rápida" a la crisis política que atraviesa Corea del Sur horas después de que el Parlamento 

destituyó al presidente del país, Yoon Suk Yeol, por haber declarado a principios de 

diciembre la ley marcial. [EUROPA PRESS, FORBES] 
 

IRÁN 
 

Irán se muestra dispuesto a incrementar las inspecciones del OIEA en sus instalaciones 

nucleares.- Las autoridades iraníes se mostraron dispuestas a incrementar las inspecciones 

del Organismo Internacional de la Energía Atómica (OIEA) en sus instalaciones nucleares 

a medida que insiste en defender su derecho a contar con energía nuclear con "objetivos 

pacíficos". [EUROPA PRESS] 
 

SIRIA 
 

Israel ejecuta nuevos bombardeos contra zonas cercanas a Damasco.- El Ejército de Israel 

llevó acabo nuevos bombardeos contra objetivos militares cerca de la capital de Siria, 

Damasco, y zonas situadas al sur de la capital, en la ciudad de As Suwaida, unos ataques 

que se producen tras la caída del régimen de Bashar al Assad por la ofensiva de yihadistas 

y rebeldes encabezados por Hayat Tahrir al Sham. [EUROPA PRESS] 
 

Scholz afirmó que Europa "ayudará en la reconstrucción de Siria" tras la caída del régimen 

de Al Assad.- El canciller de Alemania, el socialdemócrata Olaf Scholz, aseguró que 

Europa ayudará en la reconstrucción de Siria tras la caída del régimen de Bashar al Assad, 

y celebró que "después de todo el sufrimiento, todos los sirios merecen una vida libre y 

segura". [EUROPA PRESS] 
 

Turquía exige a las milicias kurdas de Siria que expulsen a los miembros de las YPG entre 

sus filas.- El ministro de Exteriores de Turquía, Hakan Fidan, exige a las milicias kurdas de Siria 

que expulsen de entre sus filas a los miembros de las Unidades de Protección Popular que 

Ankara vincula con la organización armada del Partido de los Trabajadores del Kurdistán, 

considerada por las autoridades turcas como un grupo terrorista. [EUROPA PRESS] 
 

Blinken destaca la necesidad de una transición democrática en Siria que proteja "a todas 

las minorías".- El secretario de Estado de Estados Unidos, Antony Blinken, subrayo la 

importancia de que Siria transite hacia un Gobierno democrático que "proteja a todas las 

minorías" y que "no se convierta en ninguna plataforma para el terrorismo". [EUROPA PRESS, 

EFE] 
 

El gobierno de Estados Unidos estableció un contacto directo con el grupo rebelde sirio 

que derrocó a Bashar al Assad.- Estados Unidos establece “contacto directo” con los 

rebeldes sirios victoriosos de Hayat Tahrir al-Sham a pesar de haber calificado al grupo de 

terrorista, dijo el sábado el secretario de Estado, Antony Blinken. [INFOBAE] 
 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-ue-insta-solucion-ordenada-crisis-politica-corea-sur-destitucion-presidente-20241214131712.html
https://forbes.com.mx/la-ue-aboga-por-una-solucion-rapida-y-ordenada-a-la-crisis-politica-en-corea-del-sur/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-iran-muestra-dispuesto-incrementar-inspecciones-oiea-instalaciones-nucleares-20241214151633.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-israel-ejecuta-nuevos-bombardeos-contra-zonas-cercanas-damasco-20241214112248.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-scholz-afirma-europa-ayudara-reconstruccion-siria-caida-regimen-assad-20241214020608.html
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https://efe.com/mundo/2024-12-14/eeuu-contacto-alianza-islamista-asad/
https://www.infobae.com/america/mundo/2024/12/14/antony-blinken-dijo-que-estados-unidos-establecio-un-contacto-directo-con-el-grupo-rebelde-derroco-a-bashar-al-assad/
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El líder insurgente sirio no quiere un conflicto con Israel y pide intervención internacional.- 

El líder insurgente sirio, Ahmed al Charaa, aseguró a la Televisión Siria que no están 

interesados en entrar en un conflicto con Israel y pidió la intervención urgente de la 

comunidad internacional para frenar la escalada israelí contra el país. árabe. [EFE] 
 

Israel lanza 17 bombardeos contra objetivos militares del antiguo régimen de Siria.- Israel 

lanzó entre la noche y primera hora de la mañana un total de 17 bombardeos contra 

objetivos militares del antiguo régimen sirio, incluidos una base aérea y almacenes de 

misiles a las afueras de Damasco, informaron diversas fuentes. [EFE] 
 

ÁFRICA 

SOMALIA 
 

Somalilandia se desentiende del acuerdo de reconciliación entre Etiopía y Somalia.- El 

estado separatista somalí de Somalilandia se desentiende del acuerdo de reconciliación 

alcanzado esta semana entre Etiopía y Somalia para poner fin a meses de tensión por un 

pacto previo alcanzado entre las autoridades etíopes y somalilandesas que el Gobierno 

somalí entendió como una afrenta a su soberanía nacional. [EUROPA PRESS] 
 

 

https://efe.com/mundo/2024-12-14/lider-insurgente-sirio-intervencion-internacional/
https://efe.com/mundo/2024-12-14/israel-siria-conflicto-bombardeos-objetivos-militares/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-somalilandia-desentiende-acuerdo-reconciliacion-etiopia-somalia-20241214143557.html
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